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VOTO PARTICULAR QUE EMITE LA CONSEJERA BEATRIZ CLAUDIA ZAVALA 
PÉREZ, EN RELACIÓN CON EL ACUERDO DE MEDIDA CAUTELAR QUE LA 
COMISIÓN DE QUEJAS Y DENUNCIAS DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL 
DICTA EN EL PROCEDIMIENTO ESPECIAL SANCIONADOR IDENTIFICADO CON 
LA CLAVE UT/SCG/PE/PRD/CG/268/2023 Y SUS ACUMULADOS, 1  EN 
CUMPLIMIENTO A LA SENTENCIA DICTADA EN EL EXPEDIENTE SUP-REP-
206/2023 Y SU ACUMULADO SUP-REP-212/2023. 

 

Con el debido respeto a mis colegas que integran la Comisión de Quejas y 

Denuncias, emito VOTO PARTICULAR en el procedimiento especial sancionador 

registrado con la clave de expediente UT/SCG/PE/PRD/CG/268/2023 y sus 

acumulados, porque si bien comparto el sentido del proyecto (procedencia), 

disiento de la determinación tomada por la mayoría respecto a sus efectos, pues 

considero que la medida cautelar otorgada en este asunto, no es acorde a su propia 

naturaleza; esto es, conservar la materia del litigio para evitar un daño grave e 

irreparable con motivo de la sustanciación del procedimiento. 

En efecto, en el presente acuerdo, se determinó la procedencia de la medida 

cautelar y se decidió ordenar lo siguiente: 

“[…] 
 

A. A los partidos políticos MORENA, Partido del Trabajo y Verde Ecologista de México, 
así como a sus militantes y simpatizantes que, una vez que sea notificado del 
presente acuerdo, todos los actos referidos como recorridos o “asambleas 
informativas” que, conforme al "ACUERDO DEL CONSEJO NACIONAL DE MORENA 
PARA QUE DE MANERA IMPARCIAL, DEMOCRÁTICA, UNITARIA Y 
TRANSPARENTE SE LOGRE PROFUNDIZAR Y DAR CONTINUIDAD A LA CUARTA 
TRANSFORMACIÓN DE LA VIDA PÚBLICA DE MÉXICO", se hayan programado por 
parte o en favor, de Claudia Sheinbaum Pardo, Adán Augusto López Hernández, 
Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Ricardo Monreal Ávila, Manuel Velasco Coello y José 
Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, no contengan elementos proselitistas; además 
deberán realizarse conforme a lo siguiente:  

 

• Los actos referidos como recorridos o “asambleas informativas”, en el marco 
del proceso de selección de la titularidad de la Coordinación de los Comités de 
la Defensa de la Transformación, se lleven a cabo preferentemente en lugares 
pertenecientes al propio partido político, como sus oficinas estatales o 
municipales; 
 

 
1 Acuerdo Núm. ACQyD-INE-134/2023. 
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• Deberán ser dirigidos a la militancia y simpatizantes (puesto que, se trata de un 
proceso para designar a la persona que será Coordinador o Coordinadora de 
los Comités de la Defensa de la Transformación); 

• No deberán emitirse expresiones de índole electoral; 
 

• Previo al inicio de cada acto, ya sea un recorrido o una asamblea informativa, 
se deberá informar de manera explícita sobre el contenido del Acuerdo número 
ACQyD-INE-104/2023 y de la presente determinación; 
 

• Exigir el deber de cuidado, en cuanto a revisar el contenido de los discursos de 
las personas que está participando para la titularidad de la Coordinación de los 
Comités de la Defensa de la Transformación, para asegurar que estén 
alineados con las acciones establecidas en el Acuerdo número ACQyD-INE-
104/2023 y la presente determinación. 

 

B. A los partidos políticos MORENA, Partido del Trabajo y Verde Ecologista de México, 
a sus aspirantes, así como sus a militantes y simpatizantes que, una vez que sean 
notificados del presente acuerdo, los actos referidos como recorridos o “asambleas 
informativas” que, conforme al "ACUERDO DEL CONSEJO NACIONAL DE MORENA 
PARA QUE DE MANERA IMPARCIAL, DEMOCRÁTICA, UNITARIA Y 
TRANSPARENTE SE LOGRE PROFUNDIZAR Y DAR CONTINUIDAD A LA CUARTA 
TRANSFORMACIÓN DE LA VIDA PÚBLICA DE MÉXICO", hayan programado o que 
vayan a programar, no deberán contener elementos proselitistas; además deberán 
realizarse conforme a lo siguiente: 

 

• Los actos referidos como recorridos o “asambleas informativas”, en el marco 
del proceso de selección de la titularidad de la Coordinación de los Comités de 
la Defensa de la Transformación, se lleven a cabo preferentemente en lugares 
pertenecientes al propio partido político, como sus oficinas estatales o 
municipales; 
 

• Deberán ser dirigidos a la militancia y simpatizantes (puesto que, se trata de un 
proceso para designar a la persona que será Coordinador o Coordinadora de 
los Comités de la Defensa de la Transformación); 
 

• No deberán emitirse expresiones de índole electoral; 
 

• Previo al inicio de cada acto, ya sea un recorrido o una asamblea informativa, 
se deberá informar de manera explícita sobre el contenido del Acuerdo número 
ACQyD-INE-104/2023 y de la presente determinación; 
 

• Exigir el deber de cuidado, en cuanto a revisar el contenido de los discursos de 
las personas que está participando para la titularidad de la Coordinación de los 
Comités de la Defensa de la Transformación, para asegurar que estén 
alineados con las acciones establecidas en el Acuerdo número ACQyD-INE-
104/2023 y la presente determinación. 

 
C. Asimismo, se reitera la obligación impuesta a las partes denunciadas en el acuerdo 

ACQyD-INE-104/2023, en el sentido de que en todo tiempo, se deberán ajustar a los 
límites y parámetros constitucionales y conducirse acorde a los principios de 
legalidad y equidad; por lo que, su actuar debe ajustarse a las siguientes acciones: 
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• Los discursos y mensajes que realicen NO deberán contener directa y 
explícitamente llamados expresos al voto en contra o a favor de persona o 
fuerza política alguna. 

 

• Los actos que realicen las personas involucradas NO deben tener como 
objetivo el obtener el respaldo para ser postuladas como precandidatas a 
un cargo de elección popular.  

 

• La propaganda que, en el caso, se exponga en los actos que se realicen NO debe 
tener el propósito de dar a conocer propuestas relacionadas con alguna 
aspiración de carácter electoral. Por el contrario, la misma deberá contener, de 
forma clara y visible el proceso al que va dirigida, es decir, al proceso de selección 
de la Coordinación de Defensa de la Transformación (CDT). 
 

• En NINGÚN MOMENTO deberán presentar plataforma de un partido político 
o coalición o promover a una persona para obtener una precandidatura o 
candidatura para contender en algún proceso de carácter electoral. 

 

• En general, NO deberán realizar manifestaciones explícitas o inequívocas 
respecto a una finalidad electoral, esto es, que se llame a votar a favor o en 
contra de una precandidatura o candidatura o partido político, se publicite 
una plataforma electoral o se posicione a alguien con el fin de obtener una 
precandidatura o candidatura.  
 

• NO podrán utilizar prerrogativas de acceso a tiempos de radio y televisión, 
para dar difusión al proceso de selección de la Coordinación de Defensa de 
la Transformación (CDT) o, de las personas que participen en el mismo.  
 

• MORENA y todas las personas que participen como aspirantes para la selección 
de la Coordinación de Defensa de la Transformación (CDT), DEBERÁN 
PROPORCIONAR a este Instituto, de manera semanal, un calendario que 
deberá contener los recorridos de trabajo y actividades que tengan 
programadas para realizar la siguiente semana. 
 

• Al tratarse de actividades partidistas de carácter ordinario, se deberá LLEVAR 
UN CONTROL DE LOS RECURSOS QUE UTILICE, tanto dicho partido como 
todas y cada una las personas que participen como aspirantes para la selección 
de la Coordinación de Defensa de la Transformación (CDT), para que, en su 
momento, cumpla con sus informes del gasto ordinario, conforme a sus 
obligaciones que tiene en materia de fiscalización. 

 

[…]” 

Es importante no perder de vista que los hechos denunciados están vinculados con 

la presunta realización de actos anticipados de precampaña y campaña, 

atribuibles al partido político MORENA, así como a diversas personas que, en su 

momento, fungieron como servidores/as públicos/as que, aduce el denunciante, 

iniciaron y realizaron de manera anticipada el proceso de selección de persona 

candidata a la presidencia de la República, de cara al próximo proceso electoral 

federal 2023-2024, quebrantando con ello la equidad en la contienda, en el marco 
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del “ACUERDO DEL CONSEJO NACIONAL DE MORENA PARA QUE DE MANERA 

IMPARCIAL, DEMOCRÁTICA, UNITARIA Y TRANSPARENTE SE LOGRE 

PROFUNDIZAR Y DAR CONTINUIDAD A LA CUARTA TRANSFORMACIÓN DE LA VIDA 

PÚBLICA DE MÉXICO”.  

Esto cobra una especial relevancia si consideramos, por un lado que, en este 

momento, el factor temporal es elemental para evitar un daño grave e irreparable, 

dado que se está a poco menos de dos meses del inicio formal del proceso 

electoral y que, justamente, lo que se alega en las quejas que dieron origen al 

procedimiento especial sancionador es que estos actos se tratan de actos 

proselitistas con el propósito de posicionarlos anticipadamente ante la ciudadanía; 

y por el otro, que la normativa electoral establece fechas precisas para el inicio de 

ese tipo de actividades. 

Tal y como lo sostuve en la sesión de la Comisión de Quejas y Denuncias, 

respetuosamente me aparto de dichos efectos, porque considero que lo procedente 

es la suspensión definitiva de los eventos realizados por parte de la y los 

aspirantes a la Coordinación de Defensa de la Cuarta Transformación,2  por lo 

siguiente: 

a) El acuerdo aprobado da cuenta de sendas actas (algunas de ellas se 

incorporan como ANEXO al presente documento) en las que se tiene 

documentado que las personas denunciadas en los eventos realizaron y 

probablemente por su sistematicidad continuarán realizando expresiones de 

carácter proselitista que pueden poner en riesgo el principio de equidad 

en la contienda, puesto que están orientadas a ganar la simpatía del 

electorado de una manera sistémica en todo el territorio nacional con la 

posible intensión de posicionarse ante la ciudadanía. 

 

Se concluye lo anterior, porque lejos de advertir que se trata de eventos 

partidistas acotados a temas internos o exclusivos de la vida interna u 

organizativa del partido político, los cuales, por su propia naturaleza, 

deberían celebrarse a puerta cerrada y con su militancia, se observa que la 

mayoría de estos recorridos o “asambleas informativas”, se han realizado en 

 
2 En el expediente SUP-RAP-246/2021, la Sala Superior razonó que lo que realmente determina la calidad de 
una precandidatura lo es la pretensión de una persona de ser postulada por un partido político, con 
independencia de la denominación del cargo que, en su momento el partido político realice en su proceso interno 
de selección. 
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lugares públicos y abiertos a la ciudadanía en diversos Estados de la 

República, con el fin de exaltar a la persona que encabeza el evento. 
 

b) También, en las actas se da cuenta de la presencia de personas 

servidoras públicas de todos los órdenes de gobierno, a pesar de que, 

en el acuerdo del Consejo Nacional de MORENA, se había establecido, entre 

otros, el deber de abstenerse de involucrarlos.  
 

c) Conforme a las pruebas aportadas que obran en el expediente, se advierte 

un despliegue de diversos tipos de propaganda como pegatinas en 

vehículos, pintas de bardas, espectaculares, artículos utilitarios, entre otros, 

denunciados en procedimientos pasados 3  con los mismos elementos 

gráficos, cuya naturaleza y objetivo, de igual forma, es posicionar a una 

persona de cara a la ciudadanía. 
 

d) Resulta insuficiente reiterar los lineamientos establecidos en el acuerdo 

ACQyD-INE-104/2023 de dieciséis de junio de dos mil veintitrés, así como 

permitir la realización de los eventos, con algunas otras directrices (acotado 

a que su realización sea preferentemente en espacios pertenecientes al 

propio partido político, como son sus oficinas estatales o municipales; 

dirigidos a la militancia y simpatizantes; y, conminando a las personas 

aspirantes a tener un especial cuidado). 
 

Ello, porque tal y como se precisa en el acuerdo aprobado por la mayoría de 

mis colegas, la autoridad instructora al verificar el cumplimiento del referido 

acuerdo, el pasado veintisiete de junio, dictó un acuerdo por el que 

apercibió a la y los denunciados de cumplir con lo ordenado por esta 

comisión, toda vez que, en distintos eventos, se advirtió la manifestación de 

discursos que contenían propuestas de campaña o referencias al proceso 

electoral federal 2024. 
 

Además, el catorce de julio siguiente, al realizar un nuevo análisis a las 

manifestaciones y discursos de las personas denunciadas, y de las que se 

daba cuenta en las distintas actas circunstanciadas, allegadas al expediente 

después del primer acuerdo de incumplimiento, así como con los nuevos 

hechos denunciados, en los que se alegaba que dichas personas estaban 

realizando propuestas de campaña, la Unidad Técnica consideró que se 

 
3 ACQyD-INE-94/2023 
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advertía un nuevo incumplimiento a los parámetros establecidos por este 

órgano colegiado en el acuerdo ACQyD-INE-104/2023; motivo por el cual 

hizo efectivo el apercibimiento decretado, ordenando amonestar 

públicamente a las personas involucradas. 
 

Lo anterior, desde mi óptica, evidencia la inobservancia de la tutela 

preventiva ordenada por esta autoridad de ajustarse, en todo tiempo, a 

los límites y parámetros constitucionales y conducirse acorde a los 

principios de legalidad y equidad, desde el dieciséis de junio de dos mil 

veintitrés.  

Es mi convicción que esta autoridad, ante el cúmulo importante de quejas 

relacionadas con hechos los atribuidos, debe tomar las medidas necesarias y 

suficientes para evitar que se produzca un daño irreparable, verificando si se está 

en presencia de un posible acto simulado que implique un fraude a la ley, que 

sólo en apariencia, pretenda ser en ejercicio de un derecho, pero que de su análisis 

tenga como propósito afectar principios constitucionales. 

En suma, a juicio de la suscrita, del análisis preliminar, integral, contextual y de los 

hechos, me lleva a concluir que los eventos contienen elementos que hacen 

probable su ilicitud, por resultar manifiesto, en sede cautelar, que las mismas 

podrían ser actos con una posible estrategia partidista contrarios a principios 

constitucionales; aunado a que sí existe peligro en la demora, con un daño de difícil 

o imposible reparación en el proceso electoral federal próximo a iniciar, por lo que 

la medida cautelar solicitada debió ser procedente para el efecto de suspender de 

manera definitiva la celebración de los eventos. 

Por lo expuesto se emite el presente voto particular.  

 

CONSEJERA ELECTORAL 

 

MTRA. BEATRIZ CLAUDIA ZAVALA PÉREZ 

Firmado electrónicamente en términos del artículo 22 del Reglamento para el Uso y 
Operación de la Firma Electrónica Avanzada en el Instituto Nacional Electoral 
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ANEXO 

 

Claudia Sheinbaum Pardo 

 

• Acta circunstanciada INE/J/HGO/OE/1/2023, instrumentada por la 06 Junta 

Distrital Ejecutiva de este Instituto en Hidalgo, en la que se dio cuenta del evento 

realizado el 20 de junio de 2023 en la explanada del reloj monumental de 

Pachuca de Soto, Hidalgo, de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

“[…] 
 

Siendo las 11:29 (once horas con veintinueve minutos) del día 20 (veinte) de junio de 

2023 (dos mil veintitrés), a través del sonido, hicieron del conocimiento el arribo de la 

Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante para la selección de la Coordinación de 

Defensa de la Transformación, fue entonces que llevaron a cabo la presentación de las 

personas que subieron al templete (presídium), mencionando la persona que estaba 

haciendo uso de la voz que se encontraban presentes: el Senador Nabor Rojas 

Mancera, el Senador César Cravioto, la Diputada Federal Yolis Jiménez, el Diputado 

Federal Otoniel García, la Diputada Local Lizeth Marcelino Tovar, el Diputado Local 

Ángel Tenorio, la Diputada Local Tania Valdés, el Doctor José Ramon Amieva Gálvez, 

la Diputada Local del distrito 1 María del Carmen Lozano, la dirigente de la UNTA (Unión 

Nacional de Trabajadores Agrícolas), Marta López Ríos, la Diputada Federal Sonia 

Rincón Chanona, el Diputado Local Miguel Ángel Martínez Gómez, a las familias con 

migrantes Erasmo Ortega Acosta y el Diputado Federal Miguel Ángel Pérez Navarrete; 

… 

 

Acto seguido, la persona que hacía uso de la voz, cedió el micrófono a la Diputada Local 

Lizeth Marcelino Tovar, manifestando que haría la presentación de la semblanza de la 

Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, entre el grito de los asistentes: presidenta, 

presidenta, presidenta; intervención que duró aproximadamente dos (dos) minutos 

emitiendo el siguiente mensaje: Hoy está presente con nosotras y con nosotros, una 

madre, abuela, científica, humanista y maestra, fue jefa Delegacional en Tlalpan y la 

primera mujer electa para la Jefatura de Gobierno en la Ciudad de México, una 

incansable luchadora social y que siempre ha defendido las mejores causas al lado del 

compañero Presidente Andrés Manuel López Obrador. Pero lo que más la define es su 

profundo amor que tiene por su patria y por el pueblo de México. Esta mujer de 

principios y valores será la primera Coordinadora Nacional en defensa de la cuarta 

transformación para que podamos, [pausa] (voces: presidenta, presidenta, presidenta)l 

para que podamos tener una continuidad verdadera y con un sello propio y que hoy esta 

aquí, en el encuentra con las y los hidalguenses, nuestra amiga la doctora Claudia 

Sheinbaum Pardo, un aplauso, por favor, bienvenida compañera. 

… 
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…el Presidente de la República hoy Andrés Manuel López Obrador, que siempre ha 

sido un orgullo estar con Andrés Manuel López Obrador [pausa] (voces: es un honor 

estar con obrador, es un honor estar con obrador, es un honor estar con obrador), el 

decidió junto con nuestro partido político que la hora del dedazo ya se había acabado, 

que la época de los tapados también se había terminado y que es momento de decidir 

quién va a representar a nuestro partido de forma democrática… Y tomé esa decisión 

por varias razones, pero principalmente dos, la primera: el pueblo de México quiere que 

haya continuidad de la cuarta transformación, no quiere que haya regresiones, no quiere 

que regrese la corrupción, no quiere que regresen los privilegios, no quiere que regresen 

gobiernos que sirven a unos cuántos y no representan a la mayoría del pueblo de 

México y nosotros siempre hemos luchado por la justicia social, … El derecho a la 

educación, el derecho a la salud pública, el derecho a la vivienda digna, el derecho al 

salario digno, el derecho al trabajo digno, el derecho a la cultura; esos son los grandes 

derechos del pueblo de México, el derecho al agua. Así que nunca militamos en otro 

partido político, siempre fuimos parte de la transformación, fui secretaria del medio 

ambiente cuando el hoy Presidente fue Jefe de Gobierno y nosotros queremos que siga 

la cuarta transformación de la vida pública. ¿Que qué quiere decir eso? Quiere decir 

seguir luchando por la justicia social, quiere decir seguir luchando por salarios dignos, 

quiere decir seguir luchando por el bienestar del pueblo de México y por la democracia. 

Así que esa es la primera, la razón por la que decidí inscribirme para participar en la 

encuesta. Y la segunda: Es porque es tiempo de mujeres [pausa] (voces: presidenta, 

presidenta, presidenta) imagínense haber dicho que no, porque son símbolos, el que 

una mujer participa en la encuesta, no solamente representa la igualdad de las mujeres, 

…  

…y éstos días cerca de 70 días, vamos a caminar todo el país y vamos a caminar todo 

el País para hablar de la cuarta transformación, para hablar de la encuesta, para hablar 

de la democracia, porque la cuarta transformación ha logrado muchas cosas en el país. 

Hoy todos adultos mayores de 65 y más tienen un apoyo universal, se dice fácil, pero 

nunca había existido; hoy todos los jóvenes de preparatoria tienen un apoyo para poder 

estudiar, los estudiantes pobres tienen una beca, pero no solo eso, no solamente son 

los apoyos Sociales, es un nuevo modelo de desarrollo del país, …la última vez que 

estuve en Hidalgo firmamos un convenio con el Gobernador yo como Jefa de Gobierno, 

y en ese convenio hablábamos de todo el desarrollo que va a generar el nuevo 

aeropuerto internacional Felipe Ángeles, porque aunque está en el estado de México, 

pues está muy cerca del estado de Hidalgo y firmamos la posibilidad de que hubiera en 

toda esa zona un corredor industrial de alta tecnología y de logística potenciado por ese 

aeropuerto internacional Felipe Ángeles, eso implica un desarrollo muy importante para 

Hidalgo, ya lo tiene, pero que se potencia enormemente con esa obra de infraestructura, 

ustedes ya conocen también el tren maya y el Transístmico, otros aeropuertos que se 

hacen en el país y hacía mucho que no había tanta obra pública, porque se creía que 

el estado ya no debía de prácticamente existir y nosotros pensamos que es muy 

importante que haya inversión privada que genere empleo con bienestar, pero que 

también los Gobiernos, el Estado, se encargue de dar educación, de dar salud pública, 

de generar las condiciones para la vivienda y también de generar las condiciones para 

e desarrollo, eso es y el campo también y el campo; eso es la cuarta transformación de 



Consejera Electoral 

Beatriz Claudia Zavala Pérez 

 
 

9 
 

la vida pública. Lo que no queremos ustedes me van a decir, es que regresen la 

corrupción o ¿si queremos? (pausa] (voces: no); o queremos que regresen los 

gobiernos que entregaron los recursos naturales a privados y extranjeros, [pausa] 

(voces: no), o queremos que regresen los fraudes electorales [pausa] (voces: no); o 

queremos que regresen gobiernos que miran a los de arriba y se les olvidó mirar a los 

de abajo [pausa] (voces no): por eso vamos a ir recorriendo el país, para hablar de la 

importancia de la cuarta transformación, de sus logros y de que no puede haber ni un 

paso atrás; siempre un paso adelante, ni un paso a la derecha tampoco, un paso 

adelante por la transformación de nuestro país con principios, Con causas, porque 

nosotros no luchamos por un cargo, no es de que Claudia va a llegar y nada más, 

nosotros tenemos principios, valores y les voy a decir un gran valor de nuestro 

movimiento, por el bien de todos [pausa) (voces: primero los pobres) no hay nada más 

humanista que ese principio. Todo nuestro movimiento tiene una forma de pensamiento 

que se lama el humanismo mexicano, no puede haber nada más humanista que 

tenderle la mano al que se queda atrás, no puede haber desarrollo si hay millones en la 

pobreza. Por eso los gobiernos tienen que gobernar para todos y para todas, pero por 

el bien de todos, primero los pobres. Segundo principio, no puede haber gobierno rico 

con pueblo pobre, la austeridad republicana, qué es un principio juarista, que recupera 

nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador, es esencia de lo que somos, fíjense, 

en todo este periodo, se van a cumplir cinco años del triunfo del Presidente de la 

República, que por cierto ya convocó al Zócalo, hay que estar allá el primero de julio. 

… 

Esos son principios, son causas y así Goberné en la Ciudad de México. En la Ciudad 

de México todos los niños y niñas tienen una beca universal mensual 1.2 millones de 

niños y niñas y antes de que llegara yo al Gobierno, había una beca que algunos 

defienden, que se llamaba niños talento, que le daba una beca a los que tenían 9 y 10 

de promedio y pensaban que eso era así para que todos los niños tuvieran buena 

calificación,… creemos que todos los niños y niñas deben tener un apoyo por eso 

hicimos una beca universal y creamos dos universidades públicas. Hoy 40,000 jóvenes 

en la Ciudad de México estudian en las Rosario Castellanos y en la Universidad de la 

Salud 40,000 que antes no tenían el derecho a la educación y también hicimos obras 

de infraestructura, dos cablebuses, un trolebús elevado, inversión en el metro, inversión 

en agua potable, inversión en drenaje, inversión en escuelas públicas, internet en toda 

la ciudad, y tampoco aumentamos impuestos y vamos a dejar una o dejé más bien una 

ciudad menos endeudada de la que recibí, porque yo ceo en que no puede haber 

gobierno rico con pueblo pobre, son principios, son causas. … 

 

…Por eso yo les pregunto. ¿Ustedes quieren que siga la transformación de México? 

[pausa) (voces: sí) ¿Ustedes están con morena? pausa| (voces: sí) ¿Ustedes quieren 

que continúe el bienestar y la lucha por el bienestar del pueblo de México? pausa) 

(voces: sí) Ahora les pregunto. ¿Ustedes creen que una niña tiene derecho a cumplir 

sus sueños? [pausa] (voces: sí) ¿Ustedes creen que las mujeres deben tener igualdad 

sustantiva en todos los casos? (pausa) (voces: sí) ¿Ustedes creen que una joven puede 

ser ingeniera? pausa, (voces: sí) ¿Puede ser abogada? [pausa) (voces: sí) ¿Puede ser 

diputada? (pausa] (voces: sí) ¿Puede presidente municipal? [pausa] (voces: ¿sí) 
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Pueden ser astronauta? (pausa) (voces: sí), ¿Puede ser gobernadora? (pausa) (voces: 

sí) y ¿Puede ser presidenta de la República? (pausa) (voces: sí) … 

 

[…]” 

 

 

• Acta Circunstanciada INE/VS/JL/TLAX/CIRC/001/2023, instrumentada por la 

Junta Local Ejecutiva de este Instituto en Tlaxcala, en la que se dio cuenta del 

evento celebrado el 21 de junio de 2023 en el Hotal Xiadani, en La Trinidad, 

Tlaxcala, de Claudia Sheinbaum Pardo 
 

“[…] 

 

…sí apoyaba el trabajo del Presidente, [Claudia Sheinbaum] también señaló que no 

puede existir un gobierno rico con un pueblo pobre, dijo que todo mexicano desde la 

infancia hasta la juventud tenemos el derecho a la educación gratuita, a pregunta 

insistente de varios reporteras sobre el tema de que si tenía diferencias con sus 

compañeros de partido, dijo que no tiene ninguna diferencia o problema con nadie y que 

hay piso parejo, y que no iba a decir más sobre el tema: también señaló varias veces 

que es la hora de las mujeres para trabajar fuerte, derivado de esto, le contestó a una 

reportera quien la increpó sobre si babia intervenido para que no pasara a esta consulta 

o no se registrara una mujer de su partido MORENA, porque había ese rumor de que 

ella era la favorita y exclusiva para lo que ella pretendía. A lo que le contestó que ella y 

cualquiera pudo haberse registrado para participar en esos trabajos. porque finalmente 

eso garantizó la asamblea de su partido en fecha reciente.  

 

[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD/TLAX/01/CIRC/001/2023, instrumentada por 

la 01 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Tlaxcala, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 21 de junio de 2023 en la Plaza de Toros de 

Apizaco, Tlaxcala, de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

“[…] 
 

Mientras las personas se registraban, una persona del sexo masculino a través del 

sonido arengaba a los asistentes con las frases siguientes: "Es un honor estar con 

Claudia hoy", "El pueblo te sigue Claudia es la que sigue", "Se ve se siente Claudia 

Con la gente" 

… 

 

Inmediatamente después se presentó a los integrantes del presidium, siendo las y los 

siguientes: ex gobernador de Tlaxcala, Alfonso Sánchez Anaya; ex gobernador de 
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Tlaxcala, José Antonio Ålvarez Lima; Diputado Federal, Armando Contreras Castillo; 

Diputado Federal, Miguel Torruco; Secretario del Sindicato Nacional de trabajadores 

del Seguro Social, José Luis Puebla Maldonado; Coordinador de este evento, José 

Luis Sánchez Juárez; Senadora, Ana Lilia Rivera Rivera, Diputada Local, Lorena Ruiz; 

microempresaria, Karina López Guevara. 

 

…José Luis Sánchez Juárez, quien dio la bienvenida a Claudia Sheinbaum Pardo y le 

aseguró que trabajarán para que sea la Coordinadora de Defensa de la 

Transformación, para poder dar continuidad a la labor del mejor Presidente que ha 

tenido México, Andrés Manuel López Obrador. 

 

…José Antonio Álvarez Lima, quien dijo que es tiempo de mujeres, recibimos a quien 

será la próxima Coordinadora de Defensa de la Transformación, mujer comprometida 

y estamos ante quien puede ser la próxima Presidenta de la República, es tiempo de 

mujeres en Tlaxcala y México. 

 

…Alfonso Sánchez Anaya, quien dijo que gracias a los presentes Andrés Manuel 

López Obrador ganó en Tlaxcala en dos mil seis (2006), dos mil doce (2012) y dos mil 

dieciocho (2018), el trabajo que ésta haciendo requiere de continuidad y a mi juicio 

Claudia Sheinbaum, es quien puede darle esa continuidad, les pido su apoyo primero 

como Coordinadora de Defensa de la Transformación y después como Presidenta de 

la República. 

 

… inició la participación de Claudia Sheinbaum Pardo, quien dijo, empezamos este 

recorrido el pasado Iunes en Oaxaca, ayer en Hidalgo, hoy Tlaxcala, vamos a recorrer 

todo el país. ¿Qué estamos eligiendo en MORENA? al Coordinador de Defensa de la 

Transformación, que posteriormente se va a incorporar al dos mil veinticuatro (2024)… 

Desde que Andrés Manuel López Obrador es el Presidente, el país ha cambiado 

radicalmente, les preguntó, ¿ustedes conocen las transformaciones de México?, hoy 

estamos viviendo la cuarta transformación, su esencia es pacificar y separar el poder 

político del poder económico, se dejaron de privatizar bienes de la nación, hay una 

visión moral, se ve a los de abajo, el protagonista de este cambio es el pueblo de 

México, actualmente hay pensión universal de adultos mayores, becas a estudiantes 

de preparatoria, becas a estudiante pobres, el programa sembrando vida, 

construyendo el futuro, obras como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el tren 

Maya, el transismico, puertos, carreteras, … las mujeres tenemos voz, las mujeres 

pueden ser abogadas, diputadas, senadoras, gobernadoras y Presidenta de la 

República, ¡viva MORENA!. viva Tlaxcala!, … 
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[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/BC/OE/JDE06/01/2023, instrumentada por la 06 

Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Baja California, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 22 de junio de 2023 en Tijuana, Baja California, 

de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

“[…] 
 

Entre los mensajes emitidos por el orador se encontraban los siguientes: 

Agradecimiento a las personas que se suman al movimiento que encabeza la doctora 

Claudia Sheinbaum Pardo, señalando que en Tijuana inicia la patria y desde ahí viene 

la continuidad de la cuarta transformación. 

 

El orador señaló la presencia de las siguientes personas e Instituciones: Regidora 

Marcela Valdez de Ensenada, Regidora Gabriela Peña de Tecate, Universidad 

Pedagógica Nacional, Instituto tecnológico de Tijuana, Universidad Tecnológica, 

Sindicato número 7, Diputada Evangelina Moreno, Vendedores ambulantes del 

mercado sobre ruedas encabezados por Víctor Daniel Aguilar, Raúl Salgado, Delegado 

Nacional de “Es Claudia”. 

… 

 

…en uso de la voz, la C. Claudia Sheinbaum Pardo emitió los siguientes mensajes: … 

…señaló que ella va arriba en las encuestas, que la gente sabe, que siempre han estado 

del lado de la defensa de la educación pública, de la salud pública, que dejó ser Jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, donde estuvo gobernando por cinco años, donde se 

hicieron muchas cosas, hicieron una beca universal para todas las niñas y los niños que 

estudian la educación básica pública, inversiones en agua potable, drenaje, teleférico 

urbano y que hizo una encuesta antes de salir del gobierno de la Ciudad donde se 

preguntó en esa encuesta si les parecería que participara en el proceso de definición y 

el setenta por ciento dijo que si, … Señaló asimismo que se tiene al mejor Presidente 

que ha tenido México, que se está en lo que se llama la cuarta transformación; … el 
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Presidente ha hecho que todos los adultos mayores cuentan con una pensión universal, 

todos los jóvenes tienen beca, todas las niñas y los niños de escasos recursos tienen 

beca, ha hecho grandes obras de infraestructura como el Aeropuerto Felipe Ángeles, el 

tren maya, la modernización de garitas, bajó los impuestos, bajó el precio de la gasolina, 

hecho atrás la reforma educativa, creó un nuevo sistema de salud, el dólar está a 

dieciséis pesos. Ya está por concluir el periodo del presidente y la pregunta que nos 

debemos hacer los mexicanos y las mexicanas es si queremos que continúe la cuarta 

transformación, si queremos que siga habiendo Presidente o presidenta que no robe, 

que apoye a la educación pública, que Morena es la esperanza de México. 

 

[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada INE/BC/JD02/OE/AC08/22-06-2023, instrumentada por 

la 02 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Baja California, en la que se 

dio cuenta del evento celebrado el 23 de junio de 2023 en el centro histórico de 

Mexicali, Baja California, de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

“[…] 
 

Durante el periodo de espera para que diera inicio la Asamblea, se observó lo siguiente: 

… 

Imagen 14. Lona de medidas aproximadas de cinco metros de largo por dos metros de 

ancho, con el texto “Es tiempo de mujeres… CLAUDIA Eres nuestra Candidata. Claudia 

Claudia Claudia. Maestros jubilados” y el logo del Sindicato de Trabajadores de la 

Educación (STE) Baja California. 

…. 

Imagen 16. Pancartas con el texto “En la encuesta. #EsClaudia Primera Presidenta”, 

así como el logo de MORENA y el logo de la Unión Popular Revolucionaria Emiliano 

Zapata (UPREZ). 

… 

Imagen 18. Gorras blancas con el texto “En Salud Seguro #EsClaudia Presidenta” 

… 

Imagen 19. Banderines de tela blanco con el texto “En Salud Seguro #EsClaudia 

Presidenta” 

… 

Como primera oradora del evento estuvo la C. Liliana Michel Sánchez Allende, Diputada 

Local del IV Distrito Local del Congreso del Estado de Baja California, perteneciente al 

grupo parlamentario de Morena, quien manifestó lo siguiente: --------------------------------- 

… 

Es un honor para las juventudes y para las mujeres encontrarnos con la doctora, hoy es 

un día histórico en esta Asamblea Informativa, tan histórico que no está haciendo nada 

de calor. Será un día inolvidable, estamos muy alegres y felices porque sabemos quién 

vaa ser la continuidad de la cuarta transformación. Gracias a este movimiento, tenemos 

la oportunidad histórica de impulsar a una mujer que es científica, que es madre, que 
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es luchadora social, que es académica con Conciencia social. Es un momento histórico, 

es tiempo de las mujeres. 

… 

 

Posteriormente, la C. Claudia Sheinbaum Pardo dirigió el siguiente mensaje a todos los 

asistentes al evento: --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

"Muy buenas tardes, Mexicali. Hoy estoy muy contenta, de estar con todas y con todos 

ustedes, tanto que, hemos recorrido desde el lunes de esta semana que inició. 

Estuvimos en Oaxaca, en dos municipios, después fuimos a Hidalgo; en Tlaxcala 

estuvimos ayer, hoy estuvimos en Tijuana hace un ratito y estamos el día de hoy en 

Mexicali y mañana nos vamos a Sonora. Y, ¿por qué estamos recorriendo el país?, ¿de 

qué se trata este proceso que estamos viviendo? Es un proceso inédito, único en la 

historia de México. Ya ven que al presidente Andrés Manuel López Obrador le gusta 

dejar legados en la historia y no podía ser de otra manera el proceso de sucesión del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

… 

 

No sé si ustedes estén de acuerdo conmigo, pero ¿ustedes quieren que regresen 

presidentes corruptos?, ¿ustedes quieren que regresen presidentes que vuelvan a 

poner la reforma educativa? o ¿quieren que regresen presidentes que regresen a los 

viejos privilegios de antes?, ¿a vivir en Los Pinos, a usar el Estado Mayor presidencial, 

a gastar los recursos públicos para beneficio de él y sus familias?, ¿eso quieren? 

 

¿Qué quiere decir la continuidad de la cuarta transformación?, quiere decir que no se 

puede regresar a un gobierno que mire a los de arriba, sino que haya gobiernos que 

sigan mirando por la mayoría del pueblo de México. 

 

Eso fue o es lo que ha cambiado con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Dice 

el presidente: se separó el poder económico del poder político. Esa es la esencia de lo 

que ha cambiado. Presidentes que miraban solamente para el beneficio de los de arriba 

y dejaron de mirar para el beneficio de las grandes mayorías de nuestro país. Eso es lo 

que representa el presidente López Obrador. Y muy pronto, el próximo año se tendrá 

que definir si continúa la transformación o hay regresiones, porque no hay de otra, aquí 

o se camina para adelante camina para atrás; o se camina para la derecha, o se camina 

para la izquierda, y nosotros queremos que continúe la cuarta transformación de la vida 

pública. 

… 

 

… No hay nada más que genere más frustración a un joven que decirle no entraste a la 

universidad. Tiene que seguir habiendo matrícula. El presidente abrió las universidades 

Benito Juárez y hay que seguir ampliando el derecho a la educación. Porque la 

educación no es un privilegio, no es una mercancía, es un derecho establecido en el 

tercero constitucional. 

… 
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… La salud, así como la educación también es un derecho, igual el derecho a la 

vivienda. Hoy la pensión a adultos mayores es un derecho, Durante muchos años se 

nos dijo que esos no eran derechos, que era mejor privatizarlos para pagar por ellos. 

Pero eso es la cuarta transformación. 

… 

 

Y así, de eso se trata, de dar continuidad a la cuarta transformación y también se trata 

de la igualdad, porque nuestro movimiento también lucha por la igualdad, en contra de 

cualquier forma de discriminación, en contra de cualquier forma de desigualdad Y por 

eso creemos que las mujeres también tenemos derecho a la igualdad sustantiva. Por 

eso es cuarta transformación y también tiene rostro de mujer. Porque es tiempo de las 

mujeres, es tiempo de la igualdad Y no se trata de quitar, o de llegar a un espacio público 

para llegar ahí y olvidarse de todo, yo siempre he dicho que los diputados y diputadas 

que están aquí, los que son presidentes municipales, regidores, los gobernadores, la 

gobernadora de Baja California, la presidenta municipal de aquí de Mexicali, cuando fui 

Jefa de Gobierno y el presidente de la República, seguimos luchando. 

… 

 

… La Cámara de Diputados y de Senadores decidió una reforma electoral y hoy la 

Suprema Corte de Justicia echó para atrás esa reforma. Ya ven que la Suprema Corte 

últimamente todo lo que propone el presidente López Obrador, todo lo vota en contra. 

Y el presidente dijo hace unos meses, pues si no hay Plan B va a haber Plan C. ¿Y 

saben cuál es el Plan C?, qué siga la cuarta transformación de la vida pública de México, 

que no haya ninguna regresión. 

… 

 

… nuestras políticas son para disminuir desigualdades, para que no haya pobreza, para 

que el recurso que es del pueblo se distribuya para el pueblo; El segundo principio No 

puede haber gobierno rico con pueblo pobre, ¿0 querernos que regresen los 

gobernantes de antes que utilizaban los recursos para beneficio personal?, ¿0 

queremos que regresen los privilegios? No. Imagínense todo lo que ha hecho el 

presidente de la República: Pensión adultos mayores, para todos los de 65 y más, becas 

a todos los estudiantes de preparatoria, beca a los estudiantes pobres, ha hecho la 

basificación de muchos profesores de escuelas de educación básica De igual manera 

está haciendo grandes inversiones: El Tren Maya, el Transístmico, los puertos, grandes 

obras de infraestructura como presas. … 

… 

 

… Aquí hay esperanza, aquí hay lucha, aquí hay convicciones y aquí hay principios para 

seguir cambiando los destinos del pueblo de México, para seguir luchando por su 

bienestar, por la educación pública, por la salud pública, por la vivienda, por más salario, 

por trabajo digno. De eso se trata llegar al gobierno, no de olvidar los principios y 

empezar a hacer otras cosas. 
 

[…]” 
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• Acta circunstanciada INE/CIRC/009/JD01/SON/23/06/2023, instrumentada 

por la 01 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Sonora, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 23 de junio de 2023 en el Gimnasio municipal de 

San Luis Río Colorado, Sonora, de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

“[…] 
 

…dio inicio a la asamblea informativa con la presentación de las personas que 

estuvieron sentadas en las sillas sobre el escenario, mismas que fueron en el siguiente 

orden, de presentadora: acuerdo con la "el Diputado Local Próculo Valenzuela Núñez, 

Diputada Local María Alicia Gaytán Sánchez, coordinador estatal Heriberto Aguilar, 

coordinador regional Julio secretario Cesar General León Trujillo, a Manuel Alejandro y 

González, el Dr. Cesar González, Secretario General del Seguro Social, y le damos la 

bienvenida, la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo"; acto seguido, la presentadora cedió el 

uso de la voz a la persona que identificó en la presentación como Manuel Alejandro. 

González quien dio la bienvenida a los asistentes "porque hoy recibimos a quien será 

la próxima presidenta de este país, la Doctora Claudia Sheinbaum' agregando que "la 

Doctora Claudia Sheinbaum viene caminando con el presidente de la república desde 

hace muchos años", mencionando algunos de los cargos que ha desempeñado la Dra. 

Claudia Sheinbaum, y que 'en el 2024 se va a convertir en la próxima presidenta de 

México", agregó algunas características del municipio de San Luis Río Colorado, y dijo 

que San Luis Rio Colorado está con usted, San Luis es Claudia, bienvenida Claudia 

Sheinbaum" 

 

Posteriormente se dio el uso de la palabra a la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo., a quien 

se refirió la presentadora como "a mujer que representa la continuidad de la defensa de 

la transformación, a la mujer que trae esperanza a todas y todos los mexicanos". 

Durante su intervención, la Dra. Claudia Sheinbaum se dirigió a las personas de San 

Luis Rio Colorado, comentó de los recorridos que tiene programados realizar, poniendo 

como ejemplo los recorridos que hizo el Presidente de la República, Andrés Manuel 

López Obrador, agradeció a Heriberto Aguilar y comentó que él fue Secretario del 

gobierno del Gobernador Alfonso Durazo, dejando el cargo para acompañarla en 

Sonora a caminar el estado "para hacer realidad que una mujer llegue a ser la 

coordinadora nacional de la cuarta transformación'", agradeció también a "Alejandro' a 

la "Diputada" al "Diputado", a la "Dirigencia del Seguro Social, del SENTE y a todas las 

personas presentes; continuó argumentando que "estamos viviendo un proceso inédito 

en el país, inédito, siempre los presidentes, no importa del partido que hubieran sido. 

obviamente la mayoría del PRI, decidían por dedazo al sucesor, se decían los tapados, 

quienes podían suceder y después el presidente, pues va dijo va a ser esta, porque 

nunca ha habido una mujer presidente", continuó diciendo que las cosas han cambiado 

y que "el presidente dijo, no puede ser dedazo, Si Siempre hemos luchado por la 

democracia, pues en esta ocasión también tiene que ser un proceso democrático", 

posteriormente explicó en qué consiste ese proceso democrático en el que decidió 

participar, a través de una encuesta a finales de agosto o principios de septiembre para 
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preguntar "quién quiere que sea quien represente a MORENA en el próximo proceso 

que viene en 2024"; continuando con su intervención dio una explicación sobre en qué 

consisten la primera, segunda, tercera y cuarta transformación, resaltando algunos de 

los logros del Presidente de México, mencionando programas sociales y obras que se 

están construyendo, para posteriormente preguntarle a las y los asistentes si "¿quieren 

que continúe la cuarta transformación o quieren que regresen los presidentes 

corruptos?, o quieren que regrese la reforma educativa?, o ¿quieren que regresen las 

privatizaciones?, o ¿quieren que regresen la entrega de recursos públicos a privados y 

extranjeros?, o ¿quieren que haya desarrollo del litio nacional?, eso es lo que queremos 

que continúe en nuestro país"; continuó enunciando algunos sucesos, como el 

"desafuero de López Obrador en el 2005, el fraude electoral del 2006", "después en 

2012, con la Compra del voto", mientras que en 2018 el pueblo le dio su apoyo al 

presidente Andrés Manuel López Obrador, los invitó a seguir luchando por sus causas 

y los principios de MORENA, que son no robar, no mentir y no traicionar al pueblo de 

México, mencionando otro principio que por el bien de todos, primero los pobres, 

mencionó algunos de los derechos del pueblo de México, como el derecho a la 

educación por encima de todo, mencionó los movimientos en los que participó cuando 

era estudiante y que cuando fue Jefa de Gobierno de la Ciudad de México se crearon 

dos universidades públicas, mencionó que "todos los niños y niñas tienen una beca en 

la Ciudad, una beca mensual que les permite sacar adelante Asus familias', enfatizó la 

importancia de apoyar la educación y la salud pública, mencionó un segundo principio 

del movimiento que es "no puede haber gobierno rico con pueblo pobre", comentando 

que "el presidente inventó una fórmula que se llama austeridad republicana, que quiere 

decir acabar con los privilegios, acabar con la corrupción, y entonces alcanzan los 

recursos para destinarlos al desarrollo", agregó un tercer principio que es que "el poder 

solo es virtud cuando se pone al servicio de los demás', agregando que esos son los 

principios de la cuarta transformación de la vida pública; retomó el tema de las energías 

renovables en Sonora, mencionando el desarrollo de la planta solar que se está 

construyendo, comentó también sobre el papel de la mujer en la actualidad, en el que 

"trabajan fuera de casa", puso el ejemplo de que hay una mujer que es Secretaria de 

Seguridad Pública, una Secretaria de Gobernación, las mujeres Gobernadoras, entre 

otros ejemplos, concluyendo con que "las mujeres podemos ser Diputadas, podemos 

ser Presidentas Municipales, podemos sr Senadoras, podemos ser Gobernadoras y 

podemos ser Presidentas de la República" 

 

                
[…]” 
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• Acta circunstanciada AC14/INE/SON/JDE02/23-06-2023 instrumentada por 

la 02 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de Sonora, en la que 

se dio cuenta del evento celebrado el 23 de junio de 2023 en La plaza Miguel 

Hidalgo en Sonora, de Claudia Sheinbaum Pardo. 

 

“[…] 

Otra lona de aproximadamente de 1X2 en la parte lateral izquierda con la leyenda 

"CLAUDIA, Los Migrantes Te Apoyamos, Los Mexicanos en el Exterior, Estamos con 

la 4T. MORENA ARIZONA" contiene una imagen fotográfica de una mujer del sexo 

femenino con letras rosa, con fondo blanco y letras negras, otra lona de 

aproximadamente de 1X1 con la leyenda "MAS MÉXICO #ESCLAUDIA Sonora" de 

color morado con blanco con letras blancas, Guinda y  morado, se observó 

banderines, 3 personas en zancos vestimenta verde y una persona con disfraza, 

también se advirtió en que las mesas receptores, se encontraban personas la de una 

registrando ciudadanos y a cambio del registro, regalaban una calcomanía con 

imagen y mujer del sexo femenino de color guinda y con un dibujo en forma de 

corona con letras "NOG, A morena #YoConCLAUDIA" con fondo blanco, asimismo, 

había ciudadanía con pancartas cartulinas con leyenda ¨estamos, contigo Claudia", 

"esperamos Claudia "te apoyamos Claudia" 

Letra canción 2, tipo reguetón: "Te vamos a ganar, ahora mi gente, ahora ella nos 

va a toma, oh esta vez, una mujer nos va a gobernar, todos con mucha esperanza, 

y con confianza lo vamos a lograr, todos sabemos que es Claudia, una mujer nos va 

a gobernar, ella trae mucha esperanza mucha confianza y seguridad, todos sabemos 

que es Claudia, una mujer nos va a gobernar, el wifi viene gratuito para todos se 

pongan a estudiar, con ella en MORENA, porque ella la representa en las manos de 

AMNLO jamás nos va olvidar, las mujeres no están solas, paso universidades y 

preparatorias, educaciones siempre es prioridad, el pueblo entero la va apoyar, 

dentro de los puntos está el wifi gratuito y es super derecho para los chicos, 

conectarte cuando tú quieras, eso y cuando quieras, todos sabemos que es Claudia, 

una mujer nos va a gobernar, ella trae mucha esperanza, mucha confianza y 

seguridad, todos sabemos que es Claudia, una mujer nos va a gobernar. 

… 

Letra canción 3, tipo Corrido "Vengo a cantarte de una mujer, es una maravilla 

adorada será, en México entero, ella ganará, continuidad en la cuatro T, ella 

garantiza, todo va estar bien, por el bien de todos primero los pobres para nuestro 

pueblo pensar mientras comes, no hay bien que de ella nos llame mujer, mis 

respetos por ella por eso con sus ideas, es la preferida en todas las encuestas, ella 

es Claudia y es la preferida, ella es Claudia, y México con la innovación y la 

educación que de todo corazón somos una gran nación, ella es Claudia y es quien 

nos representa, ella es Claudia la futura presidenta, vamos por un crecimiento, con 
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movilidad, consciencia y con derechos, eso ya es un reto, el pueblo sabe y lo dijo, 

ella es Claudia Sheinbaum¨ 

Letra canción 4, tipo pop balada "Ella va progresando, continuar con el trayecto 

soñado, es la meta que todos deseamos, hay una mujer valiente, la conozco y es 

demasiado fuerte, que la transformación continua, eso no me cabe duda, ella es 

honesta y actúa, conoce la ley, que la transformación continúa, prefiero la 

experiencia si pa pronto, que siga el crecimiento y desarrollo, la transformación 

requiere una mujer, ella tiene los apoyos, su experiencia la queremos todos, yo no 

estoy loco, al bienestar para ti se requiere de una mujer valiente, ella es la indicada 

y la conozco bien y es demasiado fuerte, que la transformación continua, eso no me 

cabe duda, porque es honesta y actúa, que la transformación continua, Claudia es 

parte de la transformación, queremos alguien autentico, ella es la clave de la 

continuación, con toda las unidades y la movilización, es valiente, tiene la 

experiencia, con todo el crecimiento, búsquenla en las redes para que sepan quién 

es gobernado muy bien, la transformación requiere una mujer, tiene la experiencia y 

eso lo tienen que saber, ella ha gobernado y lo ha hecho muy bien, que la 

transformación continua, eso no me cabe duda, ella es honesta y actúa, conoce la 

ley y que la transformación continúa". 

 

presentó ante la ciudadanía presente como Claudia Sheinbaum Pardo interactuando 

en todo momento con la ciudadanía, quien agradeció a los presentes su presencia y 

a viva voz manifestó lo siguiente: 

(…) 

Aquí inicia la patria, inicia una Nación, aquí se construye ciudad, país, estado con 

hombres y mujeres trabajadora que han dado la vida por sus familias, por su patria, 

por su Estado, así que estoy muy a gusto, muy contenta de estar aquí en Sonora y 

quiero decirles que estamos viviendo un proceso, un proceso inédito de nuestra 

patria porque antes los presidentes decidían quien los iba a suceder con un dedazo, 

¿se acuerdan?, siempre ha sido así, en la historia moderna de México, al menos del 

siglo XX y del siglo XXI, el presidente decía, el candidato del partido que está en el 

poder va ser el fulano de tal, nunca ha habido fulana de tal porque no habido mujeres 

presidentas, y ustedes saben que el presidente Andrés Manuel López Obrador es 

un gran trasformador, un revolucionario, en muchos sentidos vamos a recordar 

también todo lo que ha hecho nuestro gran presidente pero una de las cosas que ha 

decidido es que él es un defensor de la democracia, él históricamente ha dicho que 

Madero es el apóstol de la democracia y que es uno de los grandes héroes desde 

nuestro movimiento 

(…) 

hace cerca una semana creo que una semana ya paso, se llamó un Consejo 

Nacional de nuestro partido, de MORENA y se invitó a los partidos aliados que 

vamos a ir juntos el Partido Verde y el Partido del Trabajo, se les invitó y se dijo van 
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a ser seis personas, que tienen hasta tal día para registrarse quienes tienen que 

dejar sus cargos y caminar el país, pues si tenemos un gran maestro, el presidente 

López Obrador camino cada pueblo, cada barrio, cada municipio de México, dijo 

pues, hay que ir hablar de la cuarta transformación, de su logro, de su momento 

histórico que estamos viviendo y por eso hay que nombrar al Coordinador 

Coordinadora Nacional de la defensa de la Transformación, ; ¿Cómo se va a elegir, 

esa persona? Con una encuesta, porque eso es lo que dice los estatutos de 

MORENA, ¿Cómo se va a hacer la encuesta? Pues es una forma donde van a 

preguntar a algunas personas en el país de manera representativa para que decidan 

quien quiere que represente a nuestro movimiento primero como defensor de la 

nación de la cuarta transformación y estamos en ese proceso, esto, nos va a llevar 

como dos meses por ahí de principios de septiembre ya vamos a saber quién va a 

quedar como  Coordinadora Nacional de la Defensa de la Transformación y yo hasta 

el viernes pasado era Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, como Gobernadora 

de la ciudad , fui electa al mismo tiempo que fue electo el presidente de la república 

en julio de 2018, el primero de julio, ahora se van a cumplir 5 años de ese momento 

histórico, por cierto, todos los que puedan ir de aquí, si no mandar sus saludos 

porque va haber una gran movilización el primero de julio en el zócalo de la ciudad 

con el presidente López Obrador, yo fui electa como Jefa de Gobierno y al ser electa 

pues dejar el cargo siempre es una gran responsabilidad porque uno se compromete 

con su pueblo e hice una encuesta en la ciudad para preguntar si me dejaban salir 

como parte de este proceso de visita a los Estados de la República para poder ser 

la Coordinadora Nacional de la Defensa de la Transformación y el 70% de la ciudad 

me dijeron "si" que viva Claudia por nuestro país, y a parte se quedó muy buen 

equipo al frente de la ciudad y el lunes empezamos, caminamos por dos municipios 

de Oaxaca, estuvimos en Hidalgo, en Tlaxcala, ayer estuvimos en Baja California,… 

(…) 

ver por los que más tiene y mirar por las mayorías, porque ello dice que es importante 

repetirlo, lo principal de la cuarta transformación es que separo el poder político del 

poder económico, ya no rige México el poder económico y él ha hecho la pensión 

adulta de las personas mayores que es nacional y que está en la Constitución L ya 

nadie se la pueden quitar a los adultos mayores de nuestro país que además se ha 

incrementado cada a año, va ser más de 6000 pesos bimestrales en el 2024,le da 

beca a todos los jóvenes de preparatoria, le da beca a los jóvenes, estudiantes 

pobres, también a los niños y a las niñas apoya a los jóvenes con jóvenes 

construyendo el futuro siembra vida conservando vida en todo nuestro país, recupera 

hectáreas de bosques y al mismo tiempo construye una infraestructura histórica que 

hace mucho tiempo que no se hacía, en el sureste entra sísmicas, dos puertos, y 

está haciendo I lo mismo aquí en Sonora desde que llego su Gobernador Alfonso 

Durazo aquí en Sonora, porque aquí hay una infraestructura que también se están 

haciendo, esta una carretera de Chihuahua a Guaymas, se está mejorando el puerto 

de Guaymas, se van arreglar todas las garitas, todas las aduanas que están en la 

frontera, se va hacer o se está haciendo una vialidad O en plan sonora que tiene la 

planta solar más grande de américa latina y la más grande del mundo y con ello la 
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explotación de litio que ahora es nacional no es de los extranjeros y además de ello 

se van a poner centros de investigación para poder pasar al México del futuro aquí 

en Sonora porque va haber centros de investigación para estudiar el litio y los salvo 

conductores, nuevas tecnologías para pasar a los autos eléctricos, todo eso e 

impresas que se están haciendo en el país y carreteras y caminos rurales en Oaxaca 

y todo eso sin endeudar al país, sin subir ningún peso de los impuestos, en medio 

de una crisis económica y de una pandemia, ¿verdad que si se puede?.--------------- 

Se hace constar la interacción con la ciudadanía, quienes a viva voz manifestaron lo 

siguiente: "si¨---------------------------------------------------------------------------------------------  

Claudia continuando el uso de la voz manifestó: "Y además por si fuera poco la 

mayor estabilidad económica de México en décadas el dólar con 17 pesos el mayor 

número de reservas del Banco de México y todo eso con una formula, una fórmula 

del presidente Andrés Manuel López Obrador que representa la cuarta 

transformación de la vida pública se lama austeridad publica y ¿saben en qué 

consiste? Erradicar la corrupción y acabar con los privilegios del gobierno, si se hace 

eso alcanzan los recursos públicos para distribuirlos para el bienestar y la 

prosperidad del pueblo, así que les decía, porque decidí dejar el cargo, y competir 

por la coordinación Nacional porque si eso se hizo en 6 años, Imagínense lo que se 

va hacer en los próximos 6 años es la consolidación de la transformación por eso 

luchamos, por principios por causas, nosotros no luchamos por un cargo, a nosotros 

nos quedan claros cuales son los principios de nuestro movimiento, no robar, no 

mentir y no traicionar a pueblo de México pero además hay otros principios que 

engloba nuestro pensamiento que lo dijo el presidente López Obrador en esa marcha 

histórica que no pude olvidar nunca la historia de México, el 27 de noviembre de 

2022 en la ciudad de México donde su presidente marcho con más de un millón de 

personas y ahí el presidente López Obrador dijo todo 

(…) 

digo yo es que no puede haber gobierno rico con pueblo pobre y el tercero es que el 

poder solo es virtud cuando se pone al servicio de los demás ¡Qué sentido tiene!, 

qué sentido tiene, ser presidente o presidenta municipal si no es para poner ese 

poder al servicio de los demás y al particular que menos tiene el ser modesto, unido 

como gobernante, en no pensar que sube uno ladrillo o el papel de su nombramiento 

y anda mareado allá 

 

(…) 

nunca se nos debe olvidar porque quien no sabe de dónde viene no sabe a dónde 

va, Fíjense un compañero aquí presente Heriberto Aguilar, ustedes lo conocen, 

hasta hace unos días él era Secretario de Estado de Sonora del Gobernador Alfonso 

Durazo, me Llamo por teléfono y me dijo "Claudia" porque nos conocemos desde 

hace tiempo, desde los primeros momentos de nuestro movimiento, donde no había 

recursos, no había nada y estábamos peleando por la transformación y me dijo voy 
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a renunciar a mi cargo para ayudarte a caminar todo Sonora", eso es convicción, 

esos son principios, eso es causa, eso es lo que somos nosotros, por eso caminamos 

por el país, para decir lo que ha hecho la cuarta transformación y para decir ni un 

paso atrás en la transformación de México, tampoco queremos pasos a la derecha, 

siempre pasos al frente, por la transformación del país, por el bienestar del pueblo 

de México, por seguir construyendo los grandes derechos del pueblo, la educación 

pública, la salud pública, como un verdadero derecho que el presidente ha hecho 

mucho pero va ver que consolidar y hacer un verdadero sistema de salud con el 

IMSS bienestar, y también, saludo a los trabajadores del Instituto Mexicano del 

Seguro Social y seguir Luchando por la vivienda como un derecho, que siga 

incrementándose el salario, que no vuelva a bajar como antes que sigamos 

defendiendo el trabajo digno del trabajador y de la trabajadora, que sigamos 

defendiendo los derechos del pueblo y las obras de infraestructura que traigan 

bienestar no solo crecimiento, no solo números en el papel, sino que las obras de 

infraestructura como las que hace el Presidente López Obrador continúe para el 

bienestar del pueblo de México, así que les pregunto aquí ustedes ¿quieren que 

continúe la cuarta transformación?.---------------------------------------------------------------- 

Se hace constar la interacción con la ciudadanía, quienes a viva voz manifestaron lo 

siguiente "si¨---------------------------------------------------------------------------------------------  

Claudia que continuó el uso de la voz manifestó: ¿un paso atrás?----------------------- 

Se hace constar la interacción con la ciudadanía, quienes a viva voz manifestaron lo 

siguiente ciudadanía gritando a viva voz: "no"-------------------------------------------------- 

Claudia continuando el uso de la voz manifestó: "Vamos a seguir caminando para 

defender la cuarta T, para defender el bienestar del pueblo de México y defender sus 

derechos"-------------------------------------------------------------------------------------------------  

Se hace constar la interacción con la ciudadanía, quienes a viva voz manifestaron lo 

siguiente: "Claudia¨ 

Claudia continuando el uso de la voz manifestó: "Eso hice como jefa de Gobierno de 

la ciudad de México, y esa ha sido mi historia de vida y esa es la historia de nuestro 

movimiento, pero les voy a decir dos cosas más para despedirme de ustedes, ¿la 

primera ¿queremos que continúe la cuarta transformación?"------------------------------- 

Se hace constar la interacción con la ciudadanía, quienes a viva voz manifestaron lo 

siguiente: "si" 

(…) 

También es tiempo de mujeres  

(…) 

me llevo una gran responsabilidad y les digo jamás voy a traicionar, jamás, lo llevo 

al corazón, los sentimientos de la Nación y de nuestro movimiento, jamás vamos a 
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traicionar a los pueblos originarios, a los hombres y mujeres trabajadoras de nuestra 

patria y también a las mujeres y termino con esto, porque aprovecho para decirles 

que vamos muy bien en la encuesta vamos ganando, pero necesitamos de su apoyo 

para que se corra la voz, que ya es hora de las mujeres y de que continúe la cuarta 

transformación y me despido con esto, las mujeres podemos ser ingenieras, 

podemos ser abogadas, podemos ser bomberas, podemos ser electricistas. 

podemos ser policías, podemos ser presidentas municipales, podemos ser 

diputadas, podemos ser senadoras, podemos ser gobernadoras y podemos ser 

presidentas de la República, que viva Nogales, que viva Sonora, que viva el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, que viva la Cuarta Transformación, que 

viva México." 

[…]” 

 

 

• Acta Circunstanciada INE/JD04/QRO/OE/CIRC/03/2023, instrumentada por 

la 04 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Querétaro, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 24 de junio de 2023 en Querétaro, Querétaro, 

de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

“[…] 
 

Siendo las quince horas con cuarenta y cinco minutos (15:45) arriba otro contingente 

numeroso de aproximadamente setenta (70) personas los cuales no se caracterizan por 

alguna prenda uniforme, tan solo el color guinda en común en sus prendas y que arriban 

a la plaza acompañados de una banda musical tradicional. En este momento se escucha 

corear consignas como "Es un honor estar con Claudia hoy" "Claudia va a llegar a Palacio 

Nacional”, "Claudia Valiente, aquí está tu gente “Claudia hermana, ya eres queretana'. 

Se vieron contingentes identificados con la asociación Que siga la democracia AC, SUMA 

construyendo sociedad, entre los más numerosos, así como algunas banderas que 

caracterizan a contingentes de la diversidad sexual. 

… 

 

…Para las dieciséis horas con veinte minutos (16:20), una persona del género masculino 

que se identifica como el Senador Gilberto Herrera sube al templete y haciendo uso de la 

voz da la bienvenida a las personas presentes haciendo mención que se trata de tiempo 

de mujeres en el país, menciona que la oradora principal conoce Querétaro que ha puesto 

énfasis en que el agua es un derecho humano y no se puede privatizar, menciona que el 

transporte digno es un derecho y que seguramente se tendrá en la entidad, argumenta 

que la transformación seguirá y se va a profundizar, y en seguida corea jPresidenta! Acto 

seguido, cede el uso de la voz a Claudia Sheimbaum. Siendo las dieciséis horas con 

cuarenta y siete minutos (16:47) la oradora principal hace uso de la voz agradeciendo a 

las personas presentes diciendo sentirse muy contenta de estar en Querétaro y en 

seguida hace una retrospectiva de la historia de la entidad, … 
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…Menciona que en 2018 el actual Presidente de la República ganó en la entidad y hace 

una retrospectiva de los recorridos por la entidad que hizo a su lado, en seguida hace 

mención acerca del proceso de sucesión de 2024 y que dice que no debe haber 

regresiones en la transformación del país, enfatiza también que es la única mujer que 

participa en el actual proceso de su partido. Hace mención la actual pensión para adultos 

mayores ha sido una creación del actual Presidente de la República, acto que es universal 

y que está en la Constitución. También mencionó que todos los jóvenes que estudian la 

preparatoria en escuelas públicas tienen una beca y la importancia del programa Jóvenes 

Construyendo el Futuro, la construcción del Tren Maya, puertos, refinerías, 

hidroeléctricas, etc. Menciona que todo eso es posible construirlo gracias a la austeridad 

republicana. En seguida hizo mención de sus logros como Jefa de Gobierno de la Ciudad 

de México, entre los que destacó becas en el ámbito educativo y la creación de 

universidades púbicas, hizo mención que el Presidente está creando una nueva 

institución dentro del IMSS llamada IMSS Bienestar con lo que se podrá basificar a un 

importante número de personas comentó también sus avances en transporte y en 

vialidades en la CDMX así como obras en drenaje. … 

 

[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada ACT03/OE/JDE02/GRO/28-06/2023, instrumentada por 

la 02 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Guerrero, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 28 de junio de 2023 en la Unidad Deportiva 

Municipal de Iguala, Guerrero, de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

“[…] 
 

…me constituí de manera física en las instalaciones de la Unidad Deportiva Municipal, 

el lugar cuenta con techo de lámina, iluminación, gradas, el lugar dividido por seis 

canchas de basquetbol, al ingresar al lugar, se observó un templete de 

aproximadamente diez (10) metros de largo y cinco (5) de ancho, con aproximadamente 

dieciocho aparatos de audio, al fondo del templete se observó una lona que decía 

ASAMBLEA INFORMATIVA Proceso de definición de la Coordinación de Defensa de la 

Transformación. En la parte superior izquierda de la lona una leyenda de UNIDAD y 

MOVILIZACIÓN, y al fondo se observó imágenes tipo banderines con la leyenda de 

morena, la esperanza de México; conforme pasaba el tiempo se fueron reuniendo más 

personas con mantas y banderines de diferentes colores, también se observó la 

presencia de tres bandas de viento, y aproximadamente cuatro grupos de danzas 

folclóricas, además de una botarga con la imagen de la Ciudadana Claudia Sheinbaum 

Pardo. Dentro del espacio, se instalaron tres mil (3000) sillas aproximadamente; se 

encontraban dos (02) espacios para repartir agua gratis para los asistentes, así como 

tortas. Desde aproximadamente diecisiete horas se encontraban en el templete dos 

personas una de sexo femenina y el otro masculino animando a las personas asistentes 

con porras, diciendo en repetidas ocasiones “es un honor estar con Claudia hoy” en la 

entrada también se observó una mesa con accesorios como gorras, muñecos y 
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playeras, para venta, con leyenda de morena, y los muñecos con similitudes al 

Presidente de la República Mexicana.  
 

… Claudia Sheinbaum Pardo, arribó al lugar… habló de que el motivo de su visita era 

para informar, sobre los logros que el partido político ha hecho a favor del pueblo de 

México, mencionó el tema de el apoyo a adultos mayores, becas para los estudiantes, 

sobre poner hospitales para las personas tengan mayor cobertura en la atención a la 

salud… menciono que no podemos permitir que regresen presidentes corruptos, el 

pueblo de México no puede permitir que haya regresiones al pasado, que regresen 

presidentes que se dediquen a gobernar para unos cuantos, que vendan el patrimonio 

de la nación, a privados y extranjeros, no puede permitirse que regrese Salinas, o que 

regrese Fox, o Zedillo, a lo que las personas repetían diciendo que “no”, dijo tenemos 

derecho a participar en espacios públicos y aquí las mujeres guerrerenses lo muestran 

todos los días… una joven tiene derecho hacer abogada, tiene derecho a ser física, a 

ser ingeniera, a ser electricista, a ser bombera, a ser policía, a ser maestra, a ser 

médica, tiene derecho a ser presidenta municipal, tiene derecho a ser diputada, tiene 

derecho a ser senadora, tiene derecho a ser gobernadora, y tenemos derecho a la 

Presidencia de la República, (En este momento los asistentes gritaron “presidenta, 

presidenta, presidenta)… en el lugar se observó que se concentraron alrededor de tres 

mil (3000) personas, en el templete estuvo en compañía del C. Félix Salgado 

Macedonio, el C. Jesús Urióstegui García, entre otras personas que no se pudieron 

identificar, ninguno de los que la acompañaron hicieron uso de la palabra; se observó 

aproximadamente tres drones recorrían el lugar… 

 

                  
 

                           

 

[…]” 
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• Acta circunstanciada INE/OE/JDE10/MICH/CIRC/004/2023, instrumentada 
por la 10 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Michoacán, en la que 
se dio cuenta del evento celebrado el 29 de junio de 2023 en la Plaza 
Valladolid en Morelia, Michoacán, de Claudia Sheinbaum Pardo. 

 

             
 

 

 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/GTO/JD/15/CIRC/004/2023, instrumentada por 

la 15 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Guanajuato, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 30 de junio de 2023 en el Lienzo Charro “Ignacio 

León Órnelas” en Guanajuato, de Claudia Sheinbaum Pardo. 
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“[…] 
 

…el Lienzo Charro “Ignacio León Ruelas”, es un inmueble antiguo, el cual es utilizado 

para eventos de charrería, conciertos y lucha libre, con un aforo en gradas de 

aproximadamente cinco mil (5000) personas y con sillería en el ruedo un adicional de 

entre mil quinientos (1500) y dos mil personas (2000). 

… 

…el suscrito, pudo observar veinte (20) autobuses, camiones y camionetas de 

pasajeros de distintas líneas de autobuses como, por ejemplo: Tur Transportes 

Turísticos del Bajío S.A. de C.V. y otras líneas que no especifican su procedencia, que 

transportaron a las personas que atendieron la convocatoria al evento. Al final del 

evento, se pudo contabilizar más de cincuenta (50) unidades. 

… 

Se continuó la verificación del lugar hasta llegar a las puertas de acceso del inmueble y 

observar un total de ocho carpas de 6x6 metros aproximadamente, en donde se 

encontraban personas realizando el registro de asistentes, utilizando tablones y sillas. 

EN total se contabilizaron veinte (20) tablones y cincuenta (50) sillas… se pudo observar 

el uso de dos (2) módulos sanitarios portátiles… 

 

Se observó que se estaba obsequiando a las personas agua natural en botellas de 600 

ml. para quienes se acercaban a solicitarla y tortas al interior del inmueble… 

 

Se contó con el uso de equipo de sonido al interior del Lienzo Charro, consistente en 

bocinas y micrófonos…. 

 

Para el suministro eléctrico, se observó la instalación de una planta generadora de 

energía eléctrica marca KDE 42 STA3. 

 

Dentro del inmueble se observó que se utilizaron aproximadamente mil quinientas sillas 

(1500) para las personas que siguieron el evento desde el ruedo… se identificó el uso 

de vallas metálicas para controlar el acceso a personas a la zona del templete… se 

identificó el uso de un dron… 

 

… se contó con la presencia de la Banda Buena Vibra, originaria de la ciudad de León, 

conformada por quince (15) músicos, la cual se encargó de amenizar el evento por 

espacio de cincuenta (50) minutos.--------------------------------------------------------------------- 

 

Se identificó la contratación del servicio de vigilancia de una empresa no identificada, 

vestidos de color negro, con el logo de un águila real color blanco en la espalda; se 

contabilizó un total de veinte (20) elementos… 

 

Se contó con la participación de un presentador o maestro de ceremonias de nombre 

Jorge Enrique Quintana Ortiz… 
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… participaron sahumadoras portadoras el fuego sagrado San Bartolomé, provenientes 

de Apaseo el Alto, Guanajuato. ------------------------------------------------------------------------- 

 

Se identificaron dos (2) lonas aproximadamente de 1.20 x 3.00 metros, color blanco con 

la leyenda en color guinda “morena La esperanza de México ASAMBLEA 

INFORMATIVA Proceso de la Coordinación de Defensa de la Transformación UNIDAD 

Y MOBILIZACIÓN”. 

 

Una (1) Lona aproximadamente de 1.50 metros x4 metros, color blanco, con la leyenda 

en color verde “BIENVENIDA GUANAJUATO CLAUDIA ES VERDE” ----------------------- 

 

Una (1) Lona de 1.50 x 4.00 metros aproximadamente, con una parcela en el fondo, con 

un logotipo del lado izquierdo de la UNTA y en letras cursivas negras con silueta blanca 

“Guanajuato estamos con Claudia” -------------------------------------------------------------------- 

 

Una (1) Lona de 1.50 x 4.00 metros aproximadamente con fondo blanco con las 

imágenes de Claudia y Alma, con la leyenda en letras color guinda “IRAPUATO Con 

Claudia Sheinbaum y Alma Alcaraz” ------------------------------------------------------------------- 

 

Una (1) lona de 0.80 x 1.50 metros aproximadamente, en color blanco, con la imagen 

de Claudia Sheinbaum y Andrés Manuel López Obrador en el lado izquierdo, con la 

leyenda utilizando letras en colores negro y guinda, “CLAUDIA TE AMLO, PENJAMO 

#EsClaudia”-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Tres (3) lonas de 1 .00 X 1.00 metros aproximadamente, con color blanco con letras 

verdes y negras con el mensaje “APASEO EL GRANDE ES VERDE”, así como 1 lona 

de 1 X 2 mt. Aproximadamente, con la misma leyenda del lado izquierdo. ----------------- 

…. 

2 Banderas de aproximadamente 2 X 5 metros en color blanco con la leyenda en color 

verde y guinda “En Salud Seguro # EsClaudia”. -------------------------------------------------- 

 

Entrega de playeras blancas con la leyenda en color verde y guinda “En Salud Seguro 

# EsClaudia 

 

Playeras blancas con el mensaje en la espalda de “# EsClaudia” en letras guindas 

subrayadas. Playera color guinda, con la silueta con perfil de una mujer en color blanco, 

con el mensaje “#ESCLAUDIA”. ----------------------------------------------------------------------- 

Playera color guinda, con la impresión por enfrente “NO TE PASES DE ROSCA INE”, 

en letras color blanco, y por la parte de atrás #ESclaudiaSHE #ESricardoSHE”. --------- 

… 

 

Tomó la palabra el presentador… Quiero agradecer la presencia a nuestros invitados 

especiales, para quien voy a pedir un fuerte aplauso: Antares Vázquez Alatorre, 

Senadora… Margarita Valdez Martínez, Senadora; Justino ARRIAGA, Diputado 

Federal; Bárbara Botello, ex presidenta municipal de León… Martha Edith Moreno 
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Valencia, Diputada Local. Agradezco, también, a Ernesto Millán, Diputado Local, 

Germán Vázquez, Regidor del Honorable Ayuntamiento, Gabriela de Carmen 

Echeverría, Regidor de MORENA; Carlos Ricardo Olvera Ávila, Regidor; Ema Martínez 

Ramírez Olaldo, Regidora, Jose Froilán Velázquez, Regidor; Julio Cesar Ríos Salgado, 

Regidor, Aron Romero Medina, Regidor… 

…. 

Discurso de Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante a la Defensa de la Cuarta 

Transformación: … venimos desde hace ya, pues creo que doce (12) días recorriendo 

el país, que estuvimos ya en Oaxaca, en Tlaxcala, en Hidalgo, en Baja California, en 

Sonora, en Querétaro, en el estado de México, en Guerrero y ahora en Michoacán y 

ahora venimos aquí al estado de Guanajuato… nos apuntamos seis (6) personas para 

la Coordinación Nacional de la Defensa de la Transformación y por ahí a finales de 

agosto, a principios de septiembre, se va a hacer una encuesta en todo el país, en esa 

encuesta no es que vayamos a ir a participar con un voto o no, van a preguntar de 

manera aleatoria en todo el país… soy la única mujer, y si yo dejaba de participar pues 

dónde vamos a quedar las mujeres, entonces estamos en este proceso y les digo una 

cosa, nos está yendo muy bien, hasta ahora vamos arriba en todas las encuestas… 

tenemos un Presidente que mira por el bienestar del pueblo de México, que por primera 

vez en muchos años dejó de mirar a los de arriba y empezó a mirar a los de abajo, y 

fíjense en lo que son, todos los adultos mayores tienen una pensión universal de 

sesenta y cinco y más años… todos los estudiantes de preparatoria tienen una beca 

universal los que van a la escuela pública y los estudiantes pobres tienen una beca y 

se les apoya a los campesinos Sembrando Vida, y se apoya con fertilizante gratuitos, 

fíjense, se estima que de treinta y cinco millones de familias que hay en todo México, 

treinta millones de familias reciben un apoyo del gobierno, un apoyo del Presidente de 

la República… se construyen obras públicas, se construyen puertos, se construyen 

carreteras, se construyen muchas obras públicas, presas, nuevas plantas de 

generación eléctrica, la planta solar más grande de América Latina, que se está 

construyendo en Sonora; y eso ocurría antes. ¡No!... Se erradica la corrupción, los 

privilegios en el gobierno y entonces alcanzan los recursos para destinarlos al pueblo 

de México, solamente es cuestión de cobrar bien los impuestos… hoy el dólar está 

mejor que nunca, porque las reservas del banco de México están veinte por ciento arriba 

de lo que están, porque hay estabilidad económica y estabilidad política en México… 

por eso es el momento de defender la Cuarta Transformación de la vida pública, y que 

le digamos a todos a nuestras familias y a nuestros amigos, a los vecinas a las vecinas; 

se está cumpliendo el momento que el Presidente vaya a dejar el gobierno y tenemos 

que consolidar la Cuarta Transformación de la vida pública, y eso qué quiere decir, 

quiere decir, más y mejor educación pública, quiere decir más seguridad, quiere decir 

que no se vuelvan a privatizar los bienes de la nación, quiere decir un México con 

bienestar; por eso luchamos... muchas empresas que basaron el desarrollo en los bajos 

salarios, hasta que llegó la Cuarta Transformación y dijo hay que elevar al doble el 

salario mínimo y continuar con la Cuarta Transformación; quiere decir que se siga 

aumentando el salario mínimo y las condiciones para un trabajo digno… yo tomé la 

decisión de participar en la encuesta de nuestro partido porque queremos, quiero ser la 

próxima Coordinadora Nacional de la Defensa de la Transformación, porque quiero que 



Consejera Electoral 

Beatriz Claudia Zavala Pérez 

 
 

30 
 

llevemos el pueblo de México, porque el pueblo de México quiere que siga la Cuarta 

Transformación, no queremos que haya regresiones, no queremos regresar al pasado, 

queremos un paso adelante por la transformación; y les voy a decir una cosa hay 

algunos que se dice es la tienda de disfraces como los del bloque opositor conservador, 

que se llamaron, ahora se llaman ya han cambiado el nombre varias veces, pero son el 

mismo PAN y el PRI de siempre y los mismos empresarios que los controlan, son los 

mismos de siempre, no importa quién esté de aquel lado, lo que quieren es regresar al 

pasado, ahora se llaman Frente Amplio por México; pero yo les digo frente amplio contra 

México, porque yo les digo no tienen nada que ofrecerle en nuestro país…es tiempo de 

las mujeres y las mujeres gobernamos para los hombres y para las mujeres para todos 

y para todas pero también defendemos los derechos de las mujeres… una niña, una 

joven, puede ser ingeniero, sí o no, puede ser abogada, puede ser astronauta, puede 

ser bombera, puede ser policía, puede ser mecánica, puede ser Presidenta Municipal, 

puede ser Diputada, puede ser Senadora y puede ser Coordinadora Nacional de la 

Defensa de la Transformación… 

 

                    
 

 
 

[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JDE06/NL/CIRC/004/2023, instrumentada 
por la 06 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Nuevo León, en la que 
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se dio cuenta del evento celebrado el 04 de julio de 2023 en Monterrey, 
Nuevo León, de Claudia Sheinbaum Pardo 

 

             
 

 

 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD/NL/1/CIRC/001/2023, instrumentada por la 

01 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Nuevo León, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 4 de julio de 2023 en el Salón Club Industrial, en 

San Pedro Garza García, Nuevo León, de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

“[…] 
 

El evento consistió en un diálogo, el cual inició con una síntesis curricular de la C. 

Claudia Sheinbaum Pardo… le cedió el uso de la voz a la C. Claudia Sheinbaum Pardo, 

el cual inició su presentación explicando a las y los asistentes donde y cuando realizo 

sus estudios universitarios y de postgrado… comentó las actividades y estrategias que 

realizó en la Ciudad de México, mientras fue Jefa de Gobierno, para promover la 

inversión, las políticas de seguridad pública, para reducir los delitos de alto y bajo 

impacto, así como la construcción de la paz, mejoramiento de transporte público, 

manejo de residuos contaminantes como basura orgánica e inorgánica, programa de 

agua para la Ciudad y estrategias para agilizar los tramites del sector público mediante 

la digitalización de diversos trámites. 

 

… Se preguntó y respondió; sobre las medidas que tomaría la C. Sheinbaum para 

fortalecer al comercio mexicano del comercio desleal proveniente del extranjero, así 

como del sector informal; sobre el apoyo para las PYMES para que exporten más; cómo 

llevar esos programas que se implementaron en la Ciudad de México a todo el país; 

sobre el plan para reducir los robos, otra pregunta fue sobre las políticas fiscales que 
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cambiaría en caso de que resulta ser candidata y Presidenta; de igual manera se 

preguntó sobre la inflación y las tasas de interés altas que hay para el sector industrial; 

también se preguntó de como apoyar a Nuevo León, desde la federación, para seguir 

siendo atractivo para las inversiones… 

 

[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD06/NL/CIRC/004/2023, instrumentada por la 

06 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Nuevo León, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 4 de julio de 2023 en la Biblioteca Raúl Rangel 

Frías, en Monterrey, Nuevo León, de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

“[…] 
 

…Al iniciar el evento, todas las sillas estaban ocupadas. No obstante, se desconoce 

el aforo con el que contaba el auditorio, que alberga capacidad para más de 

trescientas personas… 

 

… la representante del estado de Chihuahua, la Dra. Irma Judith Ruiz Rodríguez, 

señala problemáticas de su estado y al final de su discurso indica que Claudia 

Sheinbaum será la primera mujer científica que encabece con sello propio la siguiente 

etapa de la transformación de este país. El Dr. Javier González Monroy, representante 

de Baja California, menciona los logros del Presidente López Obrador para la 

recuperación de los salarios de los profesores de educación básica, el apoyo 

económico a niños para evitar la deserción escolar e indica que, en el siguiente tramo 

de la cuarta transformación, seguramente, bajo la conducción de Claudia se debe 

profundizar el apoyo a la educación, a la ciencia y tecnología. Al finalizar su discurso 

mencionó la frase “Es Claudia”. La representante del estado de Sinaloa, la Dra. Larissa 

Magdalena Flores, habló de las actividades económicas de su estado, la ganadería, 

agricultura, pesca y turismo, que han tenido avances gracias al impulso del Presidente 

Andrés Manuel López Obrador, y está segura de que se seguirán atendiendo por 

Claudia Sheinbaum. El representante de Sonora, Pedro Martínez Hernández, señala 

que el país se puede cambiar, seguir transformando y poner en el centro del desarrollo 

humano, la ciencia, la tecnología, la innovación bajo su indiscutible liderazgo. Del 

representante de Coahuila, el Dr. Mario Francisco Cepeda Rubio… criticó las reformas 

educativas de los gobiernos neoliberales… el representante de Zacatecas, el Dr. Juan 

Manuel Cepeda del Valle, asegura que con Claudia Sheinbaum Pardo al frente se 

tendrá la fuerza necesaria para dar continuidad a la cuarta transformación que el 

pueblo mexicano necesita. Al intervenir la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, señaló la 

importancia de la inversión en ciencia, tecnología, innovación y educación superior, 

señalando los logros de la Universidad Benito Juárez, la Universidad Rosario Robles, 

la Universidad de la Salud. Señaló problemas que hay que atender como el cambio 

climático, tratamiento de residuos y la crisis hídrica que afecta al norte del país. 
 

[…]” 
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• Acta circunstanciada INE/OE/JD/NL/03/CIRC/002/2023, instrumentada por la 

03 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Nuevo León, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 4 de julio de 2023 en el Polideportivo Tigres de 

la Universidad Autónoma de Nuevo León en General Escobedo, Nuevo León, 

de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

“[…] 
 

En el interior, se pudo observar lo siguiente: -------------------------------------------------------- 

 

Aforo aproximado: más de cuatro mil personas. 

Sillas: más de dos mil, conforme al aforo del inmueble. 

Equipos de aire: 17-diecisiete 

Equipo de video: seis cámaras 

Equipo de sonido: seis bocinas y consola 

Pendón: cuatro (de 1.70 x .80 mts. Aprox.) 

Dron: uno 

Banderas: más de cien de diferentes tamaños. 

 

… arribó la ciudadana Claudia Sheinbaum Pardo. Durante su discurso destacó los 

principios que rigen a MORENA, hablo sobre la continuidad de la cuarta transformación 

y al final del mismo, destacó la participación de las mujeres en el espacio público en 

diferentes cargos como presidencias municipales, diputaciones, gobernaturas de los 

estados y concluyo diciendo que también pueden aspirar a desempeñar el cargo de la 

Presidencia de México.------------------------------------------------------------------------------------ 

 

              
 

 
 

[…]” 
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• Acta circunstanciada INE/OE/JD/TAM/8/CIRC/008/2023, instrumentada 
por la 08 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Tamaulipas, en la que 
se dio cuenta del evento celebrado el 07 de julio de 2023 en Tampico, 
Tamaulipas, de Claudia Sheinbaum Pardo 

 

              

 

   

 

• Acta circunstanciada INE/OE/03JDE/ZAC/CIRC/007/2023, instrumentada 
por la 03 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Zacatecas, en la que se 
dio cuenta del evento celebrado el 07 de julio de 2023 en el domo de la feria 
de Zacatecas, Zacatecas, de Claudia Sheinbaum Pardo. 
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Adán Augusto López Hernández 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/JL/ZAC/CIRC/007/2023 instrumentada por la 

Junta Local Ejecutiva de este Instituto en el Estado de Zacatecas, en la que se 

dio cuenta del evento celebrado el 20 junio de 2023 en La plaza de armas, 

Zacatecas, de Adán Augusto López Hernández. 

(…) 

Templete color rojo oscuro y se lee el contenido siguiente, Ahora es Adán Augusto  

(…) 

Así mismo al contorno de la plaza se observaban aproximadamente catorce 

estructuras metálicas de forma vertical midiendo aproximadamente 1.20 metros de 

ancho por 3 metros de altura, en fondo color rojo obscuro o blanco, en los que se 

podía leer Ahora Es Adán Augusto EI CAMINO SEGURO 

Los asistentes portaban camisas, playeras, cachuchas y paraguas en las que se 

podía leer "#AHORA ES ADAN AUGUSTO" 

Siendo las once horas con cincuenta y seis minutos (11:56), uno de los oradores 

("Hombre"), le cedió la palabra a quien nombro como delegado político del 

movimiento, "ahora es Adán Augusto" aquí en el estado de Zacatecas el maestro 

Ricardo Peralta Saucedo. 

Habla quien fue nombrado Ricardo Peralta Saucedo: 

(…) 

se reescribe la historia del país y estamos comenzando esta gran gira nacional. Y  

Adán Augusto decidió estar aquí en Zacatecas, precisamente porque el pueblo 

zacatecano tiene en sus genes, la sangre revolucionaria. Y aquí vamos a apoyar 

todos Adán Augusto López Hernández. Recuerden que es un hombre honesto es un 

hombre más. cercano al pueblo es el hombre que ha recorrido todo el país que 

además es el hombre que creció políticamente con el Obradorismo. Adán Augusto 

López Hernández es un hombre patriota, es un hombre que ama al prójimo, es un 

hombre plural y va a integrar a todos los zacatecanos al gran. proyecto nacional. 

(…) 

todos los 58 municipios que están aquí presentes. A todas las organizaciones 

sociales, a los campesinos, a los estudiantes, a los artistas que son aquí 

representados, todos los que están aquí. A todos los universitarios de la Universidad 

Autónoma de Zacatecas, aquí presentes. Para ellos, un aplauso, por favor, Zacatecas 

hoy de nueva cuenta se encuentra en combate, un combate pacifico para que nuestro 

país siga creciendo y se consolide en la cuarta transformación. ¿Con quién vamos a 

caminar? con Augusto López Hernández, ahora lo vamos a escuchar, muchas 
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gracias por estar aquí con nosotros en Zacatecas. (Ambiente: presidente. Presidente. 

Presidente). Recibimos con muchísimo entusiasmo a el Licenciado Adán Augusto 

López Hernández, un hombre que ha luchado siempre de la mano con el pueblo por 

las causas más justas que hoy será, estamos seguros quien sea el coordinador de la 

defensa de la cuarta transformación. Y estamos todas y todos aquí: luchadoras y 

luchadores sociales, lideres de organizaciones campesinas y campesinos, todos los 

actores del pueblo bueno y sabio de Zacatecas, le damos la bienvenida a el 

licenciado, Adán Augusto López Hernández Un aplauso fuerte. (Ambiente: aplausos. 

Todos a gusto con Adán Augusto, todos a gusto con Adán Augusto. Presidente, 

presidente, presidente). 

Toma la palabra quien fue nombrado como Adán Augusto López Hernández:  

Ayer estuvimos en Jalisco iniciamos en Vallarta, en Puerto Vallarta, donde desde 

luego hablamos del impulso que tiene que dársele al turismo en Jalisco, al turismo en 

Puerto Vallarta y participaron compañeros amigos de Bahía de Banderas en Nayarit. 

Esa es uno de los rincones más hermosos de México brillan por la actividad turística 

por la belleza de Sus playas, de sus manglares, y es hoy por hoy el primer destino 

turístico del Occidente del país Ahí nos comprometimos a consolidar la cuarta 

transformación en una región donde viven 500,000 mexicanos, 300,000 en Vallarta y 

200. 000 en Bahía de Banderas de generar condiciones para que no nada más brille 

por la inversión en el turismo sino porque haya una verdadera integración para que 

no falte en las colonias populares, el agua potable, para que haya servicios 

municipales, para que haya servicios públicos para esos mexicanos que han aportado 

tanto a Vallarta, Jalisco y al país; y después estuvimos en la Universidad de 

Guadalajara, ese era un compromiso con los jóvenes, con la comunidad estudiantil 

de Jalisco y a ellos y a ustedes yo les digo, desde luego que vamos a seguir apoyando 

a la Universidad pública y apoyando sobre todo a los jóvenes, que nunca como ahora, 

gracias al talento, a la entrega, la convicción del Presidente de la República se están 

integrando a la actividad productiva, la vida productiva nacional; y después en la tarde 

estuvimos en la histórica plaza de la revolución, ahí se escribieron muchas tardes de 

lucha desde que iniciaba la construcción de este movimiento, ahí se despidió de 

Jalisco en su último acto como candidato a la Presidencia, el hoy Presidente Andrés 

Manuel López Obrador y haber regresado a esa plaza significa ratificar el compromiso 

con todas y con todos, que vamos juntos en unidad a construir la continuidad con 

cambio que requiere este país y aquí en esta verdaderamente hermosa Ciudad de 

Zacatecas en esta plaza bellísima, como posiblemente no haya otra en el país, donde 

los zacatecanos dan ejemplo de cómo se trabaja la cantera, es ejemplo universal la 

manera en la que los artesanos de la construcción, porque son artesanos, en 

realidad, nos dejan el ejemplo de cómo se debe de aprovechar nuestros recursos 

naturales para hacer verdaderas obras de arte que son orgullo de todos los 

mexicanos y aquí hoy también, yo quiero aprovechar para rendir un mensaje y 

mandarle rendir homenaje y mandarle un mensaje a nuestros hermanos Zacatecanos 

migrantes, los que construyen dos países, no los olvidamos, nosotros, los que 

pertenecemos a este movimiento estamos profundamente orgullosos de su trabajo, 

construyen, como lo dije dos países, dos naciones y decirles que cuando ellos 



Consejera Electoral 

Beatriz Claudia Zavala Pérez 

 
 

39 
 

quieran, cuando ellos puedan, cuando quieran regresar a México, nosotros vamos a 

ir generando las condiciones para que haya empleo, para que haya desarrollo. 

Zacatecas es un Estado donde hay mucha tradición migrante. Y desde luego, que no 

es por gusto, desde luego que muchos se fueron por la necesidad, porque tantos 

Gobiernos neoliberales nunca voltearon a ver al pueblo de México, tenía que llegar 

un hombre de la estatura de Andrés Manuel López Obrador para que haya programas 

sociales, para que se rinda diariamente un homenaje a nuestros adultos mayores que 

ahora si tienen una pensión digna. Que es un homenaje a todos los esfuerzos, a toda 

su dedicación, y aquí a ustedes, a los migrantes, a las familias de migrantes, a 

nuestros adultos mayores les decimos, claro que tenemos todavía un compromiso 

pendiente con Zacatecas, claro que vamos a trabajar unidos para vencer a la 

inseguridad en Zacatecas e ir generando condiciones de igualdad entre todas y todos 

ustedes, a eso quisimos venir esta fresca mañana donde brilla el sol zacatecano. 

(…) 

A mí no me molesta que los de Televisa no me saquen en sus programas que no me 

saquen en sus noticiarios, pero que tampoco me saquen en sus telenovelas. Y aquí 

le decimos, si este pueblo se organiza, no nos gana Televisa, vamos a seguir 

adelante. Miren, llevamos, llevamos muchos años, (Ambiente: presidente, presidente, 

presidente), muchos años construyendo junto a Andrés Manuel López Obrador este_ 

movimiento, así_ que, de frente mirándonos de frente, se los digo, no les tenemos 

miedo a ellos, nada más salen corriendo atrás de las carretadas de dinero, pero aquí 

de este lado está el pueblo está la gente y lo repito, si este pueblo se organiza se va 

a ir a volar Televisa. Y aquí también ante ustedes se lo ratifico, el día de ayer envié 

un oficio a la dirigencia nacional de mi partido, de Morena, no voy a aceptar el 

financiamiento público de 5 millones de pesos que nos han ofrecido, no lo voy a 

aceptar porque esto nosotros lo aprendimos junto a Andrés Manuel López Obrador 

cuando caminábamos por todo el país, cuando fundábamos este movimiento, cuando 

fundamos Morena, no había viáticos ni para Andrés Manuel ni para quienes 

caminábamos al lado de él, porque el pueblo es el que construyó y el que hizo fuerte 

y llevó a la Presidencia a Andrés Manuel López Obrador, no fue el dinero. Los 

recursos públicos que estaban destinados para entregármelos yo hice ya el 

compromiso de que se entreguen a Metlatónoc, Guerrero y Aguayocotla en Veracruz 

para la construcción o la remodelación de los centros de salud. Mientras tanto, vamos 

a seguir recorriendo el país pagando, financiando nosotros mismos nuestros 

traslados. Ayer me dicen y lo dejó aquí como una muestra, porque yo sí voy a cumplir 

y les voy a rendir cada semana un informe pormenorizado de gastos, ¿Saben ustedes 

cuánto nos costó comer ayer? 75 pesos, 65 pesos de una torta ahogada ahí en la 

bicicleta y 10 pesos de un taco de papa que nos comimos ahí y todavía mexicanos 

como ustedes, nobles generosos, se acercaron a nosotros con un platillo y nos 

dijeron, mire, este es un postre de queso y este uno de chocolate que quisimos venir 

a compartirles, así somos los mexicanos y así somos quienes estamos en este 

movimiento, por eso yo estoy aquí diciéndoles a ustedes que no les vamos a fallar, 

que siga para adelante la transformación del país y que de mi parte habrá siempre 

unidad, compromiso y lealtad como un proyecto de nación que es el que está 

transformando a México 
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Muchas gracias todas y a todos ustedes por acompañarnos aquí y esta mañana ya 

ustedes se lo digo Porque eso es otra que ahora nos manejan. Claro, a ustedes se 

los digo Saben cuál es el piso parejo que nosotros pedimos, el de ustedes. el de la 

gente el que no le falte hasta en el último rincón del país, a nadie, una pensión, una_ 

atención, ese es Pues. ese es el piso parejo que nosotros pedimos el de la igualdad 

para todos, el de la fraternidad. así construyó con ese ejemplo Andrés Manuel López 

Obrador este movimiento Nosotros estamos obligados honrar su legado, Con el 

pueblo, todo Sin el pueblo nada y vamos para adelante Muchas gracias de verdad a 

todas y a todos ustedes. … 

[…]” 

 

• Acta circunstanciada INE/GTO/OE/08JDE/CIRC/03/21-06-2023, 
instrumentada por la 08 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en 
Guanajuato, en la que se dio cuenta del evento celebrado el 21 de junio de 
2023 en la Explanada principal de la cabecera municipal de Guanajuato, 
Guanajuato, de Adán Augusto López Hernández. 
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• Acta Circunstanciada INE/JD04/QRO/OE/CIRC/02/2023, instrumentada 
por la 04 Junta Local Distrital Ejecutiva de este Instituto en Querétaro, en la 
que se dio cuenta del evento celebrado el 22 de junio de 2023 en el Jardín 
Principal de Querétaro, Querétaro, de Adán Augusto López Hernández. 

 

 

 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD01/GTO/CIRC/001/2023, instrumentada por 

la 01 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Guanajuato, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 22 de junio de 2023 en el Jardín Principal de la 

Ciudad de San Luis de la Paz, Guanajuato de Adán Augusto López Hernández. 
 

“[…] 
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Aproximadamente entre las dieciséis horas con treinta minutos (16:30) y las diecisiete 

horas (17:00), la persona del sexo femenino que animaba el evento, se dirigió al público 

para presentar a diversas personas que participaban en el mismo, detallando los 

siguientes nombres: 'el diputado local, el licenciado Ernesto Prieto Gallardo; (...) y cedió 

el micrófono al licenciado Ernesto Prieto Gallardo para que dirigiera un discurso, mismo 

que su parte esencial destacó: "Muchas gracias, …Ustedes bien saben, un ejemplo de 

que la cuarta transformación ha estado avanzando es Atarjea, el único municipio del 

estado, que no tenía cabecera que conectara con otros municipios del Estado, un 

camino bien pavimentado, que está a punto de terminarse ese camino, y eso gracias a 

la cuarta transformación, entonces ¿qué no sucedería con la cuarta transformación y 

que también la cuarta transformación llegara a los municipios del noreste del Estado?, 

por eso es que estamos aquí, acompañando al compañero Adán Augusto López 

Hernández, ex secretario de Gobernación, y la verdad que tuvo un desempeño 

extraordinario, es muy buena persona, …que busca continuar los trabajos de la 

transformación en nuestro país y lo que viene, y el día de hoy va a estar aquí, porque 

todo el estado de Guanajuato es importante, pero también el emblemático noreste (...) 

y debe de dejar de estar en el abandono que lo han dejado estos malos gobiernos. Es 

hora de un cambio en esta zona del Estado y vendrá a comunicamos un mensaje de 

organización, de esperanza, en cuanto lleque, hay que recibirlo (...) pues muchas 

gracias, yo como diputado local guanajuatense, al igual que ustedes, estamos 

trabajando en el Congreso, yo estuve hoy allá, pero a mi si me interesaba estar hoy 

aquí con todos ustedes amigos y amigas del noreste del Estado, muchas gracias por 

escucharme y a continuación, tendremos a otro orador (…) Acto seguido, la señorita 

animadora del evento, presentó al licenciado Manuel Rodríguez, quien se dirigió a los 

presentes con el siguiente discurso, en el que en su parte esencial manifestó: …a mí 

me toca explicarles como ustedes saben, la cuarta transformación inició con López 

Obrador como presidente el primero de diciembre de dos mil dieciocho (2018) y con él 

ha iniciado una cuarta transformación pacífica en este país, donde en el centro de todo 

está la gente, y por eso, los principales cambios que se dan para no solo darle 

oportunidades a la gente, sino también derechos, y por eso, les voy a mencionar un solo 

ejemplo: La pensión de adultos mayares, es decir, la pensión de los abuelitos, hoy ya 

es un derecho constitucional, ¿qué quiere decir?, que este gobierno y cualquier otro en 

el futuro le tendrá que dar su pensión a todas las personas de sesenta y cinco años en 

adelante, no importando su nivel económico, si tiene trabajo o no tiene trabajo, porque 

es un derecho que la gente que ya trabajó toda su vida se le pueda garantizar una vida 

digna y esa es una pequeña diferencia. Los programas siempre los condicionaban, … 
A partir de ahora que ya es un derecho, no está condicionado el apoyo, está amparado 

por la Constitución, y este tipo de cambios es lo que estamos haciendo aquí y podemos 

pasar toda la tarde hablando de esa buena semilla de la cuarta transformación y que 

empieza a dar buenos frutos, pero precisamente porque estamos del lado de la gente, 

… debemos defender la transformación, por eso MORENA nos invita a elegir a quien 

será el Coordinador Nacional de la Defensa de los comités de la Cuarta Transformación, 

y en ese marco se emitió una convocatoria que permite que seis delegados nacionales 

recorran todo el país para este tema, en mi caso, yo soy del equipo de uno de ellos, 

Adán Augusto López Hernández, lo vamos a recibir en unos minutos ya muy pronto y 
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estará con nosotros. pero quiero decirles que al igual que Andrés Manuel López Obrador 

y que un servidor, Manuel Rodríguez González, que soy diputado federal de Tabasco, 

Adán Augusto López también es tabasqueño y además es cofundador y constructor del 

movimiento que permitió que después de muchas décadas llegara un gobierno del 

pueblo y para el pueblo, que está permitiendo estar aquí. … Eso es una muestra clara 

de que cuando se gobierna con los principios de la cuatro "T" (4T) se está del lado de 

la gente. A gobernar con austeridad y después, por eso que hoy tabasco tiene grandes 

obras de impacto social de beneficios para todos, y bueno, yo los invito a que vayan a 

Tabasco (…) pero pregunten...la paz de Tabasco ha cambiado con el apoyo de mi 

paisano Andrés Manuel López Obrador, pero también con el apoyo en mi paisano Adán 

Augusto López Hernández y por eso, yo se los quería presentar para que lo conocieran 

más porque es el hombre idóneo para ser Coordinador Nacional de la Defensa de la 

Cuarte transformación a finales de agosto, principios de septiembre. Es probable que 

vengan personas identificadas como encuestadores que van a tocar la puerta de sus 

casas y les van a preguntar que, si pueden hacer una encuesta, díganles que si (..) y 

cuando les pregunten quién es la mejor opción de MORENA la respuesta sea Adán 

Augusto López Hernández (...) … En este momento, solicitó a la animadora del evento 

coordinara una nueva serie de porras, cuyo contenido fue el siguiente: ¡Adán, amigo, 

San Luis está contigo. Adán, amigo, San Luis está contigo! ¡Qué si, que no, el PRIAN 

ya se acabó! ¡Qué sí, que no, el PRIAN ya se acabó! (..) …Hecho lo anterior tomó 

nuevamente el micrófono y expresó: …En esta gran cuarta transformación que 

encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, un hombre que ha sentado su 

gobierno en base al combate a la corrupción y que llevó a la Constitución, el apoyo a 

los programas sociales, el apoyo a los adultos mayores y las becas a los estudiantes 

de los jóvenes. También entonces tenemos que estar bien conscientes de lo que hace 

esta cuarta transformación del México que todos queremos que ya no sea un país de 

élite, un país que el que tiene más dinero son los que manejan a este país ¡no! es 

primero el pueblo como lo ha dicho el presidente López Obrador. … 

 

Acto seguido la animadora del evento anunció la llegada del C. Adán Augusto López 

Hernández, siendo aproximadamente las diecisiete horas (17:00), quien después de 

saludar a las personas presentes cercanas a su paso, quienes le gritaban 'Presidente, 

Presidente! ... ¡Que sí, que no, el PRIAN ya se acabó, que sí, que no, el PRIAN ya se 

acabó! …A continuación, tomó el micrófono y comenzó su discurso diciendo: … Esa es 

la historia de los marginados de toda la vida y llegó un presidente como Andrés Manuel 

López Obrador que con su cabeza y su corazón dijo: yo voy a cumplirle a mi gente. Lo 

hizo en la ciudad en México y dijo que si era presidente habría pensión universal …nada 

más tomó posesión el gobierno, mandó una iniciativa para aprobar la pensión universal 

para los adultos mayores y que ésta fuera una obligación constitucional ¿qué significa 

que sea una obligación constitucional? pues que ya no la van a poder quitar los políticos 

corruptos que ya se fueron, ya saben de qué partidos y en el caso que eso sucediera, 

va a seguir la pensión universal para los adultos mayores, … Entonces el presidente 

pensó en ustedes, en una pensión universal que además aumenta año con año, ahora 

es de cuatro mil ochocientos (4800) pesos, pero va a sufrir un ajuste el año próximo de 

tal manera que cuando Andrés Manuel López Obrador deje la presidencia de la 
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República, cada adulto mayor en nuestro país, desde el más modesto de los adultos 

mayores hasta el más picudo tienen derecho a una pensión hasta de seis mil pesos 

mensuales, que es lo menos que puede hacerse para reconocer a quienes han dado su 

vida han dejado ahí sus años más productivos y aun el más modesto de los campesinos 

de este país, con todo su trabajo y su esfuerzo, entonces ese es el espíritu de Andrés 

Manuel López Obrador, primero piensa en los marginados de siempre en los que menos 

tienen y por eso nosotros hemos venido a decirles que es el momento de continuar 

trabajando para que se consolide la cuarte transformación de la vida pública nacional. 

Van a venir tiempos todavía más mejores, nunca nadie va a poder ya quitar la pensión 

universal para los adultos mayores paro van a ver seguramente más apoyos para sus 

hijos, para sus jóvenes, para programas de becas, que esto que está haciendo Andrés 

Manuel se llama política social. … Andrés Manuel es un mexicano excepcional que 

entiende y quiere a México y por eso ahora nos ha pedido la dirigencia nacional de 

nuestro partido, que vayamos a todos los rincones de México al encuentro de ustedes, 

a decirles que tenemos que seguir construyendo la cuarta transformación de la vida 

pública nacional, por eso quisimos venir hoy en esta larde con ustedes a saludarles, a 

escucharles a que nos escuchen que hay a raíz de esto fuertes compromisos y que han 

sucedido muchos acontecimientos, miren, por ejemplo, la dirigencia de nuestro partido 

nos otorgó mediante un acuerdo, una cantidad que es de cinco millones de pesos para 

que quienes estamos en esta tarea de ir a las plazas públicas, a las calles, a los pueblos, 

podamos tener viáticos para nuestro gasto. …Yo he mandado ya un escrito a la 

dirigencia nacional del partido donde les digo que no acepto ese dinero, pero no 

solamente les digo que no acepto, sino que les pedí que regresen el dinero a la tesorería 

de la federación que es la caja donde se administran los dineros del pueblo de México 

y que ese dinero se utilice para la construcción, ampliación o equipamiento 

rehabilitación del centro de Salud en Metlatónoc, Guerrero, Metlatónoc, Guerrero es una 

de las comunidades más olvidadas, más marginadas del país y que la otra parte del 

dinero se utilice también en un lugar que se llama Huayacocotla que es tan marginada 

o más, yo creo que incluso, en Metlatónoc no hay nada, pero allá en Huayacocotila 

tampoco hay, la gente vive en las comunidades en donde la tierra es menos fértil, está 

empatada con la actividad minera es lo que podemos hacer que ese dinero se destine 

en favor de Huayacocotla y Metatónoc, en Guerrero, porque ahí si se necesita, nosotros 

no lo necesitamos para seguir trabajando a favor de este movimiento y si sobra algún 

recurso, ya les dije que el sobrante se destine para lo mismo. Hay un municipio también 

en Aguascalientes, también olvidado, se llama Rincón de los Romos. … no hay centros 

de salud y es un pueblo de agricultores y ahora pues reciben beneficios de los 

programas sociales, de adultos mayores, ahora de sembrando vida, pero es un pueblo 

de gente noble, así como ustedes, entregado. … 

 

… entonces ese es nuestro compromiso y esto yo se los platico porque nosotros 

creemos que la cuarta transformación debe de seguirse fortaleciendo, ahí anden los 

políticos hablando que si el piso parejo ¿saben ustedes que cosa es el piso parejo 

realmente? que no le falte nada a ningún mexicano, que haya bienestar para la gente, 

que haya programas sociales, que termine la marginación ancestral de pueblo de 

México, eso es lo que nosotros queremos y por eso vamos a seguir construyendo este 
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sueño que ya se está haciendo una realidad gracias a la generosidad, al compromiso, 

a la convicción de Andrés Manuel López Obrador, segundo, es decirles a ustedes que 

yo respeto a todos mis compañeros y tenemos todos la obligación de seguir 

fortaleciendo a este movimiento, pero a quienes más respeto y a quienes más quiero 

sigue siendo con quienes vamos a seguir construyendo este movimiento es con 

ustedes, con todas y con todos ustedes. … 

 

A esto quise venir a decirles, que ayudemos todos a este movimiento, que todos los que 

estamos aquí y muchos millones de mexicanos agradecen el trabajo y el compromiso 

de Andrés Manuel López Obrador, quienes estamos con él, estamos obligados a seguir 

con su ejemplo, por eso yo, ayer me lo dijeron, fue de los consejos más sabios que me 

dieron, me dijeron: ¿saben cómo le vamos a hacer para que la transformación de 

México siga, siga habiendo justicia y siga habiendo programas sociales?, pues vamos 

a las casas, vamos a los pueblos como lo hizo durante tantos años Andrés Manuel 

López Obrador, con las tres eses, con la suela de nuestros zapatos, con el sudor de 

nuestra frente y con la saliva que se convertirán pues en hechos, nuestro compromiso 

es ese, así lo aprendimos de Andrés Manuel López Obrador, quisimos estar aquí con 

ustedes a reconocerles, a agradecerles y sigamos esforzándonos en un México mejor, 

un México más robusto. … 

 

Con porras que gritaban: "Presidente, Presidente (tal y como consta en el audio referido) 

el ciudadano Adán Augusto López Hernández se despidió de los presentes y se retiró 

del lugar… 

 

            

 

 

[…]” 
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• Acta circunstanciada INE/OE/JD/SLP/05/CIRC/004/2023 instrumentada por 

la 05 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de San Luis Potosí, 

en la que se dio cuenta del evento celebrado el 22 de junio de 2023 en La plaza 

de fundidores, en San Luis Potosí, de Adán Augusto López Hernández. 

 

“[…] 

…se distribuyeron alrededor de cincuenta (50) banderines de aproximadamente un 

metro con veinte centímetros de largo por un metro con veinte centímetros de ancho, 

en color blanco con la leyenda: "# AHORA ES ADAN AUGUSTO" 

(…) 

con el presídium integrado por el C. Adán Augusto López Hernández, aspirante para 

la selección de la Coordinación de Defensa de la Cuarta Transformación; el C. 

Miguel Armando Vélez Mier y Concha, Delegado Político del C. Adán Augusto López 

Hernández en San Luis Potosí; el C. José Antonio Lorca Valle Diputado Local de 

San Luis Potosí y Coordinador Territorial del C. Adán Augusto López Hernández el 

C. Miguel Ángel Moheno Piñera, Diputado Local de Tabasco; la C. Norma Araceli 

Aranguren Rosique, Diputada Local de Tabasco y el C. Cuauhtli Fernando Badilo 

Moreno, Diputado Local de San Luis Potosí 

(…) 

Se hace constar que 2 asistencia a la asamblea informativa fue de aproximadamente 

mil (1000) personas las cuales lanzaron exclamaciones en diferentes momentos con 

la frase: Se ve, se siente Adán Augusto presidente". 

   
 

[…]” 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD/QRO/02/CIRC/004/2023, instrumentada 
por la 02 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Querétaro, en la que se 
dio cuenta del evento celebrado el veintitrés de junio de dos mil veintitrés, en 
San Juan del Río, Querétaro, de Adán Augusto López Hernández. 

 



Consejera Electoral 

Beatriz Claudia Zavala Pérez 

 
 

47 
 

 

 

  

 

• Acta circunstanciada AC/07/INE/SON/JDE07/27-06/2023, instrumentada por 

la 07 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Sonora, en la que se dio cuenta 

del evento celebrado el 27 de junio de 2023 en la Plaza 5 de mayo, ubicada a 

un costado del acceso principal al H. Ayuntamiento de Navojoa, Sonora, de 

Adán Augusto López Hernández. 
 

“[…] 
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CUARTO. Acto seguido, la Diputada Rosangela Amairany Peña Escalante, hizo uso de 

la palabra dirigiéndose a los asistentes al evento, haciendo la presentación del C. Adán 

Augusto López Hernández, señalando que el mismo ha recorrido el país al lado del 

ciudadano Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Andrés Manuel López 

Obrador, además de resaltar que el C. Adán Augusto es un hombre conciliador, que 

sabe escuchar y servir, además de enfatizar su trayectoria política, e inmediatamente 

después le cedió el uso del micrófono.  ---------------------------------------------------------------
- 

QUINTO. A las diecinueve horas con veinticinco minutos, inició la intervención del C. 

Adán Augusto López Hernández, quien primeramente agradeció a las y los presentes 

su asistencia. Acto seguido, continuó con su discurso, resaltando que en Sonora ya 

triunfó el movimiento y que ahora es momento de consolidar la cuarta transformación 

del estado, además de aprovechar para felicitar enviar saludos al Gobernador del 

Estado, Alfonso Durazo. Asimismo, señaló que Sonora tiene un lugar importante en las 

páginas de la historia, y que los adultos mayores son la base del movimiento. De igual 

forma, se refirió a la pensión de los adultos mayores, además de insistir en que al 

Presidente actual le robaron la elección y que más de 30 millones de mexicanos llevaron 

a la Presidencia al Lic. Andrés Manuel López Obrador, y que al tercer día de haber 

tomado protesta como Presidente envió una propuesta de reforma constitucional 

relacionada con la pensión para los adultos mayores. Asimismo, hizo el señalamiento 

de que los opositores andan diciendo que cuando se vaya el presidente va a 

desaparecer la referida pensión, manifestando que por el contrario, el próximo año la 

pensión va a subir a seis mil pesos. …informó a los asistentes que él no aceptó los cinco 

millones de pesos que MORENA puso a su disposición para los recorridos que 

efectuaría, y que solicitó que el recurso fuera invertido en otros proyectos. ... Finalmente, 

resaltó que va a continuar acompañando al Presidente de la República Andrés Manuel 

López Obrador para construir mejor México; finalizando su participación a las 

diecinueve horas con cincuenta minutos. 

 

[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada INE/SIN/JDE02/OE/AC71/27-06-2023 instrumentada 

por la 02 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de Sinaloa, en 

la que se dio cuenta del evento celebrado el 27 junio de 2023 en Los Mochis, 

Sinaloa, de Adán Augusto López Hernández. 

 

“[…] 
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De igual forma, se observó a las afueras 10 lonas de aproximadamente 1 metro por 

1.5 metros con el lema "SI ME PREGUNTAN EN EL ENCUESTA #ADÁN ES MI 

RESPUESTA"; se visualizan también letras de color naranja, que parecen ser de 

unicel, que forman la palabra "SNTE 27".  

(…) 

Por otro lado, se hace constar que dentro de la multitud se localizaron personas que 

visten playeras en color blanco con las leyendas ¨Yo voy con ADAN AUGUSTO" y 

gorras en color blanco Y guinda con las leyendas "AHORA ES CON ADAN 

AUGUSTO #AHORA ES ADAN AUGUSTO EL CAMINO SEGURO" 

(…) 

Se encontraban personas recabando información de los asistentes. 

(…) 

También, se distinguen lonas impresas con las siguientes leyendas: 'iES UN GUSTO 

ESTAR CON ADÁN AUGUSTO HOMBRE QUE SABE CUMPLIR #AHORA ES 

ADAN AUGUSTO"; "FERROCARRILEROS, EXFERROCARRILEROS Y SUS 

FAMILIAS CON ADÁN AUGUSTO, REPRESENTA EL 100% LA CONTINUIDAD DE 

LA CUARTA TRANSFORMACIÓN Y ES UN HOMBRE QUE CUMPLE SU PALABRA 

#AHORA ES ADÁN AUGUSTO, YO SOY FERRO, ¿Y TU?" "LOS ROJOS 

TEODOSIO REDES MAGISTERIALES; "SINDICATO DE TRABAJADORES DEL 

VOLANTE", 

(…) 

Adán Augusto López Hernández, se encontraba acompañado por la Diputada 

Federal Ana Elizabeth Ayala Leyva y el Diputado Local y Coordinador estatal del 

movimiento "Ahora es Adán en Sinaloa Ambrosio Chávez. 

(…) 

Adán Augusto López Hernándezen uso de la voz dirigiendo un mensaje a la 

asistencia: 

Sinaloa va a contar siempre con nosotros. El primer estado exportador de muchos 

productos del país por mucho es Sinaloa. La idea de la pensión nació del corazón 

del Presidente Andrés Manuel López Obrador, llegaron la elecciones y como bien 

sabemos le robaron la elección, hubo fraude, impusieron a uno, y entonces lo que 

cualquiera de nosotros hubiese hecho, retirarse y curarse las heridas, ese hombre 

hecho de una sola pieza, irrepetible que es Andrés Manuel López Obrador, dijo 

vámonos a caminar y recorrer todo el país, y vámonos a seguir comprometiéndonos, 

que más temprano que tarde vamos a triunfar; vino la elección de 2012 y volvieron 

a hacer lo mismo, nada más que ahora una televisora, Televisa, diseño e impuso a 

un candidato, a un presidente, y va otra vez a recorrer todo el país, la gente se cansa, 

el pueblo se cansa, y por eso animados salieron a votar en el 2018, y con más de 

treinta millones el Presidente Andrés Manuel López obrar, el presidente más votado; 
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y sabe que fue lo primero que hizo al llegar a la presidencia, cumplir su palabra y 

mandar una iniciativa para que los adultos mayores, a partir de abril de 2019 todos 

los adultos mayores comenzaron a cobrar su pensión universal. Eso es cumplir la 

palabra y los compromisos. Y como ya se acercan los tiempos electorales, ya andan 

otra vez los marrulleros de siempre, diciendo que ahora que se vaya Andrés Manuel, 

se va a acabar la pensión universal pues se van a quedar sentados esperando, 

primero porque este movimiento va a volver a triunfar, va a ver continuidad, va a ver 

cuarta transformación para mucho tiempo. Además, quiero decirles, fíjense la 

respuesta, de cuanto es la pensión universal ahora, cuatro mil ochocientos pesos, 

pues saben que va a pasar, a partir del próximo año, la pensión universal sube, seis 

mil pesos de pensión. Tengan para que aprendan. 

(…) 

Andrés Manuel, el presidente de la República, en mi caso la única entrevista que me 

interesa en la de ustedes. que ustedes sepan como actuamos y como pensamos, si 

vamos a ir a todo el país y vamos a organizamos, porque si este pueblo se organiza, 

no nos gana Televisa, vamos a ganar, vamos a triunfar.  

Quiero informarles que el Comité Nacional me ha nombrado delegado nacional para 

andar recorriendo el país en defensa de la cuarta transformación, y destinaron para 

cada uno nosotros cinco millones de pesos, para gastos para hotel, para transporte, 

para alimentos, pero yo no los acepte, rechace esos cinco millones de pesos de 

financiamiento público, y he pedido que se utilicen para reconstruir o equipar centros 

de salud.  (…) 

Hay tres cosas fundamentales, las tres s, suela de los zapatos, sudor de la frente y 

saliva que cuando se gobierna se convierte en realidades, eso es la cuarta 

transformación.(…) 

El año próximo vamos a reformar al poder judicial y a la suprema corte de justicia de 

la nación, porque hoy en este país se sigue vendiendo a la justicia, los jueces, los 

magistrados, los ministros, son como los mercaderes del templo, no hay justicia para 

el oprimido, para el marginado, aquí se compra, se vende, para el mejor postor. pero 

a partir del próximo año, va a haber una suprema corte justa para todos los 

mexicanos.(…) 

Por eso quiere agradecerles a todos, y a cada uno de ustedes, a todo Sinaloa, que 

nos hayan acompañado en estas dos intensas jornadas, muchas gracias de verdad, 

a todas y a todos ustedes, por su entrega, por su educación, vamos a seguir 

contribuyendo a la transformación de México, por que recuerden que este hermoso 

país, no es de nadie, es del pueblo de México, es el tiempo de todos, tiempo de 

todos los mexicanos, iQue viva Sinaloa, que viva México, que viva Andrés Manuel 

López Obrador! , Muchas gracias. 
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[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/04JDE-SON/CIRC/002/2023, instrumentada 

por la 04 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Sonora, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 28 de junio de 2023 en el Malecón Turístico 

frente a CANACO, Col. Centro, Guaymas, Sonora, de Adán Augusto López 

Hernández. 
 

“[…] 
 

3.- Asimismo se detectó a un grupo de personas a grupo de personas en el evento que 

portaban chalecos en color vino con una franja gris en su parte superior y hacia abajo 

el Hastag #AHORA ES ADÁN AUGUSTO" con letras mayúsculas en color negro 

#AHORA en color vino ES" siguiendo hacia la parte inferior en color vino "ADAN" y en 

color negro "AUGUSTO", terminando con una franja en color negro #AHORAES 

ADANAUGUSTO delgada:-------------------------------------------------------------------------------- 
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4,-De igual manera,  se detectaron a personas las cuales portaban lonas en apoyo al 

C. Adán Augusto López Hernández, …hacia abajo las palabras "EX 

FERROCARRILEROS Y SUS FAMILIAS", prosiguiendo en forma descendente la 

palabras "CON ADAN AUGUSTO,", continuando en el mismo orden con las palabras 

"REPRESENTA EL 100% LA CONTINUIDAD", continuando hacia abajo con las 

palabras "DE LA CUARTA TRANSFORMACION Y ES", continua en la parte inferior la 

palabra "UN HOMBRE QUE CUMPLE SU PALABRA.", continuando en la parte inferior 

el signo de gato con las palabras #AHORA ES, ADAN AUGUSTO", con una figura 

grande de fondo en forma estampada diluido el color con la imagen de que se asemeja 

a unas alas en color vino, prosiguiendo hacia abajo con la palabra en mayúscula en 

color beige "FERRO", para finalizar con una franja en color vino a la largo de parte 

inferior de la lona con la leyenda con letras mayúsculas en color blanco "YO SOY 

FERRO, ¿Y TU? 

 

 
… 

 

Durante su intervención, el Lic. Adán Augusto López Hernández, se dirigió a las 

personas de Guaymas, comentando que viene recorriendo todas las ciudades que 

encuentran en el litoral del pacifico, que un día anterior ya había estado en Ciudad 

Obregón y Navojoa, así como los recorridos que tiene programados realizar, poniendo 

como ejemplo los recorridos que hizo el Presidente de la República, Andrés Manuel 

López Obrador, resaltando algunos de los logros del Presidente de México, 

mencionando programas sociales y mencionando que las pensiones que reciben los 

adultos mayores el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador las va a 

amentar en un 25%, o sea, de pagarles 4,800.00 pesos les pagaran 6,000.00 pesos, 

esto mientras recorría los pasillos entre la sillas y saludando a la gente que se 

encontraba presente, para posteriormente preguntarle a las y los asistentes si "¿quieren 

que continúe la cuarta transformación o quieren que regresen los presidentes 

corruptos?; continuó enunciando algunos sucesos, como el "desafuero de López 

Obrador en el 2005, el fraude electoral del 2006", "después en 2012, con la compra del 

voto", mientras que en 2018 el pueblo le dio apoyo al presidente André Manuel López 
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Obrador; asimismo mencionó que él no quiso recibir el dinero que les dio partido para 

sus recorridos que eran $5,000,000.00 cinco millones de pesos que ese dinero lo 

regreso para que fueran invertidos en obras en una ciudad de Veracruz y en otra de 

Oaxaca; que él se ha financiado sus propios gastos y exhibió unos papeles que 

menciono era su informe de gastos mencionando las cantidades que ha gastado en su 

recorrido como gastos de gasolina, comida y hospedaje, que están bien fiscalizados 

todos sus gastos; en su recorrido por el lugar fue recibiendo sobres con las peticiones 

que le hacían los ciudadanos, mencionando que se las llevaría y en su momento se 

revisarían para darles solución que ahorita no era el tiempo para hacer promesas a las 

peticiones efectuadas, por último, dio las gracias a las personas asistentes, 

agradeciendo la espera y haber aguantado el calor que hacía en esos momentos. 

 

Se dio por concluido el evento a las trece horas con veintidós minutos (13:22), 

retirándose el Lic. Adán Augusto López Hernández del lugar donde se realizó el evento 

a las trece horas con treinta minutos (13:30). 

 

              
 

[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada AC/001/INE/SON/JDE03/29-06-2023, instrumentada 

por la 03 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Sonora, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 29 de junio de 2023 en la Plaza Emiliana de 

Zubeldía, ubicada frente de la Universidad de Sonora, en Hermosillo Sonora, de 

Adán Augusto López Hernández. 
 

“[…] 
 

…ñ) Se colocaron 4 lonas de aproximadamente 3 m de largo y 2 metros de alto cada 

una con las siguientes leyendas: "FERROCARRILEROS EXFERROCARRILEROS Y 

SUS FAMILIAS CON ADAN AUGUSTO, REPRESENTA EL 100% LA CONTINUIDAD 

DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN Y ES UN HOMBRE QUE CUMPLE SU 

PALABRA #AHORA ES, ADAN AUGUSTO- YO SOY FERRO, ¿Y TU?." "ES UN 

GUSTO ESTAR CON ADAN AUGUSTO HOMBRE QUE SABE CUMPLIR #AHORA ES. 

ADAN AUGUSTO- YO SOY FERRO, Y TU?.", "La Etnia COMCA'AC Esta Con 

#AdanAugusto SONORA" "CONSORCIO 4T MÉXICO #Puro Adanista de Corazón 

Sonora", … 
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[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada INE/BC/03JDE/OE/CIRC/02/29-06-2023, instrumentada 

por la 03 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Baja California, en la que 

se dio cuenta del evento celebrado el 29 de junio de 2023 en el parque Público 

Benito Juárez de la Colonia Vicente Guerrero del municipio de San Quintín, Baja 

California, de Adán Augusto López Hernández. 
 

“[…] 
 

Se da cuenta de que el evento se encuentra ambientado con música de fondo de 

diferentes géneros musicales y que siendo las quince horas Con veinte minutos (15:20 

hrs) del día de la diligencia, sonó en el equipo de sonido una canción con temática de 

Adán Augusto López en la cual señala el coro de la misma "Secretario de Gobernación, 

lo queremos para presidente" así como se realizan señalamientos al presidente de la 

república mexicana, audio que se agrega como ANEXO 1 de la presente acta 

circunstanciada. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

… 

 

Se da cuenta que siendo las diecisiete horas con quince minutos (17: 15 hrs) en uso de 

la voz, el orador 2, da la bienvenida a los asistentes y realizó la presentación de las 

personas que se encontraban arriba del escenario, entre los cuales señalo a asistencia 

del coordinador nacional de Adán Augusto López Hernández el C. Leonel Godoy 

Rangel; además de la asistencia de quien se refirió como la diputada local de San 

Quintín de nombre Dunia Monserrat Murillo López, además de la asistencia de quien se 

refirió como Diputada Federal del estado de Sinaloa de nombre Ana Ayala, cediendo la 

palabra al C. Adán Augusto López Hernández, acto que se ilustra con las siguientes 

imágenes captadas en el momento. ------------------------------------------------------------------- 

… 

 

Se da cuenta que siendo las diecisiete horas con diecisiete minutos (17:17 hrs). toma 

la palabra el C. Adán Augusto López Hernández, … 

… 

Señaló que en el año 2015 San Quintín se caracterizaba por la explotación de los 

jornaleros, hablando además de la evolución del salario mínimo. 

… 

Platicó una vivencia desarrollada en el estado de Oaxaca de la cual se inició con la idea 

la pensión universal para los adultos mayores por el C. Andrés Manuel López Obrador. 

… 

Realizó alusiones al proceso electoral del próximo año y de la desaparición de la 

pensión de los adultos mayores por parte de los que se fueron en el año dos mil 

dieciocho (2018) y su imposibilidad al ser una obligación constitucional, anunciando que 

el próximo año la pensión aumenta a seis mil (6000) pesos. ----------------------------------- 
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… 

Señaló el motivo de la presente asamblea informativa, mencionando del financiamiento 

que el partido político MORENA les otorgó, señalando que no lo acepto y solicitó su 

devolución a la Tesorería de la Federación para su utilización de obras en comunidades 

marginadas. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Enfatizó que San Quintín, tendrá su Hospital General más temprano que tarde, 

señalando que debe de comenzar el programa de regularización de tenencia de la tierra 

para tener su seguridad jurídica, se comprometió a dotar de un equipo jurídico de 

especialistas en la tenencia de la tierra y solicitó a la diputada local que encabezara los 

trabajos para que exista justicia en la tenencia. ---------------------------------------------------- 

Señaló que aún existe mucha injusticia para los trabajadores agrícolas y que se debe 

de seguir la lucha para que puedan recibir utilidades, comprometiendo a mandar un 

abogado laboral para inicial la lucha para obtener utilidades. ----------------------------------- 

… 

Señaló que el día de hoy ya hay justicia social con la existencia de programas Sociales 

y que habré continuidad del cambio. ------------------------------------------------------------------ 

… 

 

3) Playeras: Color blanco con estampado en colores negro y tinto con la leyenda “Ahora 

Es Adán Augusto”. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

                
 

[…]” 

 

 

• Acta No. INE/BC/JD07/OE/AC03/29-06/2023, instrumentada por la 07 Junta 

Distrital Ejecutiva de este Instituto en Baja California, en la que se dio cuenta 

del evento celebrado el 29 de junio de 2023 en las canchas gemelas de la 

Colonia Popular 89, ubicadas en Boulevard Circuito Oriente y Calle Inglaterra, 

en la ciudad de Ensenada, Baja California, de Adán Augusto López Hernández. 
 

“[…] 
 

… se observó a una persona del sexo masculino de complexión gruesa, vestido en 

tonos negro, quien al parecer fungía como animador del evento, pues a través de un 

micrófono, se dirigía a las personas asistentes provocando con ello la algarabía de las 

personas asistentes, … a la par, algunas de las personas levantaban cartulinas de 
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colores con diferentes consigas como las siguientes ¡Adán augusto es la respuesta en 

la encuesta! ¡Sigue López! ¡amor con amor se paga! ¡Continuamos transformando # 4T! 

¡estamos a gusto! ¡Continuidad a la cuarta transformación yo con Adán! ¡la juventud 

está a gusto! entre otras. --------------------------------------------------------------------------------- 

… 

Siendo las veinte horas con cuarenta y siete minutos 20:47 horas, mientras transcurría 

el tiempo de espera, subieron al templete quienes dijeron llamarse: César Castro Ponce: 

Marcelino Gómez, Itzul Barrera, Eduardo Vega Zamora y Elvia Martínez Santos, 

quienes se presentaron como los Coordinadores de los trabajos para continuar con la 

defensa de la 4ta transformación en nuestro país. Posteriormente, siendo las veintiún 

(21) horas con un (01) minuto, hizo uso del micrófono una persona del sexo masculino 

complexión mediana, con barba, quien portaba un chaleco color guinda, con la leyenda 

MORENA, quien dijo llamarse Arturo Ávila Anaya, señaló: pues para no alargar la 

espera, les presento al próximo coordinador de la defensa de la cuarta transformación, 

Adán Augusto López Hernández. ---------------------------------------------------------------------- 

Acto seguido, se escuchan consignas de las personas asistentes y a voz alzada a coro 

¡Presidente! ¡Presidente! ¡Presidente!. ---------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, siendo las veintiún (21) horas con dos (02) minuto sube una persona del 

sexo masculino. de cabello cano, complexión mediana, de aproximadamente sesenta 

años, quien fue presentado como Adán Augusto López Hernández, acompañado de 

quienes se reconocen como personas públicas identificadas como Julieta Ramírez 

Padilla y Leonel Godoy Rangel; quien dirigió el siguiente mensaje a las personas 

asistentes al evento: 

… 

Me da mucho gusto hoy que se encuentren los adultos mayores, a ver que levanten la 

mano los adultos mayores que están hoy presentes. --------------------------------------------- 

Y el que ustedes estén aquí, esta tarde esta noche, de ser para nosotros también un 

motivo de orgullo porque este movimiento, el movimiento que encabeza el presidente 

de la República. Se debe al esfuerzo, al trabajo, a la dedicación de los adultos mayores 

del país y de Baja California, por eso hoy, ay ya tuvieron que pasar muchísimos años 

de malos gobiernos hasta que llegara alguien como Andrés Manuel López Obrador para 

que hiciera realidad la pensión universal para los adultos mayores. -------------------------- 

Como lo he venido haciendo todas las plazas, yo quiero comentarles la historia de cómo 

surgió la pensión universal para los adultos mayores; … Andrés Manuel es una gente 

que sabe honrar su palabra y que sabe el poder de ustedes. y que creen que hizo nada 

más al llegar a la Presidencia, promovió una iniciativa de ley para que la pensión 

universal de los Adultos Mayores fuera una realidad, eso fue en diciembre del dos mil 

dieciocho, en febrero del diecinueve, empezó ya los servidores de la nación empezaron 

elaborar un padrón y. entre marzo y abril todos los adultos mayores del país empezaron 

a cobrar una pensión, esa pensión salió de la cabeza y sobre todo del bondadoso 
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corazón del Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador (ruido de porra), 

porque les platico esto ya saben ustedes que ya se acercan los tiempos electorales …y 

yo aquí les digo, la pensión Universal de adultos mayores llegó para quedarse, (ruido 

de porra), no se lo digo en exclusiva por que ya lo ando diciendo desde hace dos días, 

¿cuánto es el apoyo de cuanto es el apoyo de la pensión universal que reciben hoy los 

adultos mayores, cuanto reciben? cuatro mil ochocientos (4800) pesos; pues saben que 

va a pasar, que el próximo año a partir de enero, la pensión será de seis mi (6000)pesos, 

(ruido de porra), va aumentar, así que se van a quedar mirando nada más: tengan para 

que aprendan seis (6000) mil pesos La pensión universal. y Eso es porque hay un 

presidente de la República que reconoce el esfuerzo y la dedicación, lo mucho que han 

aportado para la construcción de este gran país, por eso ahora nosotros andamos 

recorriendo todo el país en asambleas informativas como estas, hablándole a la gente, 

diciéndole en qué consiste la cuarta transformación; por primera vez en la historia de 

México hay programas sociales de a deveras: Jóvenes construyendo el futuro, 

Sembrando vida, becas para los estudiantes: y vienen más, porque este es el inicio de 

la cuarta transformación, viene la etapa de consolidación porque no haber continuidad 

con cambio, continuidad con cambio, va a seguir la cuarta transformación de la vida 

pública nacional, y miren como estos piensan todo, en cosa electoral ya empezaron… 

Pero nunca, nunca con los que tanto daño le han hecho a este país, porque a nosotros 

no se nos olvida que después del fraude electoral de 2006 desaparecieron en las 

pantallas de Televisa a Andrés Manuel López Obrador y él se dedicó a recorrer, pueblo 

por pueblo, como les dijimos y yo y muchos de ustedes recordarán aquella consigna, si 

este pueblo se organiza, no nos gana Televisa. 

…hemos iniciado como les dije, una serie de recorridos por todo el país, porque nuestro 

partido en mi caso me nombró el delegado nacional para la defensa de la cuarta 

transformación… porque se trata de estar unidos y leales al proyecto de Andrés Manuel 

López Obrador, que es el proyecto en la cuarta transformación de la vida pública 

nacional; y para hacer ese trabajo. nuestro partido destinó Cinco millones (5.000 000) 

de pesos, disque para viáticos… 

… yo no acepto esos cinco millones (5,000, 000) de pesos y que lo rechace y mi petición 

es que ese dinero se destine a dos centros de salud, uno Metlatónoc, Guerrero y otro 

en Huayacocotla. Veracruz. y si sobra dinero que va a sobrar, porque cuando la gente 

administra, cuando administra el pueblo el dinero alcanza: Vamos a apoyar a un centro 

de salud en Rincón de Romos en Aguascalientes y el otro va a ser en una comunidad 

de Oaxaca, ahí les he pedido que hagan a los oaxaqueños, una asamblea y que, 

decidan a dónde quieren que se apoye con el dinero restante, eso es lo que vamos a 

hacer. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

… 

Se trata del inicio de los programas de desarrollo urbano, hay la cancha hay la pista 

para las patinetas, hay una infraestructura que no existían y este es el comienzo se van 

a seguir rescatando muchos más espacios urbanos y a Baja California, a Ensenada, a 

Tijuana, a Mexicali a San Quintín se los digo, sabemos el problema de agua que 
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enfrenta Baja California y tenemos que hacer todo para que haya infraestructura 

hidráulica, haya plantas desalinizadoras y no le falte el agua a los baja californianos, ni 

para consumo humano ni para la industria y el comercio, es un gran momento para Baja 

California. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Los estímulos fiscales del presidente, el aumento del salario nos ha ayudado para que 

haya desarrollo económico en Baja California y; si hay desarrollo económico va a haber 

empleo para todos los baja californianos, ese es nuestro compromiso, entonces 

quisimos venir a eso, con ustedes a decirles que hay que dar el último empujón, que 

tiene que seguir la continuidad en este país. tiene que haber continuidad y ya saben 

ustedes a que me refiero y con quienes ustedes ha dicho Andrés Manuel López 

Obrador, el mejor presidente en la historia moderna del país y tenemos que honrar su 

enseñanza y su legado tiene que haber, por eso, mucha, mucha cuarta transformación 

de la vida pública nacional. ------------------------------------------------------------------------------- 

… 

Y aquí se los digo, tengan confianza, viene una etapa de más progreso, demás beneficio 

para la gente, y aquí además quiero agradecerle a un amigo que no puede estar 

presente, pero él me ayudaba mucho Armando Ayala el Alcalde hay que ayudar a 

Armando como hay que ayudar a Marina; y les digo desde ahora, porque ese es el otro 

tema, vamos juntos porque el año próximo vamos a presentar una iniciativa va 

modificarse el poder judicial … por eso hay que apoyar con todo a este movimiento a la 

cuarta transformación de la vida pública nacional, va a haber, ahora Si, va haber una 

suprema corte justa… 

                    
 

[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JDE06/NL/CRIC/003/2023 instrumentada por la 

06 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de Nuevo León, en la 

que se dio cuenta del evento celebrado el 29 junio de 2023 en Toluca de Lerdo, 

Estado de México, de Adán Augusto López Hernández. 

 

“[…] 
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una persona de apariencia femenina, con una camisa blanca indicaba la leyenda 

#AHORAESADÁNAUGUSTO (Imagen 4) entrando al salón que en 2 parte trasera 

que se encuentra en la parte izquierda del recinto observando que en el salón del 

fondo también había un evento. 

(…) 

Observando una lona con la leyenda #AHORAESADÁNAUGUSTO 

(…) 

Cuestionar la presencia del Instituto Nacional Electoral en un evento privado, 

solicitándonos, de forma insistente, que nos retiráramos. Se le orientó sobre la razón 

de la presencia, señalando él que la presencia del INE incomodaba al Senador 

retirándose se dirigió hacia una persona vestida con playera y pantalón color negro 

señalando con su mano al personal del Instituto 

AI respecto, consulté con el ciudadano Jonathan Salazar Villegas (de derecha a 

izquierda la primera persona que se observa de pie en la imagen 9), confirmando 

que el Senador referido por la persona es el Sen. José Narro Céspedes por el estado 

de Zacatecas Posteriormente, a las diecisiete horas con veinte minutos (17:20), la 

persona encargada de la "Quinta Los Amigos¨ pidió hablar con la suscrita, por lo que 

acudí a recepción impidiéndome la entrada a la quinta al salón nuevamente, 

indicando que recibió órdenes de quien contrató el salón para que me "sacara" del 

recinto;  

(…) 

alcanzando a tomar foto de un vehículo BMW X5 con placas RVK665B con un vinil 

en la parte trasera con la leyenda #AHORAESADANAUGUSTO que no se 

encontraba al momento del arribo al lugar, no siendo posible ingresar al 

estacionamiento del inmueble para capturar fotografías de otros vehículos. 

(…) 

mismo que contiene un vídeo de un minuto con cuarenta y un segundos en el que el 

Senador José Narro Céspedes expone información sobre Adán Augusto haciendo 

mención de lo siguiente: "es la persona que más conoce a Andrés Manuel, la 

persona más cercana a Andrés Manuel, y también es la persona que más se parece 

a Andrés Manuel porque es la pregunta de la encuesta Quién va a ganar? ¿Pues la 

persona que más se parezca a Andrés Manuel ¿Quién va a ganar? Pues la persona 

que más se parezca al presidente, no solo es el más cercano, sino es el más 

parecido a Andrés Manuel, en la forma de hablar, en la forma de caminar, en la forma 

de expresarse, es el que tiene más parecido con Andrés Manuel 

[…]” 
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• Acta circunstanciada INE/JD17/MEX/OE/CIRC/003/2023 instrumentada por la 

07 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado Baja California, en la 

que se dio cuenta del evento celebrado el 29 de junio de 2023 en La ciudad de 

Ensenada, Baja California, de Adán Augusto López Hernández. 
 

“[…] 

En el templete se observa una estructura metálica con una lona con medidas 

aproximadas de seis metros de largo por dos metros de alto, cuyas características 

corresponden a un fondo color guinda, textos en letras blancas y en tonos marrones, 

así como las siguientes leyendas: en la parte superior izquierda "ASAMBLEA 

INFORMATIVA", al centro la leyenda "EN ENSENADA BAJA CALIFORNIA, ANDAN 

AGUSTO. SEGUIMOS HACIENDO HISTORIA" en la parte inferior "Proceso de 

decisión de la Coordinación de Defensa de la Transformación dirigida a militantes y 

simpatizantes", en la parte superior derecha "MORENA. LA ESPERANZA DE 

MÉXICO." En el lado izquierdo se observa un símbolo del sol en tonos blanco y en 

la esquina inferior derecha imágenes de personas con banderines Durante el 

desarrollo del evento, se observaron dos drones en el cielo; asimismo, se observó a 

una persona del sexo masculino de complexión gruesa, vestido en tonos negro, 

quien al parecer fungía como animador del evento, pues a través de un micrófono, 

se dirige a las personas asistentes provocando con ello la algarabía de las personas 

asistentes, haciendo e incitando a hacer una ola al levantar las manos; a la par, 

algunas de las personas levantaban cartulinas de colores con diferentes consigas 

como las siguientes: -¡Adán augusto es la respuesta en la encuesta! ¡Sigue López! 

¡amor con amor se paga! ¡continuamos transformando # 4T! ¡estamos a gusto! 

¡Continuidad a la cuarta transformación yo con Adán! ¡la juventud está a gusto!, entre 

otras 

(…) 

¡Acto seguido, se escuchan consignas de las personas asistentes y a voz alzada a 

coro iPresidente! iPresidente! ipresidente! Seguidamente, siendo las veintiún (21) 

horas con dos (02) minuto sube una persona del sexo masculino, de cabello cano, 

complexión mediana, de aproximadamente sesenta años, quien fue presentado 

como Adán Augusto López Hernández, tomo la palabra: 

(…) 

Se escucha en coro e las personas asistentes; ¡Adán amigo ensenada está contigo!  

(…) 

Tuvieron que pasar muchísimos malos años de gobierno hasta que llegara alguien 

como Andrés Manuel López Obrador para que hiciera realidad la pensión universal 

para adultos mayores. 

(…) 
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En febrero del diecinueve, empezó ya los servidores de la nación empezaron a 

elaborar un padrón y, entre marzo y abril todos los adultos mayores del país 

empezaron a  cobrar una pensión, esa pensión salió de la cabeza y sobre todo del 

bondadoso corazón del Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador 

(ruido de porra), porque les platico esto, ya saben ustedes que ya se acercan los 

tiempos electorales y andan esos que se fueron y que no crean que van a regresar, 

no tienen ni candidato hay andan viendo cómo se inventan uno, pues andan diciendo 

que ahora que ya se va Andrés Manuel López Obrador de la Presidencia, se va a 

terminar la pensión para los adultos mayores; y yo aquí les digo, la pensión Universal 

de adultos mayores Ilegó para quedarse (ruido de porra), no se lo digo en exclusiva 

por que ya lo ando diciendo desde hace dos días, ¿cuánto es el apoyo de cuanto es 

el apoyo de la pensión universal que reciben hoy los adultos mayores, cuanto 

reciben? cuatro mil ochocientos (4800) pesos; pues saben que va pasar, que el 

próximo año a partir de enero, la pensión será de seis mil a (6000)pesos, (ruido de 

porra), va aumentar, así que se van a quedar mirando nada más; tengan para que 

aprendan seis (6000) mil pesos La pensión universal, y Eso es porque hay un 

presidente de la Republica que reconoce el esfuerzo y la dedicación, lo mucho que 

han aportado para la construcción de este gran país, por eso ahora nosotros 

andamos recorriendo todo el país en asambleas informativas como estas, 

hablándole a la gente, diciéndole en qué consiste la cuarta transformación; por 

primera vez en la historia de México hay programas sociales de a deveras: Jóvenes 

construyendo el futuro, Sembrando vida, becas para los estudiantes; y vienen más, 

porque este es el inicio de la cuarta transformación, viene la etapa de consolidación 

porque no haber continuidad con cambio, continuidad con cambio, va a seguir la 

cuarta transformación de la vida pública nacional, y miren como estos piensan todo, 

en cosa electoral ya empezaron; en mi caso como andamos recorriendo el país y_ 

encontrándonos con ustedes; ya me desaparecieron de las pantallas de Televisa. 

(…) 

Pues quise aquí, informarles a ustedes que yo no acepto esos cinco millones 

(5,000,000) de pesos y que lo rechace y mi petición es que ese dinero se destine a 

dos centros de salud, uno Metlatónoc, Guerrero y otro en Huayacocotla, Veracruz; y 

si sobra dinero que va a sobrar, porque cuando la gente administra, cuando 

administra el pueblo el dinero alcanza; Vamos a apoyar a un centro de salud en 

Rincón de Romos en Aguascalientes y el otro va a ser en una comunidad de Oaxaca, 

ahí les he pedido que hagan a los oaxaqueños, una asamblea y que decidan a dónde 

quieren que se apoye con el dinero restante, eso es lo que vamos a hacer. Aquí 

aprovecho para decirles, Yo lo que soy en política se la debo a mi maestro, a mi 

paisano Andrés Manuel López Obrador, pero yo si he caminado con él por todo el 

país, es mi maestro yo sigo su ejemplo, yo nunca no se ustedes; Cuándo vieron que 

Andrés Manuel López Obrador, ¿pidiera viáticos? Este movimiento y lo digo a la 

señora, se construyó con tres letras tres "S", suela de los zapatos, sudor en la frente 

de todos los que caminaban y saliva, que cuando se llega al Gobierno se convierten 

en realidades, así que no voy a utilizar ese dinero; y aprovecho porque ustedes 

tenemos que hablarles con la verdad para decirles que ya presenté el primer informe 
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de gastos, y si la memoria no me falla porque no encuentro el papelito, yo me gaste 

en 

(…) 

… vamos a estar siempre con ustedes a eso quisimos venir, quisimos decirles, 

incluso que fuera aquí en las canchas de la popular 89, porque esta es una obra 

emblemática. Se trata del inicio de los programas de desarrollo urbano, hay la 

cancha hay la pista para las patinetas, hay una infraestructura que no existen y este 

es el comienzo se van a seguir rescatando muchos más espacios urbanos y a Baja 

California, a Ensenada, a Tijuana, a Mexicali a San Quintín se los digo, sabemos el 

problema de agua que enfrenta Baja California y tenemos que hacer todo para que 

haya infraestructura hidráulica, haya plantas desalinizadoras y no le falte agua a los 

baja californianos, ni para consumo humano ni para la industria y el comercio es un 

gran momento para Baja California. 

(…) 

Los estímulos fiscales del presidente, el aumento del salario nos ha ayudado para 

que haya desarrollo económico en Baja California y; si hay desarrollo económico va 

a haber empleo para todos los baja californianos, ese es nuestro compromiso, 

entonces quisimos venir a eso, con ustedes a decirles que hay que dar el último 

empujón, que tiene que seguir la continuidad en este país, tiene que haber 

continuidad y ya saben ustedes a que me refiero y con quienes ustedes ha dicho 

Andrés Manuel López Obrador, el mejor presidente en la historia moderna del país 

y tenemos que honrar su enseñanza y su legado tiene que haber, por eso, mucha, 

mucha cuarta transformación de la vida pública nacional. Por eso yo, aquí termino 

agradeciéndoles a todos y a cada uno de ustedes que nos hayan acompañado. Y 

aquí se los digo, tengan confianza, viene una etapa de más progreso, demás 

beneficio para la gente, y aquí además quiero agradecerle a un amigo que no puede 

estar presente, pero él me ayudaba mucho Armando Ayala el Alcalde hay que ayudar 

a Armando como hay que ayudar a Marina; y les digo desde ahora, porque ese es 

el otro tema, vamos juntos porque el año próximo vamos a presentar una iniciativa 

va modificarse el poder judicial, la Suprema Corte de Justicia de la Nación; porque 

ya es hora de que en México haya justicia, que la justicia no siga vendiéndose al 

mejor postor, que el más humilde de los campesinos tenga derecho cuando va a 

defender su pedacito de tierra, que no le pase encima el potentado con la maleta 

llena de dinero para los jueces, los magistrados y los ministros, poder judicial está 

podrido los jueces, los magistrados, los ministros son como los mercaderes del 

templo, por eso hay que apoyar con todo a este movimiento a la cuarta 

transformación de la vida pública nacional, va a haber, ahora sí, va haber una 

suprema corte justa que es lo que el pueblo de México requiere, muchas gracias a 

todas y a todos ustedes por acompañarnos. Aprovecho para decirles que viva 

Ensenada, que viva Baja California, que viva México, que viva Andrés Manuel López 

Obrador. ¡Muchas Gracias! 

Por otra parte, se deja constancia que durante el desarrollo del evento se observó 

una afluencia de aproximadamente tres mil (3000) personas, de todos los rangos de 
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edad; asimismo, se observó la llegada y/o salida de aproximadamente cuatro 

autobuses en los cuales se trasladaba a diversos grupos de personas, entre ellas 

personas mayores de edad y personas en situación de discapacidad; también se 

observó, un total de ocho (8) baños portátiles. 

[…]” 

 

 

• Acta INE/BC/JD02/OE/AC09/30-06/2023, instrumentada por la 02 Junta 

Distrital Ejecutiva de este Instituto en Baja California, en la que se dio cuenta 

del evento celebrado el 30 de junio de 2023 en el Centro Histórico, en la ciudad 

de Mexicali, Baja California, de Adán Augusto López Hernández. 
 

“[…] 
 

CUARTO. Siendo las dieciocho horas con quince minutos (18:15) una persona del sexo 

masculino tomó el micrófono desde el templete para dar la bienvenida a los asistentes. 

Luego se dispuso a presentar un show de percusiones en solitario mientras presentaba 

una composición propia dedicada a Adán Augusto López Hernández, cuya letra decía: 

Es Adán para dar continuidad. Es Adán para profundizar. Es Adán hermano 

y el compañero representa el humanismo mexicano. Militante desde siempre. 

No roba, no traiciona, no miente. Es Adán el galo de la gente, un compañero que 

trabaja íntegramente por la profundización de la transformación, por erradicar todo 

rastro de corrupción, antineoliberal es su visión para dar continuidad al proyecto de 

nación. Compañero, compañera, él es la mejor opción. Es Adán para dar 

continuidad. Es Adán para profundizar. Es Adán hermano y el compañero 

representa el humanismo mexicano. Militante consecuente y vamos para 

delante manteniendo constante el impulso, vamos caminando con Adán Agusto. 

Para que la derecha no esté a gusto y para que se den de topes, que siga un 

López. A un pueblo organizado no hay quien lo derrote. Es Adán para dar 

continuidad, es Adán para profundizar. Es Adán hermano, el compañero 

representa al humanismo mexicano." 

… 

SEXTO. Siendo las dieciocho horas con treinta minutos (18:30) llegó al lugar el C. Adán 

Augusto López Hernández, quien caminó entre la multitud… Siendo las dieciocho horas 

con cuarenta y siete minutos (18:47) subió al templete en donde el Presentador dio la 

bienvenida a los asistentes y mencionó lo siguiente: … Está con nosotros la diputada 

federal Julieta Andrea Ramírez Padilla, nos acompaña también César Castro Ponce; 

nos acompaña la diputada Socorro Irma Andazola Gómez; nos acompaña la diputada 

federal Ana Ayala, del estado de Sinaloa; el diputado local Víctor Hugo Navarro 

Gutiérrez; la diputada local Alejandra María Ángel Hernández; la diputada local Gloria 

Araceli Miramontes Plantilla; la diputada local Araceli Gerardo Núñez; la diputada... 

(inaudible); la diputada local Evelyn Sánchez Sánchez; la diputada local Dunia 
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Montserrat Murillo; el compañero de partido Marcelino Gómez Reyes; y por supuesto, 

nuestra compañera de partido del estado de Jalisco, Itzul Barrera. … 

SEPTIMO. Siendo las dieciocho horas con cuarenta y cinco minutos (18:45), la Diputada 

Federal del 02 Distrito Electoral Federal en Baja California, la C. Julieta Ramírez Padilla 

le obsequió a Adán Augusto López Hernández un jersey del equipo local de beisbol 

"Los Águilas de Mexicali", acto seguido dio el siguiente mensaje de apertura: 

… en el 2019 los prianistas se creían aquí los muy atrincherados del estado de 

Baja California; después de treinta años de gobiernos panistas, treinta años, este 

pueblo los mandó a volar, y los sacó y los despidió y todavía en el 2021, regresaron 

los prianistas a pedirles perdón de rodillas y, ¿sabe qué le dijo toda esta gente?, a 

otro perro con ese hueso. Y en el 2024 licenciado, en el 2024, toda esta gente, 

estamos convencidos de acompañarlo en el proyecto para continuar la cuarta 

transformación de México. … y va a ser... y va a ser... el próximo coordinador de 

los comités de la defensa de la cuarta transformación de México. … Este hombre 

a mí sí me representa, ¿y a ustedes? Que viva Baja California!, ¡que viva Adán 

Augusto López Hernández!, ¡que viva Andrés Manuel López Obrador!, y ¡que viva 

la cuarta transformación de México! 

Posteriormente, el C. Adán Augusto López Hernández dirigió el siguiente mensaje a 

todos los asistentes al evento: 

Terminamos hoy, una jornada, dos días aquí en Baja California, estuvimos ayer en 

San Quintín, en Vicente Guerrero, después por la noche estuvimos en Ensenada, 

esta mañana estuvimos en Tijuana y como desde el mediodía estamos aquí en 

Mexicali esperando el momento de encontramos con ustedes y aquí estamos 

cumpliéndoles a ustedes y comprometiéndonos con ustedes. Y por qué les digo 

que es uno de mis orgullos ser militante de Morena, yo no lo escondo porque yo, 

yo sí fundé, ayudé y acompañé a Andrés Manuel López Obrador a fundar este 

movimiento, este partido y vamos a dejarnos hasta el último cachito de piel, pero 

siempre vamos a defender al proyecto de nación, al presidente Andrés Manuel 

López Obrador y a Morena. Hoy aquí en Mexicali celebramos esta Asamblea 

Informativa, porque nuestro partido nos ha mandatado para que vayamos a todos 

los pueblos, a todas las plazas incansablemente defendiendo a la cuarta 

transformación de la vida pública nacional. … 

… le dice el hoy presidente; tenga paciencia y ten fe, Voy a ser Presidente de la 

República y va a haber pensión alimenticia para los adultos mayores como está en 

la Ciudad de México, … ¿Y saben qué sucedió?, porque Andrés Manuel López 

Obrador es un hombre inigualable e irrepetible que cumple Su palabra y él sabía 

que tenía un compromiso con el pueblo, pero sobre todo con los adultos mayores. 

Tomó posesión el primero de diciembre y en los primeros tres días de diciembre 

del 2018 mandó una iniciativa de reforma constitucional para que la pensión 

alimenticia de los adultos mayores fuese una realidad en México y que quedará 

para siempre esta pensión. Esto es querer al pueblo, Cumplirle al pueblo porque 

esa idea, esta iniciativa surgió de la cabeza del presidente Andrés Manuel López 
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Obrador, pero sobre todo de su Corazón, de su agradecimiento con quienes han 

hecho grande a México, porque hasta el más modesto de los agricultores de este 

país ha contribuido para que México sea grande, para que México brille y es hora 

de regresarle al pueblo de México y a los adultos mayores toda la contribución. 

Y ahora como ya se acerca el tiempo lectoral ya andan otra vez los buitres diciendo 

por todos lados que ahora que se vaya a Andrés Manuel López Obrador de la 

Presidencia, ahora sí se van a desaparecer las pensiones para los adultos 

mayores, porque además se los informo, ¿saben ustedes quiénes votaron en 

contra de la pensión para los adultos mayores?, los del PAN, los diputados del PAN 

Votaron en Contra de que los adultos mayores de este país tuvieran una pensión 

alimenticia, claro que no pasarán, a este movimiento no lo para nadie porque es 

de ustedes. … Saben ustedes de cuánto es la pensión a los adultos mayores?,. 

¿cuánto?, cuatro mil ochocientos pesos, ¿saben de cuánto va a ser a partir de 

enero del próximo año?, de seis mil pesos. … Esto es querer al pueblo. Y aquí 

aprovecho porque, yo aquí tengo una amiga a la que admiro mucho, es la mejor 

gobernadora del país, es la que va a transformar Baja California, es un ejemplo de 

honestidad, dedicación, de trabajo y de compromiso con ustedes. Marina del Pilar. 

Es gobernadora, pero es el futuro de México, es el relevo generacional, hay que 

ayudar a Marina todos unidos porque si a Marina le va bien, que yo sé que le va a 

ir bien porque es una mujer que Cumple, le va a ir bien al pueblo de Baja California. 

Y aquí también se los platico, yo ando recorriendo todo el país y como se los dije, 

orgullosamente de Morena; y ahora mi partido nos ha encomendado que hagamos 

esto, que vayamos con ustedes, que les platiquemos, les expliquemos en qué 

consiste la cuarta transformación de la vida pública nacional…  

… a mí no me importan sus entrevistas, no me interesan sus entrevistas ni con su 

noticiero, porque a mí lo único que me interesa es entrevistarme con ustedes, 

encontrarme con ustedes y construir junto con ustedes que se consolide la cuarta 

transformación y que haya continuidad con cambio, por eso estamos aquí y 

hablándoles de frente. 

… 

Miren, ahora que nos nombraron delegados nacionales, el partido nos otorgó cinco 

millones de pesos disque para viáticos, … yo no los acepté, lo regresé, les dije que 

no lo quería, y les pedí que ese dinero lo devuelvan a la Tesorería de la Federación, 

que es como la caja del Gobierno Federal, y les he pedido que lo destinen para la 

construcción, remodelación, amplación, reconstrucción y equipamiento de dos 

centros de salud uno en Metlatónoc, Guerrero, que es posiblemente una de las dos 

comunidades más olvidadas de este país, y el otro para Huayacocotla en Veracruz, 

una comunidad devastada, zona minera a la que acabaron. Y como les pido que lo 

administre directamente el pueblo, seguramente va a sobrar y el otro, lo que sobra, 

va para el Rincón de Romos en Aguascalientes, y para una comunidad marginada 

de Oaxaca; …  
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… lo que hoy somos se construyó con las "tres eses": suela de los zapatos, sudor 

en la frente y saliva que después se convirtió en realidad como la pensión a los 

adultos mayores. Y así vamos a seguir nosotros con su ejemplo, encaminado a 

consolidar este movimiento, y aquí en Baja California se los digo: ¡claro que va a 

seguir la cuarta transformación! ¡Claro que vamos a conseguir que la tarifa eléctrica 

baje más temprano que tarde!, más pronto de lo que se imagina, ya no va a sufrir 

Baja California ni Ensenada, ni Mexicali, ni San Quintín, ni Tecate, ni Tijuana, 

nunca más volverán a sufrir por la escasez de agua potable porque Viene un 

México mejor, un México de consolidar a la cuarta transformación de la vida pública 

de este país y a eso venimos, a comprometernos con ustedes y a decirles que no 

tengan ninguna duda, … 

… Por eso, hemos venido a pedirles que este es el momento más importante de la 

cuarta transformación.  

Fue en 2018, cuando nació la cuarta transformación, pero ahora es el momento de 

consolidar la cuarta transformación para que este país ya no haya más olvidados, 

ya no haya más marginación pare que se consolide las pensiones para los adultos, 

las becas para los jóvenes, las universidades Benito Juárez, el sembrando vida, al 

apoyo para las personas con discapacidad, para que se consolide el (inaudible) y 

ahora sí; un Hospital General en San Quintín y que no falten ni médicos ni medicina 

en ninguna parte de este país. Por eso es hora de trabajar unidos, de trabajar leales 

a un proyecto de nación y a quien lo hizo posible, Andrés Manuel López Obrador. 

Muchas gracias a todos ustedes, nos llevamos a Baja California en el corazón, le 

vamos a cumplir en Bajar California. ¡Que viva Mexicali!, ¡Que viva el pueblo de 

Baja California!, ¡Que viva Baja California!, ¡Que viva México!, ¡Que viva Andrés 

Manuel López Obrador! Muchas gracias a todas y a todos ustedes. …. 

[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/MEX/34JDE-12OE/1/2023 instrumentada por la 34 

Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de México, en la que se 

dio cuenta del evento celebrado el 2 julio de 2023 en Toluca de Lerdo, Estado 

de México, de Adán Augusto López Hernández. 

 

“(…) 
 
Una persona del sexo masculino de nombre Ricardo Moreno, Presentó al ciudadano 
Adán Augusto López Hernández, quien en compañía de veinte personas que se 
encontraban sobre un escenario, pronunció el siguiente discurso: 
 
(…) 
Ya ustedes lo decidieron, le cortaron la colita al dinosaurio que estaba a punto de 
cumplir 100 años, pero ya no regresaran, y prepárense porque vamos a ganar 
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Toluca, vamos a ganar Toluca, porque los habitantes del valle ya no merecen tanto 
olvido, tanto abandono. La corrupción de esto se acabó, quiso acabar con la 
esperanza del pueblo del Estado de México y de Toluca, por eso todos en junio, 
como si fueran uno sólo, unidos apoyaron a Delfina, y por eso se lo digo, Toluca va 
a caer el año próximo. 
(…) 
 
Andrés Manuel López Obrador a la presidencia de la República y saben ustedes qué 
fue lo primero que hizo obrador a llegar a la presidencia en diciembre del dos mil 
dieciocho mandó una iniciativa para que se hiciera ley la pensión para los adultos 
mayores y cuatro meses después salieron a la calle los servidores de la nación a 
levantar el censo y en abril ya estaban recibiendo los adultos mayores su pensión 
universal en todo el país es un presidente que cumple que le cumple al pueblo por 
eso que ya se viene eso es que ustedes corrieron de aquí del Estado de México; los 
azules y los rojos ahí andan otra vez Mintiendo mienten contumacia no saben hacer 
otra cosa más que mentir diciendo que ahora que se va a Andrés Manuel de la 
presidencia se va a acabar la pensión para los adultos mayores este país pues aquí 
les informo ayer acompañamos a Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo a 
festejar los cinco años de la victoria Que llegue quien llegue va a seguir la pensión 
universal para los adultos mayores en este país porque ya es todo pero nomás le 
tengo otra noticia de cuanto es la pensión para los adultos mayores pues a partir de 
enero va a ser de seis mil pesos la pensión Porque el pueblo apoya a la cuarta 
transformación hay mucho pueblo pero también hay mucho presidente un presidente 
que cumple que no olvida nunca y que está con ustedes con los adultos mayores 
con los jóvenes programa sociales y seis mil peso la pensión… 
 
… 
Hay mucho pueblo pero también hay mucho presidente, un presidente que cumple, 
que no olvida nunca sus compromisos y que esta con ustedes con el programa 
sembrando vida con los programas sociales ese es un gobierno que transforma Así 
que $6000 la pensión tengan para que aprendan. Y ahora cuatro compañeros de 
morena Porque a mí sí me da orgullo ser militante fundador de morena Porque lo 
hicimos con ustedes Cuando nadie creía en este movimiento fuese a ser posible me 
acuerdo que fue el primer senador que renunció y se fue a buscar la afiliación y 
ayudar a la fundación de morena y acompañarnos Andrés Manuel López Obrador 
por todo el país nos toca organizar la asambleas y la gente respondió y un 
Movimiento Político en tiempo récord se hizo partido y llegó a la presidencia de la 
república Y hoy ya serán 23 estados que gobierna morena. por eso son tiempos de 
trabajar incansablemente y el partido nos ha pedido que nos quitemos el chaleco y 
que salgamos al sol y que vayamos casa por casa pueblo por pueblo en las 
asambleas informativas diciéndole a todos que tienen que continuar la cuarta 
transformación de la vida pública nacional organizados y Unidos va a haber 
continuidad con cambio en este país. 
 
(…) 
 
Y ahora también les platico, andamos recorriendo el país, para que ustedes lo sepan 
de viva voz, el partido nos dio cinco millones de pesos a cada uno, para que lo 
usáramos para viáticos, para hoteles, para gasolina, para casetas, para comida. Yo 
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lo rechacé, no los acepte esos cinco millones de pesos. ¿ Y saben que hice? Le pedí 
que devuelvan el dinero a la Tesorería de la Federación, y que ese dinero se destine 
a dos comunidades abandonadas, para centros de salud, a Metlatono Guerrero; y a 
Guayacacotla en Veracruz. Y como el dinero lo va a administrar el pueblo de Oaxaca 
y de Veracruz, y ni siquiera se lo vamos a dar a oler a los políticos de latinus, va a 
sobrar dinero; y el sobrante va para Rincón de Romos en Aguascalientes y para una 
comunidad en Oaxaca, y que sean los oaxaqueños quienes nos digan a qué 
comunidad deciden que vaya, Ese es nuestro compromiso y se los digo aquí 
también, yo no acepte ese recurso porque yo aprendí al lado de un hombre 
irrepetible, de un mexicano excepcional que se llama a Andrés Manuel López 
Obrador, ... 
 
Porque como bien nos enseñó y ayer nos lo recordó en el Zócalo, la lealtad 
verdadera es con el pueblo. esa es la lealtad que cuenta, y yo voy a seguir siendo 
ayudante de campo del sol, voy a hacer un peón de este movimiento, de eso no 
tengan duda; un peón incansable como me dijo alguien hoy en la madrugada aquí 
en Ecatepec. Y vamos pues, a seguir con todos ustedes, construyendo este 
movimiento, y aquí en el Estado de México en Toluca, aprovecho para decirles claro 
que voy a iniciar en septiembre ya, va a hacer una realidad la transformación del 
Estado de México para que nunca más haya abandono, para que se apoye 
verdaderamente al Estado de México, 
(...) 
porque además viene ya el gran cambio en la corte. -- 
Se va a transformar la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por qué para nadie 
es un secreto que la justicia en este país se vende el mejor postor, que los jueces, 
los magistrados, los ministros, están al servicio de los poderosos, de los intereses 
de los oligarcas. ¿Cuándo han visto que un humilde campesino un humilde ejidatario 
gane un juicio a los potentados en defensa de sus tierras y de sus derechos? Nada 
la justicia aquí está el servicio de los ricos, de los delincuentes de cuello blanco, pero 
el pobre sigue siendo pisoteado como siempre y eso no puede seguir siendo; va a 
transformarse, aunque no les guste a los señores de la Corte. Se va a transformar 
la Suprema Corte y va a haber justicia para todos. - 
Por eso hemos venido a decirles que es el momento de organizarnos, es el último 
empujón, les duele a aquellos, pero va a seguir la transformación de México; como 
les dije, hay mucho pueblo y con el pueblo todo, sin el pueblo nada. Vamos juntos a 
recorrer todo el Estado de México, casa por casa, unidos comprometidos porque es 
la hora de la transformación en el Estado de México y de qué haya continuidad con 
cambio. Habrá continuidad en este país, aunque les duela. Muchas gracias a todas 
y a todos ustedes. – 

 

[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada INE/JD17/MEX/OE/CIRC/003/2023 instrumentada por 

la 17 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de México, en la que 

se dio cuenta del evento celebrado el 2 de Julio de 2023 en municipio de 

Ecatepec, Estado de México, de Adán Augusto López Hernández. 
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“[…] 

A las y los asistentes se les pidió que se registraran en formatos que entregaban a 

las personas distribuidas entre las sillas 

(…) 

En el templete principal se colocó a manera de proscenio una vinilona de diez metros 

(10) metros de largo por dos (2) metros de alto con el texto "ASAMBLEA 

INFORMATIVA, EN ECATEPEC DE MORELOS, ESTADO DE MÉXICO, ANDAN 

AGUSTO, SEGUIMOS HACIENDO HISTORIA. Proceso de decisión de la 

Coordinación de Defensa de la Transformación dirigido a militantes y simpatizantes, 

MORENA La esperanza de México" 

(…) 

La conducción del evento estuvo a cargo de dos presentadores y una animadora, 

quienes contantemente alentaban a las y los asistentes a emitir porras y vivas al 

C. Adán Augusto López Hernández: "En esta encuesta, Adán es la respuesta”, “Adán 

Augusto, te apoyamos con mucho gusto”, Todos estamos con mucho gusto, ¿Con 

quién? !con Adán Augusto", "Es un honor. estar con el mejor¨, "presidente, 

presidente" 

(…) 

A las once horas con dieciocho minutos (11:18) el presentador dio a conocer el 

nombre de las personas que acompañaron al C. Adán Augusto López Hernández en 

el acto: … 

Samuel Rio líder de MORENA en el Estado de México emitió un discurso de 

bienvenida: 

una gran persona que es nuestro querido Adán Augusto López Hernández, que nos 

acompaña aquí, es muy importante hoy su visita, porque todos los que estamos aquí 

hemos sido testigos del avance de la "Cuarta Transformación" en nuestro país y es 

fundamental que podamos continuar con esa "Cuarta Transformación"  qué mejor 

que nos acompañe día de hoy un hombre que ha sido un pilar fundamental para este 

proceso, Adán ha estado hombro con hombro con el Presidente luchando todos los 

días para que la "Cuarta Transformación" Se consolide en nuestro país, la lealtad de 

una persona hacia un proyecto no se dice en el discurso, se construye con hechos 

y el desde la Secretaria de Gobernación estuvo todos los días al pendiente de que 

cada paso de esta se llevará a cabo de manera contundente, nadie mejor que él, 

conoce perfectamente el desarrollo de esta transformación, por eso es que estamos 

convencidos de que Adán es la persona correcta que va a poder llevar y continuar 

la transformación en nuestro país el ya recorrió todos los estados de la republica, 

defendió de manera contundente la reforma electoral en las cámaras locales y ha 

atendidotodas las problemáticas de nuestro país. por eso es muy, muy importante 

que todos los que estamos aquí tengamos conciencia de este hecho fundamental, 
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aunado nuestro querido Adán Augusto, ha sido el Gobernador más votado de la 

historia de Tabasco, también cuando se llevó a cabo el proceso de Revocación de 

Mandato, Tabasco fue el estado que más aporto en ese Proceso, y eso quiero 

decirles que es un acto de lealtad y de compromiso hacia la “Cuarta Transformación” 

y eso es muy importante reconocérselo, ¿estamos seguros de que va a hacer un 

excelente trabajo ¿lo vamos a apoyar? no escuche bien iLo vamos a apoyar, Viva 

Adán Augusto López Hernández. ¡Viva MORENA!, ¡Viva la "Cuarta Transformación!, 

muchas gracias. 

El C. Adán Augusto López Hernández manifestó lo siguiente: 

… 

no nos cansaremos de acompañar al Presidente Andrés Manuel López Obrador 

todas las veces que nos convoque al Zócalo de la ciudad y miren, ya se acerca el 

tiempo electoral, tengan cuidado, porque cuando es tiempo electoral, a veces esto 

es temporada de zopilotes, y allá ya andan diciendo los de la oposición, esos que no 

saben, no tienen ni siquiera una brújula para encontrar el rumbo, cuando entiendan 

que es con el pueblo y que las lealtad es al pueblo, entonces podrán ser una 

verdadera oposición, pero en tanto solamente se la pasan construyendo o 

destruyendo a base de mentiras y escúchenme bien porque el Presidente ya lo dijo 

anoche, lo dijo ayer, andan diciendo que ahora que se vaya Andrés Manuel López 

Obrador se va a acabar la pensión universal para los adultos mayores, son unos 

mentirosos, andan como plañideras, sembrando o intentando sembrar mentiras en 

la gente, en el pueblo, pues de aquí se lo decimos, la pensión universal para los 

adultos mayores y los programas sociales legaron para quedarse. 

(…) 

le vamos a hablar con Delfina y va a haber un mejor Ecatepec y un mejor Estado de 

México, de eso no tengan ustedes ninguna duda, y yo aquí aprovecho para decirle 

ahora estamos celebrando asambleas informativas por todo el país, porque ese fue 

un mandato del Consejo Nacional de MORENA, y del Comité Nacional, …yo con 

Televisa ni a la esquina, porque a mí la única entrevista que me interesa es 

entrevistarme con ustedes y saber qué es lo que ustedes quieren, cuál es el México 

que vamos digo, no, yo con Televisa ni a la esquina, porque la  única entrevista que 

me interesa es entrevistarme con ustedes saber qué O que ustedes quieren, cuál es 

el México que vamos a seguir conformando entre todos, así que se pueden quedar 

con sus noticiarios, con sus programas especiales, con sus entrevistas, conmigo que 

no cuenten, pero que no me metan ni es sus telenovelas, ni en las telenovelas quiero 

aparecer, porque miren yo soy de los que caminaron con Andrés Manuel López 

Obrador, no nada más en Tabasco, en todo el país, y fundamos este movimiento, y 

de él aprendimos todo, es mi paisano, soy amigo de él, es como mi hermano, somos 

como hermanos, pero sabe qué es lo más importante? que yo todo lo que soy, y lo 

que he hecho se debo a él, es mi maestro, es el que me enseñó política y él me 

enseñó que es con la gente y recuerdo que en 2006 había una consigna, si el pueblo 

se organizan no nos gana Televisa, y no nos ganó Televisa, y no nos va a ganar 

Televisa, si este pueblo se organiza vamos a ganar y va a seguir la cuarta 
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transformación de la vida pública nacional, y andan otros, unos de una, unos políticos 

mercachifles que tienen a un periodista, a un gatillero del periodismo a sueldo, 

LATINUS quieren seguir haciendo negocios, les tengo una noticia. que se lo digan 

de una vez, que se enteren, se les acabó en el contrato del Estado de México, ya no 

van a seguir vendiendo medicinas en el estado de México ni material de curación, 

ya no venden en Michoacán, ya no venden en Oaxaca, porque ahí gobierna el pueblo 

y en gran parte ya perdieron todos sus contratos, saben lo que hacían, cuánto creen 

ustedes que cuesta una cajita de paracetamol en una farmacia aquí en Ecatepec en 

el Estado de México voy a hacer un comercial, fui a los similares en 42 pesos en la 

farmacia cualquiera de nombre, ¿sabes a cómo vendieron estos desalmados al 

Gobierno del Estado de México cada cajita? 784 pesos, son unos criminales 

ladrones, por eso tampoco ya me mandaron a decir, yo no quiero nada con LATINUS 

ni con su gatillero, no vamos a darle nunca entrevistas, a LATINUS y repito, yo me 

entrevistó con ustedes, cuando ustedes quieran, ahí vamos a estar, pero no con 

ellos, y aprovecho para informarles el Partido MORENA, nos nombró delegados 

nacionales para defender la "Cuarta Transformación" entonces el partido decidió 

darnos a cada uno cinco millones de pesos, dizque para viáticos, para los gastos, 

que si hotel, que si el avión, que si la gasolina en la camioneta, las casetas, la 

comida, que en eso casi no gastamos, nos la pasamos entre el puro taco de 

barbacoa estilo estado de México, tortas ahogadas en Jalisco, aquí, taquitos de 

machaca Sonora, las carnitas de Michoacán, pero no he ido a Michoacán, voy hasta 

la otra semana, pero voy a seguir tu consejo, hasta para los chicles nos dijeron y 

aquí se los informo, porque yo quería venir a decirselos, yo no acepté ese dinero, yo 

no voy a utilizar a los recursos públicos, y he pedido a la Dirigencia Nacional del 

partido, que devuelva ese dinero a la Tesorería de la Federación, la Tesorería de la 

Federación es como la caja del Gobierno federal, y que ese dinero se destine para 

la construcción, remodelación, ampliación o equipamiento de 2 centros de salud en 

las comunidades más apartadas y olvidadas de México, uno en Metlatónoc Guerrero 

y el otro allá en la Huasteca veracruzana pegada a Hidalgo, en Huayacocotla, 

Veracruz, parece que aquí hay alguien de Huayacocotla, muy bien, ah y de Guerrero 

también, Puebla, de Tabasco, es que no hay 

(…) 

lo vamos a destinar a un Centro de Salud en Rincón de Romos, Aguascalientes y 

otro a una comunidad apartada en Oaxaca y esa es la van a decidir los oaxaqueños 

en una asamblea pública, que ellos nos digan a dónde va a ir ese dinero, nosotros 

no vamos a utilizar un solo peso de recurso público, porque a veces yo le pregunto, 

y cuando escucharon ustedes que Andrés Manuel López Obrador pidiera dinero para 

los viáticos, para comer, si terminamos la jornada a las seis o siete de la tarde y 

nunca faltaba, aún en el más humilde de los hogares, nunca faltaba el compañero o 

la compañera que le invitaron 

(…) 

ahora que ya somos gobierno, esa es la esencia de MORENA, eso es el ejemplo de 

Andrés Manuel López Obrador, y miren termino diciéndoles, a continuar la cuarta 
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transformación, no tengan ninguna duda, vamos a ir todos juntos hasta el último 

rincón del país, a hablar con todos, a convencer a los que aún no están convencidos, 

a seguir construyendo el México más justo, el México de los olvidados de siempre y 

el año próximo, el año próximo, va a haber reforma al poder judicial, va a haber 

justicia en México, ya nunca más que se vea una injusticia, porque haber díganme 

ustedes, quien sabe de un humilde agricultor de aquí del Estado de México que haya 

ganado un juicio a los poderosos 

(…) 

quieren seguir vendiendo la justicia en México, pero eso se va a acabar a partir del 

próximo año va a haber un México más justo, la Suprema Corte, será la Suprema 

Corte justa, esto es lo que va a suceder, y miren aquí lo digo, apoyemos con todo y 

con esto termino, apoyemos con todo a Delfina, Delfina está preparada, va a ser una 

gran Gobernadora, pero el reto no está fácil, ya les platiqué de las carencias de la 

mafia del agua aquí en Ecatepec. 

(….) 

tiene que haber coordinación entre los tres órdenes de gobierno, tiene que haber 

centros de atención dignos, tiene que haber sistema de juicio, sistema de justicia con 

perspectiva de género, en suma, tiene que haber un gobierno que se ocupe de la 

violencia contra las mujeres, nunca estarán solas las mujeres del Estado de México 

y de México, que ni un feminicida más goce de impunidad en este país, que ni un 

feminicida más tenga redes de apoyo y utilice influencia, que ningún feminicida más 

sea protegido por los jueces, que no haya impunidad , que vivan las mujeres del 

Estado de México, y con las mujeres vamos a seguir consolidando la ¨Cuarta 

Transformación", porque México no es de una ni de uno, México es de todos! ¡Que 

viva Ecatepec!, ¡Que viva el Estado de México!, ¡Que viva México, ¡Que viva Andrés 

Manuel López Obrador!, muchas gracias a todas y a todos 

Termina la intervención de Adán Augusto López Hernández. 

(…) 

A la salida se escuchan porras y vivas con expresiones como ¨Es un honor, estar 

con el mejor, ¨ ¨Adán Augusto te apoyamos, te apoyamos con mucho gusto. ¨ 

(…) 

 
 

• Acta circunstanciada INE/MEX/34JDE-12OE/CIRC/02-07-2023, 
instrumentada por la 34 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado 
de México, en la que se dio cuenta del evento celebrado el 02 de julio de 2023 
en Toluca, Estado de México, de Adán Augusto López Hernández 

 



Consejera Electoral 

Beatriz Claudia Zavala Pérez 

 
 

73 
 

 

.. 

 

 

 

 

 

[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD/TAM/4/CIRC/01/2023, instrumentada por la 

04 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Tamaulipas, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 3 de julio de 2023 en el salón de eventos “El 

Buen Hogar”, en Matamoros, Tamaulipas, de Adán Augusto López Hernández. 
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“[…] 
 

… la persona presentadora hace uso de la palabra y manifiesta lo siguiente:  

"Nos acompaña aquí la Diputada Federal Andrea Chávez, quien nos dirigirá unas 

palabras". ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

…es un privilegio para mí, al igual que ustedes fronteriza, norteña de Ciudad Juárez, 

que comparte muchas similitudes con Matamoros, por la presencia de la industria 

maquiladora, por ser frontera, porque aquí la cuarta transformación ha hecho mucha 

presencia con estímulos fiscales, con apoyos para la gente que menos tiene, con el 

incremento al salario mínimo, aquí mucha gente trabaja en la industria maquiladora y 

gracias al gobierno de la cuarta transformación los salarios se dignifican, y el día de hoy 

les quiero presentar al gran protagonista junto con el Presidente López Obrador de 

todos estos cambios … les presento a Adán Augusto López Hernández. Fuerte el 

aplauso". 

 

Enseguida, toma el micrófono una persona del género masculino, quien expresa lo 

siguiente: 

 

… lo he venido haciendo en todo el país, platicarles una anécdota, era el año del dos 

mil cinco, octubre del dos mil cinc0, acompañábamos al licenciado Andrés Manuel 

López Obrador en su recorrido por todo el país y un día legamos a Oaxaca… y ahí se 

le acercó un adulto mayor, … el licenciado Andrés Manuel le dijo mira, ayúdanos, ten 

paciencia, vamos a ganar la Presidencia de la República y una vez que yo gane así 

como se hizo en la ciudad de México, va haber pensión alimenticia para todos los 

adultos mayores de este país. … 

 

… cuando el pueblo dijo ya basta, eligieron Presidente de la Republica con más de 

treinta millones de votos, a Andrés Manuel López Obrador. Esa es la historia de la 

transformación del país y se la debemos a dos actores fundamentales, a un incansable 

mexicano irrepetible hoy Presidente de la Republica y a ustedes el pueblo, porque 

ustedes son los que hicieron posible la cuarta transformación que como él nos ha 

enseñado "Con el pueblo todo, sin el pueblo nada" y miren ya Presidente de la 

Republica ¿saben ustedes que fue lo primero?, él tomo posesión el día uno de 

diciembre, el tres de diciembre mandó una iniciativa al Congreso de la Unión para hacer 

Ley la pensión universal para los adultos mayores, y una vez que se aprobó en febrero 

y ustedes recordaran ahí andaban los servidores de la nación con un chaleco así color 

guinda como este que decía servidores de la nación y fueron a sus casas a ver a todos 

los adultos mayores y en abril en las plazas, en los parques, en las escuelas, en los 

Centros de Salud de cada comunidad se citaron a los adultos mayores y recibieron su 

pensión en efectivo por primera vez en la historia de este país; después vino el COVID, 

la pandemia y vieron ustedes la grandeza del Presidente, él siempre dijo van estar 

nuestros adultos mayores resguardados y sería una injusticia que anduvieran penando 

porque no tienen ni para el alimento y entonces influyó para que se pagara por 

adelantado la pensión universal, recordaran eso, eso no hay nadie que se atreva a 
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hacerlo, sola solamente alguien que lo había soñado, que lo ideó desde su cabeza y de 

su corazón, ese es Andrés Manuel López Obrador y ahora, ahora que ya se acercan 

los tiempos electorales ¿saben lo que andan diciendo los dizque opositores?, andan 

llorando, como dice la canción, por las cuatro esquinas, diciendo que va a desaparecer 

la pensión universal para los adultos mayores que una vez que se vaya Andrés 

Manuel… Pero hay más, les tengo una noticia, a ver un adulto mayor de aquí ¿de cuánto 

es su pensión?, cuatro mil ochocientos pesos, pues no nada más se queda la pensión, 

sino ¿saben qué? y está es una buena noticia que él también nos compartió, en enero 

del próximo año la pensión será de seis mil pesos, … se van a quedar callados como 

momias porque eso es un gobierno, un Presidente que cumple, pero además se los 

digo aquí, va a seguir la Cuarta Transformación del país, hay gobierno para mucho rato, 

esa es la enseñanza en la obra de Andrés Manuel López Obrador. … 

 

…ahora mi partido nos designó como delegados nacionales para recorrer el país en 

asambleas informativas como estas y nos ofrecieron y pusieron a disposición de cada 

uno de nosotros cinco millones de pesos y yo rechacé esos cinco millones de pesos, no 

lo voy a utilizar dizque para viáticos, hotel, casetas, agua, aviones, hasta el gel ese para 

matar el bicho quieren que se los cobremos pero no, yo devolví el dinero al partido y le 

pedí que lo devolviera a la Tesorería de la Federación, a la caja del gobierno federal y 

que con ese dinero se utilizara para construir, reconstruir, ampliar, remodelar o equipar 

dos centros de Salud en las comunidades más abandonadas y marginadas de México, 

uno en Mitlatongo Guerrero y otro en Huayacocotla Veracruz,… y el sobrante se va 

destinar al Centro de Salud de Rincón de Romos en Aguascalientes, Rincón de Romos 

y otro a una comunidad de Oaxaca… ahora tenemos que estar más organizados porque 

como allá también hay tiempos electorales no va a faltar que estos fascistas que no 

quieren al pueblo se dediquen a tratar de expulsar y de criminalizar a nuestros 

migrantes,… termino diciéndoles vamos juntos como en épocas pasadas, otra vez casa 

por casa, calle por calle, pueblo por pueblo, todas las plazas, con los vecinos, con los 

amigos, con los familiares, con los conocidos, es ahora de la consolidación de este 

movimiento… a eso hemos venido aquí en la tarde a Matamoros, a deciles que no están 

solos, que vamos juntos organizados a continuar la cuarta transformación de la vida 

pública nacional. Que viva Matamoros, que viva Tamaulipas, que viva el pueblo libre de 

Tamaulipas, que viva México, que viva Andrés Manuel López Obrador. Muchas 

gracias". 

 

[…]” 

 
 

• Acta número INE/OE/JD01/TAM/CIRC/004/2023, instrumentada por la 01 

Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Tamaulipas, en la que se dio cuenta 

del evento celebrado el 3 de julio de 2023 en las instalaciones de la Casa de 

Cultura El progreso, en Nuevo Laredo, Tamaulipas, de Adán Augusto López 

Hernández. 
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“[…] 
 

Siendo las (10) horas con (35) treinta y cinco minutos, una persona que se identificó a 

sí misma como Claudia Hernández, y quien dijo ser Diputada del Congreso de la Unión, 

tomó el uso de la palabra y se dirigió a las personas presentas para emitir un mensaje, 

en el cual destacó los logros de la presente Administración Federal y la necesidad de 

continuar en lo sucesivo, con la siguiente Administración. Siendo las (11) horas con (25) 

minutos, a través del sonido local, se presentó a una persona como José Ramón Gómez 

Leal, Senador por Tamaulipas, quien también se dirigió a las personas presentes con 

un mensaje, básicamente referente a disculpar el retraso en el inicio del evento, por la 

demora en el viaje del ciudadano Adán Augusto López Hernández. Siendo las (11) 

horas con (32) treinta y dos minutos, ingresa a las instalaciones una persona, a quien 

se le identifica a través del sonido local como Adán Augusto López Hernández. --------- 

 

EI Maestro de ceremonias, hizo la presentación de las personas que acompañaron a 

Adán Augusto López Hernández., como: el Senador, José Ramón Gómez Leal; el 

Coordinador de Morena, William Madrigal y la Coordinadora Territorial del Estado. 

Claudia Alejandra Hernández Saénz. Siendo las (11) once horas con (35) treinta y cinco 

minutos, el ciudadano Adán Augusto López Hernández, dirigió un mensaje a las 

personas presentes… 

… 

 

¿Y saben que hizo Andrés Manuel López Obrador cuando ganó la Presidencia, cuando 

asumió la Presidencia en diciembre de dos mil dieciocho? Primero de diciembre. ¿Qué 

creen que fue lo primero que hizo al llegar a la Presidencia de la República? Mandó una 

iniciativa, que era un homenaje a nuestros viejitos. Salió de su cabeza y de su corazón. 

Y el Congreso aprobó la pensión universal para los adultos mayores. Y en febrero de 

dos mil diecinueve, si ustedes recordarán, casa por casa iban los servidores de la 

Nación, con sus chalecos, preguntando y haciendo un padrón, porque en abril había 

que cumplir el compromiso con el pueblo y con los adultos mayores. Porque el que 

ayuda a un adulto mayor, ayuda y reconoce a toda la familia. No nada más que el adulto 

mayor tenga para comer, y para la medicina. Es una solidaridad, una muestra de amor, 

para con la familia mexicana. Y en abril, aunque haya sido en la plaza pública, en las 

escuelas, en los parques, hubo pensión para los adultos mayores. Y ahora les platico 

que, para que sepan algo, ya viene la época electoral, …la pensión para adultos 

mayores es una obligación constitucional y como bien dijo el Presidente, venga quien 

venga ya no va a poder desaparecer la pensión universal. ¿Pero les digo algo? Va a 

haber continuidad. … 

 

Entonces no nada más va a continuar la pensión universal, sino que les tengo una 

noticia. Él lo dijo ya el otro día. ¿Cuánto es su pensión ahora? ¿Cuánto recibe de 

pensión? ¿Cuanto? Cuatro mil ochocientos pesos. Pues ahí les va una buena: a partir 

de enero ¿Saben de cuánto va a ser la pensión de los adultos mayores? ¿Lo saben? 

¡Seis mil pesos! Para que vean que si les quiere el Presidente. Hay mucho pueblo, pero 

también hay un Presidente a la altura de ese pueblo. Y nosotros vamos a continuar con 

su legado. Porque él nos enseñó a hacerlo de esa manera. … 
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… 

 

…yo lo que quiero es entrevistarme con todos ustedes. Que me tomen fotos con 

ustedes. Que nos hablemos con la verdad y que sepan que si hay un compromiso con 

ustedes que son lo más importante. … la única historia que se va a repetir ahora es la 

del triunfo. Vamos a volverles a ganar. … Como también les informo que esta gira, yo 

la hago con mucho gusto, porque además así nos lo pidió nuestro partido Morena, 

porque yo soy orgulloso fundador de Morena, como muchos de ustedes. ... Y por eso 

vamos a seguir recorriendo el país. Nada más les quiero informar que el partido decidió 

darnos cinco millones de pesos, para que anduviéramos recorriendo el país, para los 

viáticos, …yo no acepté ese dinero. Yo rechacé el financiamiento público que el partido 

nos estaba otorgando. Y le pedí que devuelva el dinero a la Tesorería de la Federación, 

que es la que... la Tesorería de la Federación es como la caja del Gobierno Federal. Y 

que ese dinero se destinara para la construcción, remodelación, ampliación, 

equipamiento, de dos centros de salud en las comunidades más apartadas de México, 

más olvidadas: para Metlatónoc, Guerrero. ¿Hay alguien de Guerrero aquí? Metlatónoc 

es una comunidad allá en la sierra de Guerrero. abandonada, marginada, explotada. 

Ahí va a ir ese dinero. La otra parte va a ir a Huayacocotla en Veracruz, que está igual 

o más marginada que Metlatónoc. Y como ahora el pueblo administra, yo estoy seguro 

que va a sobrar dinero… y con eso lo vamos a destinar a un centro de salud de Rincón 

de Romo, en Aguascalientes, y la otra parte va a ser para una zona marginada de 

Oaxaca. … 

Porque esos son los programas de adultos mayores. ¡Lo tiraban! Decían que eso estaba 

mal, que eso no iba a ser posible. Pues a ustedes les consta que es posible, y que hoy 

se ayuda a los adultos mayores, a las mujeres, a los jóvenes, y hay programas 

sembrando vida, y hay becas, y se ayuda a los discapacitados, se apoya. Esto es justicia 

social. Y yo aquí se los digo yo voy a seguir siendo un ayudante de campo de ese sol 

voy a seguir siendo un peón del movimiento. un peón de ustedes. de la gente, porque 

es a quien nos debemos. Vamos a cumplir porque si algo yo le aprendí a Andrés 

Manuel, es a no fallarle a la gente. Que palabra comprometida, es palabra que se tiene 

que cumplir Por eso hemos querido venir aquí con ustedes. … 

… 

 

Este movimiento va a triunfar y que se escuche lejos. … La Justicia es un instrumento 

social y si México ya se está transformando y si hay programas sociales y manda el 

pueblo, ahora mandan ustedes, … 

 

[…]” 

 

• Acta circunstanciada INE/05JDE/TAM/OE/009/2023, instrumentada por la 
05 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Tamaulipas, en la que se dio 
cuenta del evento celebrado el 04 de julio de 2023 en el Patinadero en Ciudad 
Victoria, Tamaulipas, de Adán Augusto López Hernández. 
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[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD/TAM/09/CIRC/001/2023, instrumentada por 

la 09 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Tamaulipas, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 5 de julio de 2023 en las instalaciones del Módulo 

Deportivo “Humberto Valdez Richaud”, en Reynosa, Tamaulipas, de Adán 

Augusto López Hernández. 
 

“[…] 
 

… Un grupo de aproximadamente (25) veinticinco personas, portaban indumentaria en 

colon blanco, en tres tipos: camisa, playera tipo polo y camiseta, con la leyenda "Ahora 

Es Adán Augusto' en colores negro y guinda, … Las personas que ingresaban a las 

instalaciones, se les pidió que se registraran en unas listas de asistencia, registrando 

su nombre y número telefónico. … 
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Siendo las (19) diecinueve horas con (54) cincuenta y cuatro minutos, a través del 

sonido local, se presentó a una persona como Licenciada Andrea Chávez Treviño, quien 

también se dirigió a las personas presentes un mensaje en el que describió la carrera 

política de Adán Augusto López Hernández, el maestro de ceremonias, hizo la 

presentación de las personas que acompañaron a Adán Augusto López Hernández, 

como: el Senador, José Ramón Gómez Leal; el Coordinador de Morena, William Antonio 

Madrigal, la Coordinadora Territorial del Estado, Licenciada Claudia Alejandra 

Hernández Sáenz, Lic. Juan Ovidio García. Siendo las (20) veinte horas con (12) doce 

minutos, el ciudadano Adán Augusto López Hernández, dirigió un mensaje a las 

personas presentes, … 

 

… a mí me tocó enfrentar muchos problemas y resolver muchos asuntos como 

Secretario de Gobernación. …Yo solamente soy un peón del maestro Andrés Manuel 

López Obrador. Es mi maestro (inaudible) Y aprovecho aquí para agradecer la 

presencia de nuestro amigo Juan Antonio Treviño Vega, secretario General de la 

Sección 36 del Sindicato y de todos los trabajadores petroleros de la Sección 36. 

Muchas gracias. …a mí me tocó vivir o me ha tocado vivir al lado de Andrés Manuel 

López Obrador experiencias, esas que te marcan para toda la vida. …Aquí andan 

algunos que en esa época nos acompañaron, cómo nos costó trabajo, mucho esfuerzo, 

pero la gente respondió en Tamaulipas y a mí me tocó coordinar aquí los trabajos para 

la Asamblea Constitutiva. Aquí andan algunos, por aquí está Ricardo Quintanilla, de 

(inaudible): está Chavira que andaba en el otro; Tomás Sánchez que no nos acompaña 

hoy, porque anda creo por Ciudad Victoria, lo saludé por Tampico el otro día: Laurencio 

que ya falleció, fue el primer dirigente de Morena; Castrejón que aquí nos acompaña, 

Eduardo Yáñez y otros. … 

 

… Andrés Manuel López Obrador se convirtió en presidente de la República. ¿Y saben 

qué fue lo primero que hizo Andrés Manuel López Obrador cuando llegó a la presidencia 

de la República? El 3 de diciembre mandó una iniciativa de ley para que existiera el 

programa social, la pensión universal para los adultos mayores de este país y empezó 

año y en febrero, ustedes recordarán a los servidores de la nación, que fueron casa por 

casa, levantando el censo, pidiéndole la identificación, una copia a cada adulto mayor. 

Y en abril de ese año, convocados todos los adultos mayores, en las plazas, en las 

canchas, en las escuelas, recibieron ya la primera pensión universal… en el momento 

de la pandemia, cuando se vivía en todo el mundo momentos de incertidumbre ¿qué 

creen que fue en lo primero que pensó el presidente? En los adultos mayores, que 

posiblemente se iban a pasar meses en sus casas, sin poder salir. En la casa del hijo, 

del nieto, de algún familiar y dijo: "no, nosotros vamos a hacer un sacrificio, pero vamos 

a pagarles seis meses por adelantado de pensión a los adultos mayores' y cobraron sus 

seis meses de pensión y después volvieron a cobrar los segundos seis meses… la 

pensión universal para los adultos mayores se queda porque es una obligación 

constitucional y venga quien venga, va a haber pensión universal para los adultos 

mayores". Pero, además les digo, como va a haber continuidad, va a seguir por toda la 

vida la pensión universal para los adultos mayores… ¿De cuánto es hoy la pensión 

universal de los adultos mayores? ¿Cuánto reciben? Cuatro mil 800 me dice una nieta, 
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que cobra lo de la abuelita. Bueno, pues para que lo escuchen aquellos, a partir de 

enero, la pensión universal va a ser de seis mil pesos. Eso es quererles a ustedes… 

 

Yo no necesito ninguna entrevista en Televisa, porque yo lo que quiero y a eso vengo, 

eso ando haciendo es entrevistarme con todos y cada uno de ustedes, con los adultos 

mayores, con los maestros, con los maestros jubilados, con los ferrocarrileros, con los 

mineros, con los obreros, con los petroleros, con los campesinos, con ustedes, con el 

pueblo. … 

 

Miren, ahora ya les comenté que andamos recorriendo todo el país, asambleas 

informativas y que el partido nos designó delegados nacionales en defensa de la Cuarta 

Transformación, por eso andamos acá con ustedes. Aquí aprovecho para agradecerles, 

casi no lo había hecho, pero pues me gana el reconocimiento al enorme presidente que 

tenemos. … me dijo. "Si, vete a encontrarte con todos los mexicanos y ayuda para que 

se siga consolidando la Cuarta Transformación de la vida pública nacional". Aquí 

andamos, nuestro partido nos asignó a cada uno cinco milores de pesos para viáticos. 

… yo no acepté ese dinero, se los devolví. Les pedí que lo devolvieran a la Tesorería 

de la Federación, que es como la caja fuerte del gobierno federal y que ese dinero se 

utilice para la construcción, reconstrucción, remodelación y equipamiento de dos 

Centros de Salud en las comunidades más apartadas del país más olvidadas de México 

en Metlatónoc, Guerrero y en Huayacocotla, Veracruz… el restante se invierta en el 

Centro de Salud de Rincón de Romos en Aguascalientes Ya hay alguien me sugirió que 

cuando ganemos le cambiemos a Rincón de los Romos, pero no, se va a quedar Rincón 

de Romos porque es más bonito. … 

 

Miren, me van a regañar con lo que voy a decir. Aquí en Tamaulipas, ustedes decidieron 

que hubiera una transformación, que las cosas fueran distintas y que ese que ya se fue, 

pague por lo que hizo y que las cosas cambien y que no haya más injusticias y que haya 

atención para todos, que las cosas no se hagan como las hacían aquellos, porque cómo 

nos quejábamos y cómo luchábamos y cómo nos costó para que se fueran. Hoy, hay 

un gobierno distinto, pero hay quienes no le hacen caso y continúan con las viejas 

prácticas. … 

 

Por eso, aquí les digo una cosa, nosotros vamos a seguir luchando junto a ustedes, 

porque tiene que haber más justicia social, más programas sociales, más becas para 

los jóvenes, más Sembrando Vida, tiene que atenderse de mejor manera a nuestros 

adultos mayores y vamos a consolidar el IMSS Bienestar para que haya salud para 

todos, gratuita y para todos y que haya médico y medicinas en todos los rincones del 

país. Y de frente se los digo, nosotros no estamos acostumbrados a fallar, estamos 

hechos de la misma madera con la que hicieron a Andrés Manuel López Obrador. … 

 

A eso quisimos venir esta tarde con ustedes, a decirles que hay que hacer el segundo 

esfuerzo, que es la Cuarta Transformación debe de continuar, porque este México es 

tan hermoso que no merece que regresen los malos gobiernos, los déspotas, los 

autoritarios, los corruptos, los que piensan que el país sigue siendo de ellos. No, la 
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Cuarta Transformación llegó y estos ya se fueron al basurero de la historia. Es tiempo 

de México. Es tiempo del pueblo de México, porque nosotros sabemos que la única 

lealtad que cuenta es la lealtad hacia el pueblo de México. Muchas gracias a todas y a 

todos ustedes. ¡Que viva Tamaulipas!; ¡Que viva Reynosa!; ¡Que vivan los adultos 

mayores!; Que viva México! ¡Que viva Andrés Manuel López Obrador! Muchas gracias. 

    
 

[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/11JD/VER/AC019/2023, instrumentada por la 
11 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Veracruz, en la que se dio 
cuenta del evento celebrado el 07 de julio de 2023 en el parque Independencia 
en Coatzacoalcos, Veracruz, de Adán Augusto López Hernández. 
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José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña 

 

o Acta circunstanciada INE/OE/JD/TLAX/3/1/2023 instrumentada por la 03 

Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de Tlaxcala, en la que 

se dio cuenta del evento celebrado el 21 de junio de 2023 en San Damián 

Texoloc, en Tlaxcala de José Gerardo Fernández Noroña. 

 

“[…] 

Al frente se encontraba instalado una pancarta color rojo de 4 metros de ancho 

por 10 metros aproximadamente, del que se verificó la leyenda, con la imagen 

del C. Gerardo Fernández Noroña, en la parte superior izquierda, y en la parte 

superior derecha contenía #NOROÑA ES PUEBLO, y en parte inferior derecho 

contenía ASAMBLEA INFORMATIVA, #NOROÑAESTEXOLOC" 

EI C. Gerardo Fernández Noroña, asistió al acto del evento, a las dieciséis horas 

con cuarenta y cinco, quien manifestó, alcen la mano quien esté de acuerdo que 

el compañero Presidente López Obrador decida quien sea su sucesor, alcen la 

mano los que crean que debe ser el pueblo el que decida el sucesor, no nos 

quieren creer los medios de comunicación, no nos quieren creer que el pueblo va 

a decir al coordinador nacional de los comités en defensa de la cuarta 

transformación, que va ser quien abandere a nuestro movimiento, la derecha está 

absolutamente derrotada, a los que asistieron diversos invitados que portaban 

banderines mantas color rojo con siglas del PT con leyendas 

#NOROÑAESPUEBLO, ciudadanos portaban playeras rojas con siglas del PT, 

con una asistencia aproximada de 1000 ciudadanos, el cual concluyo el acto a 

las diecisiete horas con treinta y cinco minutos del mismo día de su inicio. 

[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada, instrumentada por la 03 Junta Distrital Ejecutiva de 
este Instituto en Tlaxcala, en la que se dio cuenta del evento celebrado el 
veintiuno de junio de dos mil veintitrés, en La Plaza de la Constitución San 
Damián Texoloc, Tlaxcala, de José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña. 

 



Consejera Electoral 

Beatriz Claudia Zavala Pérez 

 
 

84 
 

            

 

   
 

[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD/TLAX/02/004/2023 instrumentada por la 

02 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de Tlaxcala, en la 

que se dio cuenta del evento celebrado el 21 de junio de 2023 en el Hotel 

Jeroc´s, en Tlaxcala de José Gerardo Fernández Noroña. 
 

“[…] 

Siendo las once horas (11) con acho (08) minutos del día en que se actúa, 

constituido en el Hotel Jeroc's, sito Boulevard Revolución 4-B, La Garita, C.P. 

90000, Tlaxcala de Xicohténcatl, Tlax., para dar fe del discurso de José Gerardo 

Rodolfo Fernández Noroña, en la rueda de prensa en la que estando presentes 

medios de comunicación, del Comisionado del Partido del Trabajo, Silvano Garay 

Ulloa, la Diputada Federal Irma Jordana  Garay Loredo, Diputado local Miguel 
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Ángel Covarrubias, Diputada Local Leticia Martínez Cerón, Diputada Local de 

Sonora Diana Karina. E invitados. Con aproximadamente cien (100) personas; 

Acto seguido el C. José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, agradeció la 

presencia de los medios de comunicación y de los asistentes. Manifestando que 

estaba muy contento por coincidir por segunda ocasión con la compañera Claudia 

Sheinbaum en Tlaxcala, señaló que los medios de comunicación dieron a 

conocer una noticia que él andaba llamando a la reelección del compañero 

Presidente de la República, cosa que es falsa y es anticonstitucional, y que 

estamos en proceso de nuestro movimiento para elegir al coordinador nacional 

de los comités de defensa de la cuarta transformación, que se deje en libertad a 

los compañeros de apoyar a quien ellos quieran y libremente respalden a quien 

consideren conveniente, que es mentira que el compañero Presidente va a 

decidir quién es el candidato, el que va a decidir, es el pueblo, así mismo 

mencionó la agenda de recorrido por los estado del. país, y que las encuestas 

casi todas lo ubican en el tercer lugar y que está seguro que va a dar la gran 

sorpresa, que va a ganar esta contienda interna y fraterna. A pregunta de los a 

medios de comunicación, señaló, que son seis (6) compañeros que garantizan la 

continuidad, quien gane la coordinación nacional va abanderar el movimiento, y 

quien abandere el movimiento va conducir los destinos de este país, que no se 

debe de negociar con la salud ni con la educación, y que no estaba hablando de 

logros, pues había una serie de medidas cautelas que tenía que atender, que 

Siendo las veinte (20) horas con treinta y seis (36) minutos del día en que se 

actúa, constituido en el parque principal de municipio de San Pablo del Monte, 

Tlaxcala, donde tuvo lugar la asamblea informativa de José Gerardo Rodolfo 

Fernández Noroña, ante aproximadamente ochocientas (800) personas y del 

Comisionado del Partido del Trabajo, Silvano Garay Ulloa, la Diputada Federal 

Irma Jordana Garay Loredo, Diputado Local Miguel Ángel Covarrubias, el 

Presidente Municipal de Nativitas y Regidores. Informó que quien sea elegido el 

coordinador nacional de los comités de defensa de la cuarta transformación será 

quien represente a los partidos de PT, Verde y MORENA, que el movimiento va 

a seguir gobernando el país, no solo en dos mil veinte cuatro (2024), sino por 

décadas porque la gente está cada Vez más politizada T consciente, y que 

Obrador es el Presidente 1 Noroña D siguiente, que el periódico Milenio informó 

que va a declinar por la compañera Claudia y que como va a declinar, si él va a 

ganar, que él está aquí por méritos propios a y por apoyo del pueblo, pidió a los 

asistentes que levantaran la mano ¿Los que estén de acuerdo que el Presidente 

decida quien sea el candidato? sin que nadie levantara la mano, y a la pregunta 

de ¿Quién quiere que sea el pueblo elija el candidato?, todos los asistentes en 

forma unánime levantaron la mano, y que los seis (6) compañeros que están 

participando en la elección del coordinador será por el pueblo y que no se 

prestarían a una simulación como lo señalan algunos Haciendo mención, que el 

de la voz, no se percató de la entrega de despensas dádivas u otros objetos. 

Siendo las veintiún (21) horas con veinticinco (25) minutos del día en que se actúa 

se dio por concluida la asamblea. 
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[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/JD11/PUE/OE/CIRC/003/2023 instrumentada 

por la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacan de este Instituto en el 

Estado de Puebla, en la que se dio cuenta del evento celebrado el 21 de junio 
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de 2023 en La heroica Puebla de Zaragoza, Puebla de José Gerardo 

Fernández Noroña. 

“[…] 

De las imágenes que anteceden, tomadas desde nuestra llegada al evento, se 

advierte con dirección al sur un templete con una lona que muestra la imagen de 

José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña el logotipo del Partido del Trabajo, la 

leyenda "PARTIDO DEL TRABAJO*, "PUEBLA", "EL PT ESTA DE TU LADO", 

"ASAMBLEA INFORMATIVA", "NOROÑA", "COORDINADOR NACIONAL", todo 

ello en un fondo rojo con letras en blanco y amarillo, en el costado izquierdo la 

imagen de la persona conocida como José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña 

y a la extrema derecha una imagen en caricatura de la misma persona, Asimismo, 

se aprecian a personas con diversas lonas del Partido del Trabajo con las 

leyendas: "PARTIDO DEL TRABAJO, CUATINCHÁN, PRESENTE"; "NOROÑA 

EL SIGUIENTE"; banderas con el logotipo del "PT", Asimismo, se observa la 

llegada de las personas al evento.  

(…) 

A las veinte horas con veinticuatro minutos (20:24), con el anuncio de la persona 

presentadora, dio inicio a la Asamblea Informativa, informando la presencia de 

las y los siguientes ciudadanos: Ernesto Villarreal Cantú, Comisionado Político 

Nacional en Asuntos Electorales en el estado de Puebla; Esther Martínez 

Romano, Diputada Federal por el distrito de Teziutlán; Araceli Celestino Rosas, 

Diputada Federal de Tehuacán; Nelly Macedo Carrera, Diputada Federal de 

Acatlán de Osorio; Antonio López Ruiz, Nora Merino Escamilla, diputados locales; 

Miguel Huerta Rodríguez, Diputado Local por el distrito 01 de Xicotepec; Mónica 

Silva Ruiz, Diputada local por el distrito 12 de Amozoc; y Gerardo Hernández 

Rojas, Diputado Local. 

[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada AC04/OE/JDE/PUE/22-06-23 instrumentada por la 09 

Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de Puebla, en la que se 

dio cuenta del evento celebrado el 22 de junio de 2023 en La Calle de Francisco 

I madero en Puebla, de José Gerardo Fernández Noroña. 

“[…] 

Se da a conocer el itinerario y programación de recorridos del ciudadano José 

Gerardo Rodolfo Fernández Noroña 

(…) 
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Cuando Llegamos al lugar a uno de los compañeros le entregaron un volante a 

que se puede apreciar en la siguiente imagen, de igual forma del tipo 

calcomanía, con la leyenda "NOROÑA ES PUEBLO" y "AMLO PRESIDENTE, 

NOROÑA EL SIGUIENTE" incluso algunas de ellas de vinil adherible para los 

vehículos, aunque se pudo apreciar que su distribución fue mínima; 

Siendo la doce (12:00) horas con cuarenta y cinco (45) minutos del día en que 

se actúa, arribo al lugar el ciudadano José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, 

quien vestía una guayabera de color blanco y pantalón de mezclilla, quien se 

dirigió de manera inmediata al grupo de personas que se encontraban reunidos 

en el lugar, quienes empezaron a gritar consignas como "AMLO PRESIDENTE, 

NOROÑA ES EL SIGUIENTE", "NOROÑA AMIGO EL PUEBLO ESTÁ 

CONTIGO", y "NOROÑA ES EL PUEBLO", en las siguientes imágenes se 

aprecia el momento en que se reúne con el grupo de personas:- 

(…) 

Siendo las doce (12) horas con cuarenta y ocho (48) minutos del día veintidós 

(22) de junio de dos mil veintitrés (2023) inicio el recorrido encabezado por el 

ciudadano José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, en compañía del número 

aproximado de cincuenta y cinco personas, sobre la Calle Francisco I. Madero 

el cual fue avanzando muy lentamente, debido a que fue saludando a los 

locatarios de los comercios establecidos e incluso ambulantes que se 

encontraban en la citada calle, y al mismo tiempo tres personas del sexo 

masculino de quienes no se pudo obtener su nombre, uno de ellos de 

aproximadamente sesenta y cinco (65) años de edad, complexión delgada, tes 

morena, de uno setenta (1.70) metros de estatura con sombrero; otro de ellos 

de treinta y cinco (35) años de edad aproximadamente, complexión regular, tez 

morena, uno ochenta (1.80) metros de estatura, y una tercera persona de 

aproximadamente cincuenta (50) años de edad, uno sesenta y cinco de estatura, 

complexión delgada, tez clara; cada uno con un megáfono y quienes durante 

todo el trayecto fueron expresando las siguientes consignas, "AMLO 

PRESIDENTE, NOROÑA ES EL SIGUIENTE", "NOROÑA AMIGO EL PUEBLO 

ESTÁ CONTIGO", y "NOROÑA ES EL PUEBLO" MEJOR PROPUESTA PARA 

SER EL ABANDERADO DE LA COORDINACIÓN NÁCIONAL DE LOS 

COMITÉS DE DEFENSA DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN", "ESTE 

AMBIENTE SI SE SIENTE, NOROÑA ES EL SIGUIENTE" "SIN MIEDO MI 

GENTE, NOROÑA ES EL SIGUIENTE", y "SE VE SE SIENTE, NOROÑA ES EL 

SIGUIENTE", así mismo, dos personas llevaban una bandolera cada uno en 

color blanco, con el logo del Partido del Trabajo, 

(…) 

Previo al mensaje del ciudadano José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña tuvo 

una participación la ciudadana Nora Yesica Merino Escamilla, cabe mencionar 

que es Diputada Local del H. Congreso del Estado de Puebla, a su conclusión 

arribo al lugar el ciudadano José Antonio López Ruiz, de igual forma Diputado 
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Local del H. Congreso de Puebla, de quien no se hizo referencia al cargo, quien 

también dio un mensaje a los presentes, quienes en todo momento se dirigieron 

a ellos como Nora, y Toño; enseguida toco el turno para dar su mensaje al 

ciudadano José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña. Lo anterior se puede 

apreciar en las siguientes imágenes y por lo que respecta a los mensajes se 

anexan en un disco compacto certificado, así como a las consignas, estas 

últimas no en su totalidad, debido a que, por tratarse de un recorrido, las 

personas que se dirigían a los_ asistentes con los megáfonos se distribuían por 

diferentes lugares, además de que existían diversas pausas entre un 

comunicado y otro, e incluso el ruido por la circulación vial, teniendo en cuenta 

que la calle Francisco I. Madero, es la principal y por lo tanto de alta audiencia 

vehicular . 

Mensaje que concluyo a las trece (13) horas con cuarenta y tres (43) minutos.  

[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada INE/JD-12/PUE/OE/1/2023 instrumentada por 12 Junta 

distrital de este Instituto en el Estado de Puebla, en la que se dio cuenta del 

evento celebrado el 22 de junio de 2023 en varios puntos del estado de Puebla, 

de José Gerardo Fernández Noroña. 

(…) 

…en dicha actividad se certificó lo siguiente: nombre de las personas que 

participen como oradoras u oradores: C. José Gerardo Rodolfo Fernández 

Noroña, también se contó con la asistencia en-el presídium de las y los 

ciudadanos Esther Martínez Romano Diputada Federal del Distrito 03, de 

Teziutlán, Puebla; Araceli Celestino Rosas Diputada Federal del Distrito 15, de 

Tehuacán, Puebla; Ernesto Villareal Cantú Comisionado Político Nacional en 

asuntos electorales del Partido del Trabajo en el estado de Puebla, Nora Yesica 

Merino Escamilla, Diputada Local por el Distrito 10. Ciudad de Puebla; Nelly 

Maceda Carrera, Diputada Federal del Distrito 14, de Acatlán de Osorio, Puebla; 

Gerardo Hernández Rojas, Diputado Local; Toño López Ruiz Coordinador del 

Grupo Parlamentario del PT en el H. Congreso del estado de Puebla; mensaje 

emitido: recorridos y agenda en la ciudad de Puebla, encuesta de selección de 

aspirante de Morena, políticas públicas, sesión de preguntas y respuestas 

(…) 

Venta de libros  

(…) 

Se observo la publicidad que se ven fotografías de él y de su libro  
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[…]” 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD/VER/12/CIRC/009/2023, instrumentada por 

EL DOCTOR Gustavo Adolfo Reyes López, Vocal Secretario adscrito a la 12 

Junta Distrital Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en el Estado de 

Veracruz, en la que se dio cuenta de la Asamblea informativa, llevada a cabo 

en el Malecón, puerto de Veracruz, celebrado el 24 de junio de 2023.  
 

(…) 
(inaudible). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Y a quien está dirigida, ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

pa darle la bienvenida ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a nuestro amigo Noroña ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tierra de la negra Toña, ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

de Agustín Lara y su arrullo ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Donde mi pueblo es tan tuyo, --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

luchando siempre con fe. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Noroña, tú y el PT ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 nos llenan siempre de orgullo. .------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Solo verdades se escuchan, ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Cuando Noroña es presente ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Y dice a toda su gente ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sigamos firme en la lucha -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Es radical el más trucha, --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Noroña es pueblo y amigo ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Y tu presencia me abrigo --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

De una visión tan genuina -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Que es la mejor…(inaudible) ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para su… (inaudible) -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Tiene una gran convicción ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para decir lo que siente ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Y como toda la gente -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quiere una buena nación --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Noroña en esta ocasión, ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Siente en tu casa mi hermano -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para estrechar con la mano, con décimas que derrocho ---------------------------------------------------------------- 

De quién es otro jarocho ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Del pueblo veracruzano ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Noroña es pueblo señores, es que hoy cumple la hazaña -------------------------------------------------------------- 

Es congruente, no engaña como otros falsos traidores ------------------------------------------------------------------ 

Hombre libre con valores --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Justo y digno lo sé ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Con su estandarte el PT, --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Lucharemos con honor ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Para ser el coordinador ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

De defensa de la 4T --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Y si alguno nos faltara, ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sepan que Noroña es su amigo ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Y que contarán conmigo ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Aunque por otros votarán -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Y si alguno lo dudara, ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deben de tener presente --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Noroña es un tipo decente ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Y con esto lo remato, -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Noroña será candidato ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Y luego será Presidente. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

[…]” 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/11JD/VER/AC016/25-06-2023, instrumentado 

por la Vocal Ejecutiva de la 11 Junta Distrital Ejecutiva del Instituto Nacional 

Electoral con cede en Coatzacoalcos, Veracruz, en la que se dio cuenta del 

evento denominado Asamblea informativa, encabezada por José Gerardo 

Rodolfo Fernández Noroña, celebrado el 25 de junio de 2023. 

 
(…) 

Posteriormente tomó la palabra el C. Jaime Humberto Pérez Bernabé, Diputado Federal de 

MORENA, quien manifestó la fortaleza de la izquierda en el sur de Veracruz, enfatizó su 

pertenencia a MORENA manifestó que el padrón de MORENA es de tres millones (3) y 

preguntó a los presentes si tres millones era suficiente para ganar la presidencia, hizo un 

comparativo de los votos emitidos por el actual presidente que conforme a su manifestación 

fue de 30 millones, manifestó que para ganar la coordinación se requiere unidad y que 

después del presidente de la república, Noroña es el quien defiende la soberanía, además 

que el pueblo llevara al triunfo a Noroña.  

(…) 

Posteriormente tocó el turno al C. Ramón Díaz Ávila, Diputado y comisionado político 

nacional del PT (…)  

Realizó un ejercicio de votación diciéndoles que no se valía inducir el voto, pidiéndoles a los 

presentes que levantaran la mano quienes creyera que debe ser el presidente quien debe 

decidir quién será su sucesor, y quienes creen que debe ser el pueblo el que decida. 

Argumentando que si tiene el apoyo del pueblo él podría ser el suceso, pero el pueblo tiene 

que manifestarlo. Solicitó a los presentes a colocar en sus domicilios una cartulina con la 

leyenda “Noroña es pueblo”. Manifestó que en la parte electoral está claro, “No seríamos los 

que somos ni estaríamos donde estamos, sin su apoyo” “El poder no está abajo, no está 

arriba, porque el pueblo tiene que ejercer su poder” finalizó su intervención solicitando que 

todo el pueblo se sume a su movimiento.  

 

En el presente documento público se insertaron imágenes fotográficas, capturadas durante 

el desarrollo de esta diligencia, dentro de las cuales se encuentra la siguiente:  
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Cartulina con letrero “OBRADOR PRESIDENTE NOROÑA ES EL SIGUIENTE” 

 

[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JL/TAB/08/2023 instrumentada por la Junta 

local Ejecutiva de este Instituto en el Estado de México, en la que se dio cuenta 

del evento celebrado el 27 de junio del 2023 en la plaza de armas de la ciudad 

de Villahermosa, Tabasco, de José Gerardo Fernández Noroña. 
 

“[…] 

Continuando con la fe de hechos, el ciudadano José Gerardo Fernández Noroña, 

siendo las diez (10) horas con veinticinco (25) minutos del día en que se actúa 

comenzó la asamblea informativa hacia los medios de comunicación que se 

encontraban en el lugar y personas que se concentraban en el lugar citado 

manifestado lo siguiente; 

la definición de la coordinación se rompe todo sectarismo, porque no es un comité 

en defensa de Morena, no es un comité en defensa del PT, no es un comité en 

defensa del verde, es un comité en defensa de la cuarta transformación, en nombre 

de la coordinación no tengo duda que en su momento el aspirante que sea 

designado será el próximo Presidente de la República, yo veo las cosas muy bien 

de nuestro movimiento, confiado, pero veo condiciones para mantener y fortalecer 

la unidad, creo que mis compañeras y compañeros' que aspiran están subestimando 

al pueblo, piensan que con dinero y las campañas a la antigüita van a salir 

adelante,… 

(…) 

…saldremos hacia Ciudad del Carmen. En Campeche estrenaremos el Noroña-buz, 

recordándoles que será una librería ambulante, que estaremos regalando libros en 

la cual produce mi condición de librero y mi condición de político, aquí en la tierra de 

mi Presidente juntos sigamos encabezando el proceso de transformación  seguir 
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impulsando este proceso de cambio, no estoy aquí para hacer crítica de nadie de 

Los compañeros, pero quien es garante de que las cosas se hagan bien es el pueblo, 

con esto termino este comentario para pasar a la parte de las preguntas, estén 

tranquilos y estoy tranquilo porque confió en la palabra del compañero Presidente 

de que se ha va hacer de manera correcta las encuestas que a partir de finales de 

agosto, principios de septiembre, se realizarán para determinar quién coordine, 

septiembre entrego la estafeta, qué responsabilidad y qué fuerte carga, esta carga 

se podrá llevar si el pueblo sigue apoyando, si el pueblo nos sigue respaldando, sigo 

tranquilo y !es digo que no tengo ningún espectacular y no lo voy a tener, no tengo 

ninguna barda, ni me interesa tener, yo le estoy pidiendo a la gente que ponga en 

su puerta, en su ventana una cartulina que diga "NOROÑA ES PUEBLO" 

(…) 

Termina la intervención del C. José Gerardo Fernández Noroña. 

Para terminar su estadía en el lugar invito a las personas presentes pasaran por un 

ejemplar de su libro titulado ¨La Casa Blanca¨ con el subtitulado ¨Historia de un 

compromiso incumplido o la venta del país¨ 

(…) 

Haciendo mención que se les otorgaría de manera gratuita  

(…) 

También estuvieron ofreciendo a los ciudadanos presentes gorras de color blanco 

con la leyenda ¨NOROÑA 2024¨ 

[…]” 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/01JD/TAB/AC/001/2023 instrumentada por la 

01 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de México, en la que 

se dio cuenta del evento celebrado el 27 de junio del 2023 en La ciudad de 

Emiliano Zapata, Tabasco de Jose Gerardo Fernández Noroña. 
 

“[…] 

Orador 2: Que tal, que tal muy buenas noches tengan todos ustedes la verdad que 

es emocionante, ver aquí amigos y amigas, pero sobre todo darle la bienvenida a un 

amigo del pueblo tabasqueño, a un amigo de los zapatenses, al licenciado Gerardo 

Fernández Moreno... Emiliano Zapata hoy se vive algarabía, se vive un momento de 

fiesta porque tenemos al sucesor o al relevo del licenciado Andrés Manuel López 

Obrador en el 2024, estamos seguros que vamos a ganar con Gerardo Fernández 

Noroña primero dos, estamos ahorita en la contienda para la coordinación de la 

defensa de los Comité de la cuarta transformación, siéntase seguro, licenciado 

Gerardo Fernández Noroña que vamos, vamos a echarle todos los kilos, vamos a 
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echarle todas las ganas para que triunfe en este 6 de septiembre y lo nombren como 

el coordinador de la defensa de los Comité de la cuarta transformación, quien no 

conoce a Gerardo Fernández Noroña, sabemos que es un hombre fiel a la causa un 

hombre de izquierdo, un luchador social, hemos visto, lo hemos visto en el Congreso 

de la Unión defendiendo la cuarta transformación y defendiendo al licenciado Andrés 

Manuel López Obrador. Nos sentimos contentos, nos sentimos orgullosos de que 

vamos a estar bien representados en la persona de Noroña porque Noroña es pueblo 

y el pueblo quiere a Noroña, viva Noroña, bienvenido licenciado Noroña. 

Al habla José Gerardo Fernández Noroña: 

(…) 

Claudio X González, quien es el artífice, el creador de esa coalición de la derecha 

que además, han cambiado de nombre casi que cada semana, mientras que 

nosotros vamos muy bien, los compañeros compañeras que aspiran son 

compañeros de primera, yo le tengo respeto y consideración y decidí participar 

porque de todos nosotros el que surgió del corazón del pueblo, el que garantiza una 

(inaudible) de izquierda, el que garantiza la continuidad de la cuarta transformación 

y su profundización, pues es aquí su (inaudible), como yo he insistido, yo me crie 

con mi abuela materna, era una indígena náhuatl que tenía tercero de primaria, ella 

era muy lista, era muy muy preparada, muy muy inteligente más que preparada, 

tenía la experiencia en la vida 

(…) 

Martín, me consiguió una entrevista a las seis y media de la mañana y a la hora que 

suena el despertador, lo primero que pienso es otro ratito carnal y el compañero 

Presidente ya está en su oficina a la seis de la mañana, reunido con gabinete de 

seguridad, a las siete todos los días en la mañanera y luego anda como trompo 

chillador por todo el país, sobre todo allá, en el sureste supervisando el tren maya y 

maldoso como soy, les digo yo creo que cumple sus delegaciones fiscales en Palacio 

Nacional por la noche, no sé cómo le hace? la verdad, es un hombre de una 

capacidad de trabajo, 

 

(…) 

entrega, de un compromiso, de una honestidad, fuera de toda duda, pero también 

es cierto que nuestro pueblo quiere ir más allá, que nuestro pueblo quiere que acabe 

la impunidad y quiere que se habrá proceso penal en contra los expresidentes de 

Salinas a Peña para que se vayan a la cárcel y (inaudible), siento que el agente está 

cansado de que no haya justicia, justicias secas, 

(…) 
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inclusive vemos una ofensiva del Poder Judicial en contra del Poder Ejecutivo, en 

contra del Poder Legislativo y ni que decir que en contra del pueblo y de nuestro 

movimiento. tenemos que hacer otro poder judicial porque el actual.  

(…) 

el pueblo que sea una necedad gastar en la educación o en salud privada. Que nadie 

viva en situación de calle, es terrible que haya Niños, niñas viviendo en las calles, 

que haya adultos mayores, que haya jóvenes mujeres y hombres, que todo el mundo 

coma 3 veces al día, que nadie. 

(…) 

(inaudible), debe haber cines del pueblo, cines de la gente, la gente tiene derecho a 

un centro deportivo, centro cultural, un cine, una biblioteca, un centro de salud, un 

lugar donde vayan a bailar, donde vayan a tocar un instrumento, donde vayan a leer, 

donde vayan a jugar juegos de mesa, la gente tiene derecho al ocio y a la diversión 

y al entretenimiento y a la cultura, la vida no solo trabajo, yo 

(…) 

que cada persona construya su propio camino en la búsqueda de la felicidad, 

sostenemos que lograr ese objetivo y yo estoy convencido que nuestro movimiento 

va a gobernar por décadas el país, sí mantenemos la unidad, 

(…) 

tengo al compañero presidente. ÉI no es él, el líder más importante que tiene el país. 

El líder más importante que tiene país es el pueblo de México, politizado (inaudible), 

es la hora del pueblo, es la hora de la gente, el poder busca arriba, el poder está 

abajo el. 

(…) 

se dio cuenta en el 2018 del enorme poder que tienen en el voto, pero no basta votar, 

tenemos que crear sindicatos democráticos, organizaciones campesinas, 

organizaciones de mujeres de jóvenes, de Universidad, de Profesionistas, de 

comerciantes, de empresarios de artistas de artesanos, de comunicadores de todo 

el espectro, y empujar este proceso de transformación, miren, se me había olvidado 

con eso debió de haber empezado, vamos a hacer una consulta, a ver no se vale 

orientar 

(…) 

Alcen la mano los que crean que debe ser el pueblo el que decida quién sea el 

sucesor... es el pueblo el que debe de decidir, es el pueblo el que debe de 

determinar, es el pueblo el que va a decidir, y hay quien no nos cree, hay quien nos 

falta el respeto diciendo que estamos en un proceso de simulación, 

(…) 
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vamos a presentar el Norma Bus una librería ambulante, una librería rodante donde 

vamos a estar donando, vendiendo libros en el recorrido por todo, voy a fusionar mi 

profesión del librero con mi profesión de político, estoy muy convencido que hay que 

promover la lectura, que no puede haber mujeres y hombres libres sin la lectura y 

vamos a seguir promoviendo los libros y la cultura y finalmente yo quiero pedirles 

quiero pedirles que nos ayuden con algo muy sencillo a la gente, pensaba que eso 

no tenía relevancia, pero la tienen y mucho, que pongan en su puerta, en su ventana 

una cartulina que diga (inaudible), para que llegando al 27 de agosto, si todo el país 

están llenas las casas y de esas cartulinas, pues está claro, quien apoya el pueblo y 

no pueden cucharear ninguna encuesta porque la gente está manifestando de 

manera muy clara y contundente a quien están apoyando, porque si le ponen un 

pegote, promoción interna, no traigo ni un clavo partido a la mitad, 

(…) 

tenemos que lograr erradicar toda violencia en contra de las mujeres, basta de 

discriminar, de atropellarla, de abusarla, de acusarlas, de violentarlas, de agredirla 

sexualmente, de violar la sexualmente, del asesinar las personas que es esa 

(…) 

Haya sido agredida sexualmente por un hombre... se dan cuenta las compañeras, 

todas todo el tiempo, toda la vida, eso se tiene que acabar, se tiene que respetar el 

(…) 

¿No toca aquí legalizar la interrupción del embarazo en tabasco? pues fíjense, 

tenemos que respetar el derecho de las mujeres a decidir sobre su cuerpo, porque 

a los hombres nadie nos puede obligar si no queremos ser padres, no hay manera, 

ahí. 

(…) 

Noroña no toques ese tema nuestro pueblo muy conservador, pues que se le quite 

lo conservador, tenemos que lograr plena igualdad entre mujeres y hombres en la 

parte política, ya estamos en paridad, pero en la parte privada, nada que la violencia 

contra las mujeres no se ha avanzado en mayor cosa en radicarla, 

(…) 

pero no será la última, aquí nos seguiremos encontrando en la lucha, por la 

transformación del país, compañeras y compañeros ahí les encargo primero como 

coordinador nacional, luego como candidato …  

(…) 

Por lo pronto ahí les encargo, Se acuerdan de la cartulina 

(…) 
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este pueblo ya tiene un nivel de politización muy grande y este pueblo no se va a 

detener hasta no alcanzar justicia plena en nuestra patria, que nadie sufra por 

carencias económica y que cada quien construya su propio camino en la búsqueda 

de la felicidad, estamos en esta (inaudible) compañeras y compañeros y depende 

de todas y todos nosotros, acuérdense que a las hijas y los hijos del pueblo nunca 

nos han regalan nada, que todo lo tenemos que alcanzar con uñas y dientes con 

firmeza, con carácter, con trabajo, así es que, compañeras y compañeros vámonos 

para adelante, y ayúdenme a lograr la coordinación nacional y ya me estaba 

haciendo el tío lolo, ya no les iba dar mi teléfono,... 

 

[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada AC29/INE/CAMP/JD02/28-06-23 instrumentada por la 

02 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en el Estado de México, en la que 

se dio cuenta del evento celebrado el 28 de junio del 2023 en La ciudad de 

Carmen, Campeche de José Gerardo Fernández Noroña. 

“(…) 

El templete se encuentra cubierto en sus costados con una tela de color rojo y de 

fondo se observa una lona de aproximadamente 6x3 metros, con el logo del Partido 

del Trabajo (PT) y la imagen de José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña con la 

siguiente leyenda: NOROÑA COORDINADOR NACIONAL DE AFILIACION PT 

ASAMBLEA INFORMATIVA miércoles 28 de junio 10:00 AM #NOROÑAESPUEBLO 

PT ES LA 4T". Sobre el templete se observa presencia del citado aspirante José 

Gerardo Rodolfo Fernández 

(…) 

Volante de papel de 14x17 centímetros, presentando la imagen de José Gerardo 

Rodolfo Fernández Noroña portando un muñeco que lo representa y el logotipo del 

Partido del Trabajo (PT) y la siguiente leyenda: CAMPECHE #NOROÑAESPUEBLO 

PT ES LA 4T miércoles 28 DE JUNIO 10:00 AM NOROÑA EN Cd. Del CARMEN A 

SAMBLEA INFORMATIVA CANCHA TECHADA PARQUE CENTRAL (col. Santa 

Isabel). - 
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(…) 

Una lona dispuesta en malla metálica de 2 parte posterior de la cancha de basquetbol 

techada de aproximadamente 6x4 metros, con la imagen de José Gerardo Rodolfo 

Fernández Noroña y el logotipo del Partido del Trabajo (PT) y la siguiente leyenda 

BIENVENIDO A CIUDAD DEL CARMEN #NORONA ES PUEBLO PT ES LA 4T. 

(…) 

Una lona de color blanco con dos palos de madera en sus extremos, situada junto a 

la malla metálica de la cancha de basquetbol, de aproximadamente 3x1.5 metros, 

con la siguiente leyenda: "ORGANIZACIÓN DE TRABAJADORES CAMPECHANOS 

A.C. (O.T.C.) APOYAMOS INCONDICIONALMENTE AL DIPUTADO FEDERAL, LIC. 

GERARDO FERNANDEZ NOROÑA, A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 

CONSCIENTES DE SU TRAYECTORIA POLÍTICA, DE SU AMOR A LAS CAUSAS 

JUSTAS. EL PUEBLO CARMELITA PIDE SE LE DÉ LA OPORTUNIDAD DE 

LABORAR EN PEMEX. 

(…) 

Una lona de color blanco con dos palos de madera en sus extremos, situada junto al 

muro y malla metálica de la cancha de basquetbol, de aproximadamente 3x1.5 

metros, con la siguiente leyenda: SOCIEDAD COOPERATIVA PLAYA CARACOL 

S.A. DIPUTADO FEDERAL, LIC. GERARDO FERNÅNDEZ NOROÑA LA 

SOCIEDAD COOPERATIVA PLAYA CARACOL AC RI. LE SALUDA Y SE 

SOLIDARIZA CON SUS NOBLES IDEALES. LE BRINDA EL MAS SINCERO APOYO 

Y SE PONE A SUS ORDENES EN LA BÚSQUEDA A LA PRESIDENCIA DE LA 

REPÚBLICA. 

(…)  

José Gerardo Rodolfo Fernández tomo el micrófono: 

A mano alzada levanten las manolas y los compañeros que crean que el compañero 

presidente López Obrador decidirá quién va a ser su sucesor. Ahora alcen la mano 

los que consideren que debe ser el pueblo el que decida el sucesor. (La mayoría de 

los asistentes levantan la mano y gritan vítores). 

(…) 

quieren creer, piensan que somos como el PRI, que va a haber dedazo, nada. Ya lo 

dijo el compañero presidente, que va a ser el pueblo el que decida. Nuestro 

movimiento es muy poderoso, es muy fuerte, porque tiene a los principales lideres 

que hay en el país: El compañero presidente es un hombre excepcional, un patriota 

fuera de serie, pero con todo cariño, con todo respeto, toda la admiración que le tengo 

al compañero presidente, él no es el líder más importante que tiene el país. El líder 

más importante que tiene el país es el pueblo de México, Miren, el poder no está 

arriba, el poder está abajo, pero no nos acabamos de dar cuenta. Ya en materia 

electoral 
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(…) 

Soy al que más trabajo le costó estar aquí, como soy hijo del pueblo, ya me quieren 

dejar fuera pero aquí estoy. Gracias al apoyo del pueblo, a la gente que alzó la voz, 

Noroña debe estar y al PT que se mantuvo firme en proponerme Somos seis 

compañeros, cuatro de MORENA, uno del PT y uno del Verde, pero ya eso quedó 

atrás, porque ahora hay que decidir un Coordinador Nacional de los Comités de 

Defensa de la Cuarta Transformación. No es Coordinador Nacional de MORENA, no 

es Coordinador Nacional del PT, no es Coordinador del Verde (Video 2). Y hacer otro 

poder judicial, porque es poder judicial está corrompido, no hay justicia para el pueblo, 

eso no se puede seguir tolerando, los jueces vendes sus sentencias a quien más 

dinero les da y el pueblo no recibe justicia nunca (Video 3). Tiene que acabar toda 

violencia contra las mujeres, no puede seguir acosándose violentando, 

discriminando, agrediendo, agrediendo sexualmente, asesinando, a las mujeres por 

ser mujeres eso se tiene que acabar. 

(…) 

La petición, no traigo espectaculares, no traigo dinero, no traigo propaganda, apenas 

me van a entregar el noroñabus, mañana lo estrenamos en Campeche. Ayúdenme 

poniendo una cartulina en su ventana, en su puerta que diga Noroña es pueblo; la 

cartulina vale cinco pesos, el marcador como doce, veinte pesos y ya está, y si a 

finales de agosto el país está lleno de cartulinas en puertas y ventanas. 

(…) 

Estos días han sido muy intensos y los que faltan, pero vamos a alcanzar el objetivo 

con su apoyo compañeras y compañeros, vamos a ganar, yo estoy muy convencido 

de ello, les mando un abrazo como dice el compañero presidente, amor con amor se 

paga y quiero hacerles una última petición, que se pongan de pie y a la de tres 

cantemos el himno nacional. 

[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/CAMP/JD01/OE/AC09/29-06-23 instrumentada por 

la 01 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Campeche, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 29 de junio del 2023 en La ciudad de San 

Francisco de Campeche, Campeche de José Gerardo Fernández Noroña. 

 

“[…] 

Siendo las diez (10) horas con veintiún (21) minutos, en el trayecto del personal de 

la 01 Junta Distrital para apersonarse a certificar el evento, se observaron 
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estacionados sobre la prolongación de la Avenida Francisco I Madero, cuatro 

autobuses para transporte de pasajeros. 

A la altura de la segunda cancha de basquetbol ubicado en el parque del 7 de agosto, 

se observó un quinto autobús para transporte de pasajeros, estacionado sobre la 

Avenida Francisco I. Madero, con una manta colgada en su parte frontal de dicha 

unidad, del que se aprecia la leyenda de color rojo: bienvenido PT Noroña 

Champotón te apoya. No cuenta con placa. 

Se observan ocho (8) personas arriba del templete, uno de ellos con el micrófono 

anunciando la llegada del C JOSE GERARDO RODOLFO FERNANDEZ NOROÑA, 

mientras mencionaban AMLO PRESIDENTE, NOROÑA ES EL SIGUIENTE, 

NOROÑA ES PUEBLO. Siete (7) de ellos con camisetas de color rojo y las letras PT. 

(…) 

Siendo las once (11) horas con tres (3) Inicia la intervención del orador indicando lo 

siguiente: 

Compañeros y compañeras, un gusto tenerlos a todos ustedes con nosotros 

sabemos que los procesos de transformación inician con el respaldo del pueblo, pero 

es tiempo de que estemos pensando ya en fortalecer este proceso de la cuarta 

transformación que iniciamos en 2018, es tiempo ya que meditemos en la necesidad 

de profundizar este proyecto que tanto ha dado al pueblo de México, que la justicia 

social sea una realidad, que todas las familias de nuestro país tengan igualdad, de 

acceso a las oportunidades, hoy nos acompaña nuestro compañero coordinador 

nacional de afiliación Gerardo Fernández Noroña hoy sin más preámbulo porque ésa 

quien venimos a ver y escuchar le cedemos el uso de la voz... 

A continuación, en uso de la voz el C. JOSE GERARDO RODOLFO FERNANDEZ 

NOROÑA, señalando sustancialmente lo siguiente: 

Compañeros y compañeras, dirigentes diputadas hola, compañeros, estoy muy 

agradecido, estamos en un proceso vamos a hacer una consulta no se vale inducir 

el voto tiene que votar, ahí va alce la mano quienes estén de acuerdo el compañero 

presidente López Obrador decida quién sea su sucesor, ahora alcen la mano 

quienes crean que debe ser el pueblo el que decida. Los medios cuestionan de que 

este sea un proceso de simulación, no lo es ninguno nos prestaríamos a una 

simulación hoy que el compañero presidente va a imponer y él ya dijo que no hay 

dedazo que es el pueblo el que va a decidir quién sea su relevo y por eso es tan 

importante este proceso para elegir al coordinador nacional de los comités en 

defensa de la cuarta transformación, al abanderado de nuestro movimiento, hay que 

poner mucha atención porque es el coordinación nacional de los comités, no son de 

morena, no son del pt, no son del verde son de la cuarta transformación esto es la 

unidad hoy la unidad del movimiento la unidad de los partidos del movimiento para 

qué queremos esta unidad para qué queremos seguir en el gobierno para servir al 

pueblo con honestidad con compromiso como lo ha hecho el compañero presidente 

López Obrador, Hoy tenemos que lograr que nadie pase hambre en nuestra patria. 
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(…) 

hoy no solo eso sino tenemos que poner aire acondicionado en las escuelas públicas 

del país con este calor cómo van a estudiar los niños y las niñas. No me caigo lo 

tengo calculado gracias es un piensa en la derecha que me voy a caer, pero no 

vamos a ganar al pueblo hoy en una entrevista en la mañana a declinar cómo voy a 

declinar si les voy a ganar cómo voy a declinar si la gente vas cada vez me responde 

no. solo con aliento con apoyo sino con franco amor a propósito de las pensiones te 

habla 

(…) 

gente noble está una demostración de amor de ese tamaño hoy por supuesto quiere 

que se resuelvan cosas no podemos hablar de lo que vamos a hacer porque el INE 

dictó medidas cautelares pero es evidente que los 6 que estamos vamos a continuar 

la cuarta transformación pero si yo encabezo este movimiento no solo Voy a 

continuar sino vamos a profundizar la cuarta transformación hoy vamos a seguir hoy 

que ningún niño ninguna niña esté en situación de calle ni ningún joven ningún adulto 

mayor que todo mundo tenga un techo hace mucho que no se hace vivienda para el 

pueblo hoy que la gente no sólo tenga vivienda sino que abra la llave y sale el agua 

que tenga electricidad que tenga sus servicios que tenga internet no se puede 

entender la vida moderna sin el internet todas esas cosas deben estar aseguradas 

tenemos que lograr que nadie sufra por carencias económicas y que cada quien 

construya su propio camino en la búsqueda de la felicidad, - Tenemos que acabar 

con el racismo pleno siglo 21 sigue habiendo hoy vale más por su color de piel, a 

poco cuando llegas a votar te dicen 

(…) 

Debemos de hacer otro sistema económico, otro camino para la humanidad desde 

México. 

(…)  

tienen hijos no vuelven a tener vacaciones en su vida y si el marido no es algo digno 

de gran hombre ya se chingaron hoy tenemos que lograr plena igualdad entre 

mujeres y hombres y tenemos que disminuir el tiempo de trabajo para que la gente 

tenga derecho al ocio tenga derecho al descanso tenga derecho a las vacaciones 

tenga derecho a la cultura que tengamos espacios culturales donde la gente vaya a 

bailar vaya a aprender a tocar un instrumento musical vaya a leer hola jugar juegos 

de mesa eh hoy ya están las cosas y tenemos están les robaron el fondo los ladrones 

que son dueños de la universidad autónoma de Campeche eso es lo que hicieron 

pero no están suspendidas se aprobaron el fondo de pensiones por eso se robaron 

el fondo de pensiones y nuestra compañera Layda Sansores a buen camino buen 

camino ándale muchas gracias muchas gracias ándale eso dice mi compañera que 

yo voy a hacer hoy va a ser el coordinador nacional en su momento. Hay que lograr 

la igualdad entre mujeres y hombres y teníamos que hacer ya lo decía yo que el 

pueblo tenga derecho a vivir y ser feliz en 
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(…) 

día primero tiene que estar bien alimentado un libro ir al cine carísimos hay ciudades 

que no tiene cines tenemos que construir cines para el pueblo, cada quien estamos 

en esta vida para ser felices compañeras y compañeros no estamos aquí para sufrir 

la gente tiene que ser feliz hoy aquí y ahora en esta vida en esta Tierra en este 

mundo y eso va sabemos las hijas y los hijos del pueblo que no nos lo va a regalar 

nadie que tenemos que luchar para que eso se haga realidad pero hoy es la hora 

del pueblo es la hora de la gente el poder no está la arriba compañeras y compañeros 

el poder estaba en la cima no estaríamos donde estamos ni seriamos lo que somos 

sin el apoyo del pueblo qué pasara  este sábado que se celebran 5 años en nuestro 

triunfo y que nos está invitando al compañero presidente al Zócalo que pasó ahí 

vamos, pero qué pasaría si nadie fuera, se acabaría nuestro movimiento porque el 

motor es el pueblo, es el pueblo el que hace las transformaciones nosotros tenemos 

que cambiar esa idea que tenemos que el gobernador la gobernadora el alcalde el 

presidente van a resolver las cosas porque además ya hay compañeros compañeras 

que no están haciendo su tarea de que hay que hacer que la haga los que llegamos 

por nuestro movimiento estamos obligados a servir al pueblo con honestidad con 

compromiso con amor hoy principios no llegamos para hacer lo mismo no estamos 

para reproducir lo que combatimos hola así es que yo estoy muy contenta yo muy 

optimista de que las cosas van a ir muy bien. Hoy aquí en Campeche acabamos de 

dar a conocer el "Noroñabus " una librería ambulante si nos acompañan al parque a 

la plaza central hoy a las 7:15 de la noche vamos a regalar unos libros. Hay que 

darse tiempo para la lectura hay que darse tiempo para el disfrute hay que darse 

tiempo, pero también tenemos que luchar para que le respeten a la gente sus días 

de descanso sus vacaciones tenemos que recuperar los derechos laborales surgidos 

de la Revolución antigüedad aguinaldo pensión jubilación hogar. Con la franqueza 

con la que hablo siempre si puedo ayudo y si no les digo que no, que no que de 

manera este no me hable para estoy apoyando pues con tu cartulina de Noroña es 

pueblo en la ventana en la puerta me estaba diciendo un compañero cómo se llama 

esta cera blanca para los zapatos puedes pintar con eso los cristales si no quieres 

comprar una cartulina me pones Noroña es pueblo a la ventana, más barato todavía 

más barato, ayúdenme a 5 meses Noroña el pueblo; yo no voy a poner 

espectaculares ni tengo dinero ni quiero yo lo que estoy pidiendo es que la gente 

que verdaderamente nos respalde Imagínense que el 27 de agosto las casas del 

país la mayoría tienen una cartulina que diga Noroña es pueblo pues ya. 

(…) 

convencido que se debe respetar el derecho hola mujeres a decidir sobre su cuerpo 

para lograr plena igualdad hay quien me dice Noroña no hables de eso porque el 

pueblo es muy conservador pues que se le quite lo conservador tenemos que lograr 

plena igualdad entre hombres y mujeres así como vamos ganar así como vamos a 

llevar justicia social hoy que todo mundo pueda económicas que cada quien 

construya su propio camino en liberarse potencial que nadie sufra por carencias es 

la búsqueda de la felicidad así que compañeras compañeros estoy muy contento 

muy agradecido reitero de… 
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(…) 

Termina intervención Noroña. 

(…) 

A las 19:50 horas se obsequian 80 libros 

[…]” 
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Manuel Velasco Coello 

 

• Acta Circunstanciada INE/OE/JDE/SLP/06/CIRC/001/2023, instrumentada 

por la 06 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en San Luis Potosí, en la que 

se dio cuenta del evento celebrado el 26 de junio de 2023 en las instalaciones 

de la Feria Nacional Potosina (FENAPO) en San Luis Potosí, de Manuel Velasco 

Coello. 
 

“[…] 
 

Se hace constar que el evento inició a las dieciocho horas con treinta y cinco minutos 

(18:35), instalados en el escenario los C.C. Miguel Velasco Coello, Senador con licencia; 

Ricardo Gallardo Cardona, Gobernador del Estado de San Luis Potosí; C. Eloy Franklyn 

Sarabia, Diputado Local de San Luis Potosí y Secretario General del Comité Ejecutivo 

Estatal (CEE) del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); Ruth González Silva, 

Presidenta del DIF estatal. C. Ma. Leonor Noyola Cervantes, Presidenta Municipal de 

Soledad de Graciano Sánchez entre otros funcionarios… 

 

Se hace constar que la asistencia al evento fue de aproximadamente siete mil (7000) 

personas, a las cuales los organizadores en diversos momentos les pedían aplausos por 

los dos años de triunfo de Ricardo Gallardo Cardona al grito de: ----------------------------- 

“¡pollo!”, “¡pollo!”, “¡pollo!” 

 

Siendo aproximadamente las diecinueve horas con diez minutos (19:10), inició el evento 

con la participación de diversos oradores, entre ellos miembros de su gabinete, 

presidentes municipales y el Secretario General del CEE del Partido Verde Ecologista de 

México, alabando los logros del gobernador Ricardo Gallardo Cardona… 

 

Siendo las diecinueve horas con cuarenta y cuatro minutos, el gobernador Ricardo 

Gallardo Cardona presentó al C. Manuel Velasco Coello como su amigo, y se expresó de 

él como una persona muy trabajadora…El Sr. Manuel Velasco Coello no pronunció 

ninguna palabra a los presentes. 

 

[…]” 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD19/VER/CIRC/09/2023, instrumentada por la 

19 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Veracruz, en la que se dio cuenta 

del evento celebrado el 29 de junio de 2023 en Alvarado, Veracruz, de Manuel 

Velasco Coello 
 

“[…] 
 

… me indicaron que a las diecisiete horas, ahí se realizaría el evento de MANUEL 

VELASCO COELLO; observando en ese momento sobre esa calle, que se encuentran 
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instaladas lonas y sillas, así como barda pintada con la leyenda “MANUEL VELASCO 

México nos une” … 

 

Más tarde, a las quince horas con veintisiete minutos, pude observar sobre la calle 

Ignacio de la Llave esquina con Vicente Guerrero, en esa misma ciudad, inicia el arribo 

de camiones de pasajes, desde donde descendían personas y se dirigían al Salón 

Social Alvarado… 

 

Posteriormente, el aspirante MANUEL VELASCO COELLO, expresa el siguiente 

discurso del templete ubicado al interior del Salón Social Alvarado: -------------------------- 

 

“¡Muchas gracias a mi hermano Javier Herrera! ¡Un fuerte aplauso! Muchas gracias a 

mis amigas y amigos presidentes municipales que el día de hoy nos acompañan, 

diputadas y diputados locales federales, pero con especial cariño quiero saludar a mi 

querida amiga ¡La presidenta municipal de Alvarado Liz! ... El presidente impulsó una 

pensión para los adultos mayores que estuviera en la Constitución; es decir, que el día 

de mañana no importa quien gobierne, la pensión para los mayores es un derecho 

constitucional; impulsó las becas Benito Juárez para los jóvenes, impulsó los apoyos 

para los discapacitados que ya son un derecho constitucional ¡y lo estamos planteando 

nosotros! Nosotros estamos planteando continuar con los apoyos sociales que ha 

impulsado el Presidente de la República y llevarlos al siguiente nivel de desarrollo. 

Necesitamos, como lo hice cuando fui gobernador de mi estado, apoyar a las madres 

solteras, apoyar a las mujeres que cumplen con la doble función de ser padre y madre 

a la vez, apoyar a las niñas y a los niños con paquetes de uniformes, de útiles escolares 

y de mochilas cada que inicie el ciclo escolar; es una manera de apoyar la economía 

familiar, para que los padres no tengan que realizar ese gasto. Lo hice también cuando 

fui gobernador de mi estado y es necesario apoyar e impulsar a los buenos estudiantes, 

a los jóvenes que se titulen con ocho punto cinco de promedio, darles su titulación 

gratuita no importa si es de universidad pública o de universidad privada; también lo 

hice cuando fui gobernador de mi estado, y a los pescadores quiero que me escuchen, 

cuando fui gobernador de mi estado impulsé el programa de bienestar “pescando con 

el corazón” en qué consistía este programa: en la época de veda, en la época donde 

los pescadores no tienen ingresos, les otorgábamos un apoyo mensual de manera 

directa, un apoyo económico a los pescadores en la época de veda, así como se apoya 

a los adultos mayores, así nosotros estamos planteando; porque ya lo hicimos cuando 

estuvimos en gobierno del estado, que se les entregue un apoyo mensual a los 

pescadores en la época de veda,. En resumen, estamos planteando seguir impulsando 

la agenda humanista del Presidente de la República; que continue la pensión de para 

los adultos mayores, que continúen las becas Benito Juárez para los jóvenes, que 

continúen los programas para los discapacitados, pero también estamos planteando 

elevarlos al siguiente nivel, apoyando a nuestras madres solteras, apoyando a los 

jóvenes con la titulación gratuita, apoyando a las niñas y a los niños con paquetes 

escolares cada inicio de ciclo escolar, apoyando a los pescadores en la época de veda 

para que tengan un ingreso a sus familias, como lo dijo mi amigo Javier Herrera: siempre 

hemos luchado contra la corriente, contra la adversidad, en esta vida solamente gana 
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el que no lo intenta. Soy un hombre que sé ganar elecciones, en las elecciones que he 

participado, he ganado con contundencia; así lo demostré cuando fui diputado local, 

diputado federal, cuando gané el Senado con cerca de medio millón de votos y cuando 

gané la gobernatura, con la votación más amplia en la historia de mi estado, con un 

millón trescientos cincuenta mil votos… Quiero dejar muy claro, que vamos a impulsar 

la agenda ambientalista, que vamos a impulsar cuatro ejes fundamentales en nuestra 

agenda verde, la concientización, la conservación de los recursos naturales, el cuidado 

del agua, el combate a la contaminación… Compañeras y compañeros cuando fui 

gobernador de mi estado y gané la elección con cerca del 70% de votos; una vez 

concluido el proceso electoral invité a participar a mi gobierno a mujeres y hombres de 

diferentes ideologías partidistas, a mujeres y hombres que no militaban en mi partido, a 

mujeres y hombres que ni militaban en ningún partido político; quiero decirlo aquí en 

Alvarado, Manuel Velasco está a favor de los gobiernos de coalición…  

 

[…]” 

• Acta circunstanciada INE/OE/03JDE/ZAC/CIRC/004/2023, instrumentada 
por la 03 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Zacatecas, en la que se 
dio cuenta del evento celebrado el 30 de junio de 2023 en el Parque Luis 
Donaldo Colosio en Zacatecas, Zacatecas, Zacatecas, de Manuel Velasco 
Coello. 
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• Acta circunstanciada AC02/INE/JAL/JDE05/OE/04-07-2023, 
instrumentada por la 05 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Jalisco, 
en la que se dio cuenta del evento celebrado el 04 de julio de 2023 en el 
Salón Vallarta, en Puerto Vallarta, Jalisco de Manuel Velasco Coello. 

 

           
 

           

[…]” 
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Ricardo Monreal Ávila 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD/NL/10/CIRC/001/2023, instrumentada por la 

10 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Nuevo León, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 21 de junio de 2023, en el Hotel Crowne Plaza 

de Monterrey, de Ricardo Monreal Ávila. 

 

(…) 

El evento inició a las diecisiete horas con veintiocho minutos (17:28) y participaron dos 

personas jóvenes quienes dijeron llamarse Emiliano y Jorge, trabajar en la Ciudad de 

México con el doctor Ricardo Monreal. El evento consistió en una plática dirigida a un 

público joven en la cual se habló sobre la participación de los jóvenes en la política y 

poca representación que se tiene en las cámaras de congreso y los gabinetes de los 

gobiernos federales y estatales. Durante el desarrollo de las pláticas se hizo referencia 

a la capacidad del senador Ricardo Monreal para lograr consensos en la cámara de 

senadores. Asimismo, se señaló que Ricardo Monreal sí toma en cuenta las 

necesidades de los jóvenes. Se mencionó que el próximo año se va a elegir al próximo 

presidente o presidenta de la república y que en morena hay cuatro corcholatas: “la 

exjefa de gobierno Claudia Sheinbaum, el excanciller Marcelo Ebrard, el exsecretario 

de gobernación y el senador con licencia Ricardo Monreal”. Se mencionó que Ricardo 

Monreal encabeza la reconciliación por México que se está promoviendo por todos los 

estados del País e invitaron a los jóvenes a sumarse al movimiento de reconciliación 

por México, señalando que es el momento de los jóvenes.  

 

   
 

(…) 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD06/HGO/CIRC/007/2023, instrumentada por 

el Vocal Ejecutivo de la 06 Junta Distrital ejecutiva del INE en el Estado de 
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Hidalgo, en la que se dio cuenta del evento en el salón “Aléria”, celebrado el 22 

de junio de 2023.  
 

“[…] 

El C. Ricardo Monreal Ávila dirigió en siguiente mensaje, que duró aproximadamente 

11 (once minutos), a partir de que los suscritos ingresamos al salón: “Desde el 2018 se 

inició una era distinta de un proceso que aún está inacabado, un proceso que no termina 

de consolidarse porque las transiciones políticas son largas, las transiciones políticas 

son prolongadas y México desde el 2018 está en este proceso de transición política. 

Hidalgo, este Estado formidable acaba de iniciar el año pasado un proceso de transición 

política después de 93 años de gobernar un solo partido ahora se inició un proceso 

distinto, ahora lo gobierna un hombre honesto, un hombre recto, un hombre que surge 

de una movilización social sin precedente en Hidalgo, hoy hay alternancia política en 

Hidalgo y yo estoy seguro que Julio Menchaca va a cumplirle a los hidalguenses. He 

dicho con todas las palabras que Julio Menchaca será uno de los mejores gobernadores 

que haya tenido Hidalgo. ¿Por qué?, ¿Por qué sucedió esta transición política en 

Hidalgo? Sucedió por el hartazgo, por la corrupción, por la acumulación de dinero 

indebido, por los cacicazgos, por el abandono de la gente, por el abandono de las 

poblaciones, por la falta de servicios, por la falta de justicia, por todo eso la gente decidió 

cambiar y el año pasado, hace apenas 9 meses dio la vuelta y ahora lo gobierna un 

hombre que surge de este movimiento al que pertenecemos, un movimiento social que 

ya gobierna 22 estados del país, que ya gobierna el gobierno de la República, que ya 

gobierna la mayoría de los congresos, el Congreso Federal, la Cámara de Diputados y 

la Cámara de Senadores, pero no podemos confiarnos tenemos que seguir luchando y 

tenemos que seguir mejorando, no todo lo hecho ha sido aceptado por  la sociedad, no 

todo lo que se ha hecho ha sido aceptado por los sectores de la población y por eso 

nuestro trabaja, nuestra tarea es buscar de que manera podemos nosotros lograr 

enriquecer, mejorar, perfeccionar las políticas públicas en beneficio de la gente, en 

beneficio del pueblo y una de ellas es la educación, la educación la gente en gobierno 

que invierte en educación es un gobierno que prospera, es una sociedad que avanzará, 

los grandes países, los grandes sociedades que han aportado recursos crecientes a la 

educación son los que han salido adelante y son los que enfrentan con mayor éxito los 

retos del mundo, los retos que están acabando el planeta porque la tierra explota, por 

eso vengo a saludarlos y vengo a decirles muchas gracias por estar pendientes, quiero 

agradecerles a los organizadores, quiero agradecerle a esta federación de escuelas 

privadas universitarias y quiero agradecerle a los vecinos, a los vecinos de varios ejidos, 

comunidades y municipios, Atitalaquia, a los de Hidalgo, a los de a las mujeres también, 

a los jóvenes, a las mujeres de Pachuca de la 4T, a todos quiero agradecerles porque 

están aquí, gracias por escucharme, nosotros tenemos que seguir luchando, tenemos 

que decir “no hemos terminado”, tenemos que ver por los que vienen detrás, tenemos 

que ver por los pobres, tenemos que ver por la gente necesitada, tenemos que tomarnos 

de la mano y jalarnos para empujarnos, tenemos que pedirle a los jóvenes que se 

preparen, tenemos que pedirle a las mujeres, a los jóvenes que confié, a los 

trabajadores, a los maestros, a los campesinos, que tengan confianza que este proceso 
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no se ha terminado, este proceso no ha concluido, nos falta trabajar más, nos falta 

generar mejores condiciones, nos falta más justicia, nos falta más atención para la gente 

necesitada, la política social que implemento el Presidente López Obrador no es 

suficiente para emparejar a la gente y llevarla a una clase media, necesitamos trabajo, 

necesitamos seguridad, necesitamos justicia, necesitamos que haya honestidad en el 

servicio público y en la prestación de los servicios públicos, por eso estoy aquí 

dialogando, platicando, tengo 70 días para recorrer al país, quizá el proceso que 

diseñamos no sea en el que ustedes van a votar directamente, no, eso no va a poder 

porque son encuestas, quizá el universo al que sean sometidos sean sólo pocos los que 

puedan ser preguntados, los que puedan ser interrogados a los que les pidan que 

contesten el cuestionario, pero esa es la idea, yo sé que muchos de ustedes, muchas 

de ustedes me conocen por primera vez, algunos no me  han visto, algunos me han 

visto sólo en los medios y no saben como soy, que pienso y que deseo. ¿Por qué estoy 

aquí?, precisamente estoy aquí porque estoy buscando ser nominado Coordinador de 

la defensa por la transformación, soy alado del Presidente López Obrador, soy amigo 

del Presidente López Obrador, tengo 26 años luchando porque este país sea mejor, sea 

más prospero y vengo desde abajo, vengo de una comunidad campesina, he sido casi 

42 años servidor público y ahora estoy aquí en Pachuca, en Hidalgo, en esta asamblea 

informativa con todos ustedes, quiero que confíen, quiero que la llama de la esperanza 

no se apague, quiero que confíen en que vendrá un México mejor, creo seriamente, 

firmemente en que México se levantara hacia niveles de desarrollo social, cultural, 

económico, superiores, creo en eso, deseo eso, amo a mi País y por eso estoy luchando 

todos los días y así lucharé los 70 días que nos quedan antes la encuesta y después 

de la encuesta, seguiré luchando por transformar las condiciones de vida de este País, 

de los habitantes hombres y mujeres de nuestra nación. Quiero pedirles a todos tengan 

confianza, tengan esperanza, vamos a mejorar y va a cambiar el País, va a mejorar 

sobre todo en el campo, sobre todo en las colonias, sobre todo en los servicios, (…)  

(…) 

Se pudo observar que algunas personas portaban camisas o playeras con los siguientes 

textos o leyendas: “monreal Ricando Monreal morena renata”; “morena la esperanza de 

México”; mientras otras portaban camisas y gorras con una letra R y una letra A 

entrelazada, en color rojo. 

(…) 

Se observaros tres lonas colgando del techo del salón, en las que aparece una persona 

con los rasgos del C. Ricardo Monreal Ávila y se puede leer en ellas: “morena La 

esperanza de México URGIA JUSTICIA PARA LAS Y LOS TRABAJADORES Y SE 

APROBÓ LA REFORMA LABORAL RICARDO monreal”; “morena La esperanza de 

México LAS PENSIONES A LOS ADULTOS MAYORES YA SON UNA GARANTÍA 

RICARDO monreal”; y “morena La esperanza de México ELIMINAMOS LA POLICIA 

FEDERAL PARA CREAR LA GUARDIA NACIONAL RICARDO monreal”. También se 

observó a la entrada del salón una lona con el dibujo de una persona con anteojos en 

actitud sonriente y el siguiente texto: RICARDO Monreal #MonrealesReal morena”.  
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[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JDE/02/ZAC/CIRC/001/2023, instrumentado 

por el Vocal Secretario de la Junta Distrital Ejecutiva 02 de Zacatecas, en la que 

se dio cuenta del mitin programado por el C. Ricardo Monreal Ávila en su 

carácter de aspirante a coordinador nacional de los comités de defensa de la 

cuarta transformación 2024-2030, celebrado el 23 de junio de 2023. 
 

(…) 

Se va a lograr les doy mi palabra de que se va a lograr, vamos a luchar, no vamos a 

ceder, debemos construir el México que queremos, el México que anhelamos, el México 

que soñamos, por eso tengan confianza. Que no se apague la llama de la esperanza, 

que el miedo y el temor no nos hagan rehenes o prisioneros por las condiciones 

temporales, por eso estoy aquí hoy este día aquí en Jerez, para darles una esperanza, 

para decirles que confíen, que sé como se encuentran estas regiones, mi lucha será 

hasta el fin y hasta el cansancio, para lograr la tranquilidad y la paz social en este y en 

otros municipios de la región.  

(…) 

Imagínense ustedes como no sentirme orgulloso, imagínense mis amigos, mis amigas, 

los maestros, las maestras, juventud real, los jóvenes como no sentirnos orgullosos, 

como no sentirnos contentos, imagínense que uno de los suyos puede lograr el más 

alto nivel de la república, imagínense que un campesino pueda llegar hasta la cima de 

las decisiones del país, imagínense un hermano de ustedes luchando por su país.  

(…) 

Ahora es una etapa nueva la que estamos viviendo, no les miento desde hace más de 

40 años soñé con ser Presidente de la República, desde hace más de 40 años me 

preparé y ahora estoy luchando por una etapa intermedia, ahora por razones jurídicas 

y legales estoy luchando por una posición intermedia como Coordinador Nacional de 

los Comités de la Defensa de la Transformación, pero ahí pal real, vamos con Monreal.  

 

(…) 

• Acta circunstanciada INE/OE/JDE/02/ZAC/CIRC/002/2023, instrumentada 
por la 02 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Zacatecas, en la que se 
dio cuenta del evento celebrado el 25 de junio de 2023 en las instalaciones del 
cine colonial, Ojocaliente, Zacatecas, de Ricardo Monreal Ávila. 
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• Acta circunstanciada INE/OE/JD/ZAC/01/CIRC/003/2023, instrumentada 
por la 01 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Zacatecas, en la que se 
dio cuenta del evento celebrado el 26 de junio de 2023 en Fresnillo, Zacatecas, 
de Ricardo Monreal Ávila 
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[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/CHIS/JDE03/OE/AC01/2023, instrumentado por el 

Vocal Secretario de la 03 Junta Distrital Ejecutiva de Chiapas, en la que se dio 

cuenta de las asambleas informativas encabezadas por Ricardo Monreal Ávila, 

aspirante a fungir como “coordinador nacional de los comités de defensa de la 

cuarta transformación 2024-2030”, realizados en la ciudad de Bachajón, 

municipio de Chilón, Chiapas y en la ciudad de Ocosingo, Chiapas, ambas de 

27 de junio de 2023.  
 

(…) 

 

26:01 Con el Palacio Nacional, soy hijo de campesinos, producto de la cultura del 

esfuerzo, pero quiero demostrar que un hijo de campesinos sí puede llegar hasta 

Palacio Nacional en el momento en que la ley electoral nos lo permita, vamos a platicar 

de eso por el (inaudible), por lo pronto vamos a contender en una encuesta para ser 

coordinador. (…) 

 

         

 
 



Consejera Electoral 

Beatriz Claudia Zavala Pérez 

 
 

114 
 

  
 

(…) 

 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/CHIS/01JDE/CIRC/001/2023, instrumentada 

por la 01 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Chiapas, en la que se dio 

cuenta del evento realizado el 28 de junio de 2023 en el Parque de Feria en 

Palenque, Chiapas, de Ricardo Monreal Ávila. 
 

“[…] 
 

… se observó la siguiente propaganda: una mampara sobre el escenario con las 

leyendas “MORENA”, “La esperanza de México”, “ASAMBLEA INFORMATIVA”, 

“UNIDAD Y MOVILIZACIÓN”, “PROCESO DE DEFINICIÓN DE LA COORDINACIÓN 

DE DEFENSA DE LA TRANSFORMACIÓN”, con un fondo de banderines de MORENA. 

Asimismo, se observaron algunas personas que portaban gorras color guinda con 

blanco con las letras "RM" y playeras de color guinda y blanco con el emblema del 

partido político nacional MORENA y de MONREAL, también se observaron a algunas 

personas con banderines color blanco con la leyenda “RENATA” y las letras “RM” … 

 

Uno de los amenizadores del evento informó a los asistentes de la Asamblea Informativa 

lo siguiente: “De las 70 visitas a nivel nacional Ricardo Monreal Ávila ha escogido 

Palenque para estar en la visita número 10 con nosotros… a su llegada el C. Ricardo 

Ávila, fue recibido por un grupo de animación con tambores conformado con 13 

integrantes, vestidos de color rojo, con las leyendas “Vanessa” y “Paola” … uno de los 

administradores mencionó lo siguiente: … Ricardo Monreal es fundador de MORENA 

lo construyó junto con AMLO y millones de mexicanos que queremos que continue su 

transformación por el bien del pueblo... Ricardo Monreal está sumando todas las voces 

para conocer las ideas y los sentimientos de la gente, la unidad se construye y Ricardo 

Monreal es el mejor político de México para lograrlo, que nadie quede fuera, que todas 

las voces se escuchen, que la unidad se construya con inclusión y respeto, Monreal es 

el mejor político de México para lograrlo, porque es un honor estar con el doctor, es un 

honor estar con el doctor, ahora el doctor será coordinador, coordinador para la 

transformación, se ve, se siente, Monreal está presente....  
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Siendo las diez horas con cuarenta y cinco minutos (10:45), Ricardo Monreal Ávila, 

acompañado de su esposa, en uso de la palabra se dirige a los presentes con el 

siguiente mensaje: “… quiero en primer término ahora desde Palenque expresar que, 

estamos luchando para que la cuarta transformación que fundó el presidente López 

Obrador siga gobernando el país, dentro de un año va a haber elecciones y nosotros 

estamos preparando nuestras estructuras internas de defensa para transformación, 4 

compañeros, yo soy uno de ellos, estamos luchando por ser el Coordinador Nacional 

de los comités para la defensa de la transformación, vamos a constituir comités en cada 

ejido, en cada barrio, en cada comunidad… estamos recorriendo el país para decirle a 

la gente qué estamos haciendo, porque estamos aquí, porque queremos que las 

políticas públicas que hemos diseñado y aprobado en la constitución, impulsadas por el 

presidente López Obrador, se mantengan, independientemente de quien sea el 

presidente, debe mantenerse la política social, los apoyos a los adultos mayores, las 

becas a los estudiantes, el programa sembrando vida, también el de jóvenes 

construyendo el futuro, todos los programas incluyendo el de discapacitados deben 

mantenerse como una prioridad para la cuarta transformación, se debe mantener la 

austeridad como una forma republicana de vida, profundizar la política de bienestar, la 

salud, la educación, la seguridad social, el empleo y debemos subrayar que estamos 

todavía quedándole a deber al campo mexicano, a los campesinos de México, ahí es 

donde tenemos que enfocar nuestras baterías estos últimos meses y años que le queda 

al gobierno federal, para emparejar a los campesinos en apoyos y respaldos a los 

productos en la comercialización de los mismos y tenemos una cosa pendiente, 

tenemos que reforzar la seguridad…les quiero expresar que soy uno de los aspirantes 

a ser coordinador nacional, uno de los aspirantes a continuar la cuarta transformación, 

uno de los aspirantes que creo debemos cerrar filas con el presidente López 

Obrador…soy fundador de morena y ahora estoy luchando porque morena se mantenga 

en el proceso de transformación que iniciamos apenas hace 5 años, recuerden ustedes 

que los procesos de transición política duran años, el proceso que inició el presidente 

está inacabado, no se ha terminado y no se ha consolidado y por eso los que venimos 

detrás, que somos fundadores, queremos concluirlo para bien de la gente, no podemos 

permitir que vuelva la oligarquía, que vuelvan los malos gobiernos, que vuelva el saqueo 

y la corrupción que destruyeron a México, tenemos que continuar cambiando, tenemos 

que continuar provocando políticas públicas en beneficio de la población… hay que 

profundizar el programa sembrando vida, para repoblar, para reforestar y para plantar 

más árboles, muchos más, para que la humanidad tenga futuro… un periodista hoy me 

dijo eres la primera corcholata que viene a Palenque, eres la primera corcholata de las 

4 que nos visitas y sí, fui hasta la selva… a platicar sobre los problemas de la comunidad 

de la tenencia de la tierra, a platicar sobre los programas sociales, a platicar sobre las 

vías de comunicación, sobre su empleo, sobre sus productos, sobre sus cosechas, 

hablamos sobre su salud, las clínicas, la necesidad de instalar programas sociales en 

aquella parte de la selva, por eso vengo contento, vengo animado y aquí este día 

concluyo con esta asamblea informativa dos días de trabajo en las comunidades de 

Chiapas, voy a regresar al otro lado, voy a Tapachula, voy a la Frailesca, voy a San 

Cristóbal… quiero también enviarle un saludo al presidente municipal, a los regidores 

de este lugar, a los lideres de aquí en Palenque, mi respeto y muchas gracias por 
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permitirnos realizar en este lugar el evento de la asamblea informativa de Palenque… 

quizá tengamos asignaturas pendientes y por eso vengo a renovar el compromiso con 

ustedes a nombre de la cuarta transformación, a nombre de morena, a nombre de 

nuestro movimiento, porque no voy a fallarles, no vamos a fallarle a la gente… mañana 

estaré en Michoacán, pasado en Oaxaca, luego en la Ciudad de México y luego en 

Chihuahua, así serán los 70 días, que es el proceso interno de esta lucha que hemos 

decidido emprender… soy Monreal y si a tu puerta tocan tienes que dar la respuesta… 

 

 […]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD/CM/15/CIRC/0002/2023, instrumentada 
por la 15 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en la Ciudad de México, en 
la que se dio cuenta del evento celebrado el 02 de julio de 2023 en la Ciudad 
de México, de Ricardo Monreal Ávila 

 

      

 
 

• Acta circunstanciada INE/JAL/JDE07/VS/04/CIRC/04/07/2023, 
instrumentada por la 07 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Jalisco, en 
la que se dio cuenta del evento celebrado el 04 de julio de 2023 en Tonalá, 
Jalisco, de Ricardo Monreal Ávila 
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[…]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JDE08/JAL/CIRC/003/2023, instrumentado 

por la Vocal Secretaria de la 08 Junta Distrital Ejecutiva de Jalisco, en la que 

se dio cuenta de la Reunión del C. Ricardo Monreal Ávila con la comunidad 

universitaria de la universidad de Guadalajara en l Paraninfo Enrique Díaz de 

León, celebrado el 4 de julio de 2023.  
 

(…)  

 

 

Me hablaba de usted, así como en el norte hablamos por respeto “de usted” No se le 

olvide, doctor Monreal que el hombre público, mas el hombre público, tiene que tener 

varias características, una, sobriedad; dos tolerancia, tres capacidad de conciliar” es 

decir, características que no se pierden, y que conciliar, el tolerar no te quita ni te 

suprime pensamientos, tus principios, tus valores ya han llegado el momento de 

respetarnos porque viene una etapa más complicada en la que tenemos que estar 

unidos en lo fundamental para enfrentar porque viene una etapa más complicada en la 

que tenemos que estar unidos en lo fundamental para enfrentar los grandes retos del 

México moderno. Vienen retos formidables, el medio ambiente, por ejemplo la agenda 

veinte-treinta que firmamos con la ONU, el uso de los fósiles de combustible petróleo y 

carbón que van a estar prohibidos, al menos disminuidos en n gran porcentaje a partir 

de dos mil treinta y no estamos preparándonos con energías limpias: la eólica, la 

hidráulica, la térmica, la solar, estamos atrasados en la agenda veinte-treinta, por eso 

es que México está en un proceso difícil, a veces me pregunto y les preunta “¿para que 

quieres ser presidente?”, “¿Estás preparado para asumir una condición de tal nivel?”, 

“¿sabes lo que está pasando con las pensiones de los jubilados?”, “¿Los servicios 

actuariales? Que en unos ochos años va a tronar el país si no atendemos”, “¿Sabes lo 

que está pasando con las universidades públicas?”, “¿Sabes lo que está pasando con 

el campo mexicano y la degradación del suelo, con el cielo, con la contaminación, con 

la tala ilegal de los árboles, de los bosques, con el agua?”; es gravisimo lo que está 

pasando, no es ser por ser. Alguien lo tiene que hacer, y alguien lo tiene que enfrentar, 

aparte de lo que estamos viviendo cotidianamente; entonces me parece que la vida me 

ha dado la oportunidad de prepararme tres veces diputado federal, ya le gané a José 
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Luis Lamadrid porque José Luis fue cuatro, pero solo una vez senador y yo ya llevo tres 

de senador y yo fui gobernador, él quería ser gobernador pero se la ganaron, este, y la 

experiencia que hemos acumulado simplemente te sirve para enfrentar los grandes 

retos, yo estoy haciendo mi trabajo, estoy caminando por todo el país, me reúno con 

ustedes, con distintos sectores, pero no sé qué va a pasar, no sé si lo voy a lograr, pero 

estoy haciendo todo mi esfuerzo para decirles “soy el mejor, soy el más preparado, el 

más sensato, el que quiere conciliar el país” (…) 

 

[…]” 
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Marcelo Luis Ebrard Casaubón. 

• Constancia de hechos, instrumentada por la 17 Junta Distrital Ejecutiva de 
este Instituto en el Estado México, en la que se dio cuenta del evento 
celebrado el 20 de junio de 2023 en el Centro de Cívico “Melchor Muzquiz”, 
en Ecatepec, Estado de México, de Marcelo Luis Ebrard Casaubón. 
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[…]” 

 

 

• Acta circunstanciada INE/OE/JD/NL/10/CIRC/002/2023, instrumentada por la 

10 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Nuevo León, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 28 de junio de 2023 en la nave Mitsubishi del 

Parque Fundidora, en Monterrey, Nuevo León, de Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón. 
 

“[…] 
 

Al interior del inmueble se observaron cuatro (4) banner con la siguiente información: 

“joven.mx”, “regístrate aquí”, “Jóvenes Empresarios Mexicanos” y un código QR… 

 

Asimismo se observó sobre una mesa con mantel negro treinta y siete (37) tazas, de 

color blanco en las cuales se observa el siguiente texto: “joven.mx”, “Jóvenes 

Empresarios Mexicanos” … 

… 

 

En el interior del inmueble se observó al C. Marcelo Luis Ebrard Casaubón realizando 

un diálogo con más de doscientas personas. Se colocaron aproximadamente 

doscientas (200) sillas… 

 

El evento consistió en un diálogo en el cual las personas hacían preguntas y el C. 

Marcelo Luis Ebrard Casaubón respondía. Se preguntó y respondió sobre la Guardia 

Nacional y el uso de tecnologías para la seguridad pública; sobre la desigualdad, la 

pobreza, la implementación de los programas sociales; sobre la participación juvenil; 

sobre el apoyo a los jóvenes que desean estudiar en el extranjero; sobre el apoyo al 

deporte y recibió una prenda de un equipo de béisbol; sobre el apoyo a los comerciantes 

informales y el convenio 190 de la Organización Internacional del Trabajo; una 

participación hizo referencia a que el C. Marcelo Luis Ebrard Casaubón es un hombre 

apto para dirigir el destino de México por su trayectoria, agradeció por las vacunas y por 

su desempeño en el extranjero, posteriormente se escuchó el grito de varias personas: 

“PRESIDENTE, PRESIDENTE, PRESIDENTE”. 
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 […]” 

 
 

• Acta circunstanciada INE/OE/JDE06/NL/CIRC/002/2023, instrumentada por 

la 06 Junta Distrital Ejecutiva de este Instituto en Nuevo León, en la que se dio 

cuenta del evento celebrado el 28 de junio de 2023 en la Facultad de Medicina 

de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en Monterrey, Nuevo León, de 

Marcelo Luis Ebrard Casaubón. 
 

“[…] 
 

… la suscrita se constituyó en la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de 

Nuevo León, ubicada en Av. Dr. José Eleuterio González 235, Mitras Centro, 64460 

Monterrey, N.L., observando en el estacionamiento un vehículo tipo Suburban placas 

SMV-617-B, con un vinil en el vidrio con la leyenda “En la encuesta marcelo es la 

respuesta morena”, así como en la parte lateral del conductor la leyenda “EL CAMINO 

DE MÉXICO MARCELO EBRARD” con su imagen abarcando casi toda la puerta trasera 

lateral izquierda y otro en el que se lee “Marcelo es morena”.----------------------------------- 

 

… 

 

… llegó el ciudadano Marcelo Luis Ebrard Casaubon… Durante el discurso el ciudadano 

referido mencionó sobre la construcción de un sistema universal de salud con 

estándares de calidad altos, y sugiere revisar un programa para especialidades 

médicas, señala que traerá varias tecnologías para atender enfermedades como 

leucemia; indica que, para empezar a trabajar en el 2024, se enfocará en quimioterapia 

para atender la leucemia, tecnología traída de la India, por resultar más económico, y 

señaló que los asistentes serán parte importante y protagónica de este sistema 

universal de salud.----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

[…]” 

 




		2023-07-15T18:42:49-0600




